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TITULARES LOCALES 
 

  

 
 

Deja Puebla mala imagen del pasado 

El arribo de Audi cimentará un nuevo polo de desarrollo para las generaciones futuras, 
brindará oportunidades de trabajo bien pagado y ayudará dar pasos firmes hacia un 
mejor porvenir, pero sobre todo, contribuirá a despojar a Puebla de la mala imagen en el 
exterior, manifestó el gobernador Rafael Moreno Valle. (El Sol de Puebla) 

   

 

 

Seremos el mayor Cluster de país 

La llegada de la planta Audi a Puebla -que implicó un complejo acuerdo de 

confidencialidad entre la firma y las autoridades por más de un año de negociaciones- 
permitirá al estado consolidarse como el principal clúster automotriz del país, con 
beneficios directos a los bolsillos de los poblanos. (Síntesis) 

  

 

 

El Tigre, La Doña y Mantilla unen fuerzas rumbo al  2013 
Ana Teresa Aranda Orozco, Humberto Aguilar Coronado y Miguel Ángel Mantilla de la 
Llave demandaron rescatar la identidad de Acción Nacional de cara al proceso electoral 
del 2013. Los dos primeros levantaron la mano para alcanzar la candidatura a la 
presidencia municipal de la capital. (Intolerancia Digital) 

  
 

 

Con AUDI, ya no somos un estado PRECIOSO: RMV 
La histórica decisión de la trasnacional Audi para traer a Puebla su primera planta en 
América, una inversión superior a los mil 300 millones de dólares, llena de entusiasmo y 

optimismo a Rafael Moreno Valle. ―Ya no somos un estado precioso, sino de ganadores‖, 
afirma tajante, luego de confirmar que en su viaje a Alemania —en septiembre de 2011— 

comenzó a gestarse el nuevo polo de desarrollo, pero a su regreso tuvo que negarlo para 
no violar los acuerdos de confidencialidad que había firmado. (Cambio) 

  
 

 

Arribo de AUDI traerá empleo y bienestar: RMV 
"Me tocará colocar la primera piedra de la construcción de la planta automotriz y conducir 
el primer Audi‖, expresa con satisfacción el gobernador Rafael Moreno Valle. En entrevista 
con Milenio Diario el mandatario poblano hace un repaso del año y medio de 

negociaciones con directivos alemanes para hacer realidad la inversión de mil 300 
millones de dólares para instalar en Puebla la armadora de autos de lujo para el 
continente americano. (Milenio) 

  
 

 

Inicia especulación en San José Chiapa 
La firma alemana que ensamblará camionetas de lujo Audi instalará su planta en el 
municipio con la inversión pública más rezagada del estado, ya que en 2011 a San José 

Chiapa apenas le fueron transferidos 1 millón 573 mil 463 pesos, es decir 195 pesos por 
habitante al año, lo que representa una inversión del estado de 5 centavos al día. (La 
Jornada de Oriente) 

 

TITULARES DIGITALES 
 

 

 

 

 

 

Gozan de hasta 7 plazas y sueldos de 198 mp comisionados del SNTE 
Ingresos federales de hasta 198 mil pesos en el segundo trimestre de 2012 obtuvieron 
los maestros que dejaron las aulas para realizar actividades dentro de la sección 23 del 
Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE), de Puebla, y quienes son 

titulares de hasta siete plazas en la entidad. (e-consulta) 
 

 

 

 

Moreno Valle premia a los ganadores del certamen „Batalla 5 de Mayo‟ 
El Gobernador Rafael Moreno Valle en compañía del maestro Armando Manzanero y el 

secretario de Educación Pública, Luis Maldonado Venegas entregaron los premios a los 
ganadores del certamen ―Batalla 5 de Mayo‖ -realizado en coordinación con la Sociedad 
de Autores y Compositores de México-, temas que se incluyen en el disco conmemorativo 
producido por Juan Pablo Manzanero. (Periódico digital) 

http://impreso.milenio.com/
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Manzanilla, el cómplice 
Fernando Manzanilla se ha convertido en el gran conciliador entre los principales críticos 
de la administración de su jefe y cuñado Rafael Moreno Valle Rosas. (Contraparte) 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

Gobierno de Puebla violó derecho de audiencia a OHL 
El gobierno de Puebla reconoció que no efectuó correctamente el proceso legal para 

revocar la concesión a la empresa española OHL para la construcción y operación del 
Libramiento Norte, por lo que ésta consiguió un amparo federal. Y es que el equipo 
jurídico del gobernador Rafael Moreno Valle no respetó el derecho de audiencia para la 

constructora. (Puebla Online) 
 

 

TITULARES NACIONALES 
 

 

 

Pide EPN cárcel para corruptos 

Enrique Peña Nieto presentará su iniciativa para crear una comisión anticorrupción que 
pueda ejercer acción penal, además de una reforma al IFAI. (Reforma) 

  
 

 
Creará AMLO partido; deja frente de izquierda 
Andrés Manuel López Obrador, ex candidato presidencial, anunció que se separará de los 
partidos del Movimiento Progresista (PRD, PT y MC) y trabajará en los próximos meses 

para que Morena, si lo deciden sus simpatizantes, se convierta en un partido político. (El 
Universal) 

 
 

 

 
Ve Calderón un PRD respetuoso de instituciones 
Sin compartir sus ideas y propuestas, el presidente Felipe Calderón deseó que el PRD 
tenga una vida institucional propia, ideas y propuestas ―bien claras y definidas‖, así como 
―respeto‖ a la vida institucional del país y a la decisión de los mexicanos. (Milenio digital)  

  
 

 

Sin ruptura, AMLO se separa de PRD, PT y MC 
Andrés Manuel López Obrador anunció ayer que se separa, sin ruptura y en los mejores 
términos de los partidos de la Revolución Democrática, del Trabajo y Movimiento 
Ciudadano. Ante un Zócalo lleno, anunció que en esta nueva etapa de su vida política se 
dedicará a trabajar en la transformación de México desde el Movimiento Regeneración 

Nacional (Morena). (La Jornada) 
  

 

 

“El precio del huevo no bajará en lo que resta del año” 
Octubre, mes en que se produce el Pan de Muerto, será crítico para el sector. (El 
Economista Digital) 

  
 

 

AMLO suelta al PRD; su partido será Morena 
Convoca a convertir el Morena. Anuncia desobediencia civil sin afectar a terceros © ―No 

voy a reconocer a Peña‖. (Crónica Digital) 
  
 

 

Partidos piden pagar a plazos; PAN y PRD solicitan posponer multas hasta 2013 
El Partido Acción Nacional (PAN) y el de la Revolución Democrática (PRD) solicitarán que 
los descuentos por concepto de pago de multas de 2011 se hagan en 2013 y no a partir 

de octubre, como resolvió el IFE. (Excélsior) 
 

 

 
 

 

INFORMACIÓN DEL GABINETE 
 
 

 

http://www.contraparteinformativa.com/
http://coma.depuebla.com/diario.php?idp=11
http://impreso.milenio.com/
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SINTESIS 

 Deberán cumplir casas de empeño con sistema de vigilancia 
A finales de septiembre todos los negocios de compra-venta de oro y de empeño tendrán que tener instalado y 
activado su sistema de cámara de vigilancia con la finalidad de reducir los índices delictivos de robo a transeúntes 

y casa habitación entre 5 y 10 puntos porcentuales. Así lo informó para Síntesis, el secretario de Seguridad 
Pública y Tránsito Municipal, Amadeo Lara Terrón quien afirmó que aquel negocio que llegue a desconectar la 
cámara para evitar que las personas que con periodicidad empeñan alhajas sin la intención de recuperarlas, o 
vendan oro en cantidades mayores, serán clausurados por obstruir el trabajo de la autoridad. (Irene Díaz) 
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92  
 

SINTESIS 

 Se unen regidores a campaña 'Ser-Consentido' 
Los regidores del cabildo de Puebla se unieron a la campaña de prevención contra el suicido denominada "Ser-
Consentido", debido a que actualmente la población que tiende más a suicidarse esta? entre los 14 y los 49 años 
de edad, resaltó la regidora Xóchilt barranco Cortés. En el marco del evento en el zócalo capitalino, los 
integrantes del cuerpo edilicio expresaron que  tanto hombres como mujeres que suelen deprimirse y no 

encuentran orientación y ayuda, piensan que quitarse la vida puede ser una opción para terminar con sus 
problemas. Por eso el Comca decidió emprender dos estrategias paralelas: la primera es capacitar al personal de 
los servicios de salud y del CERI para que directamente puedan ayudar a los suicidas en potencia. (Irene Díaz) 
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92  
 
SINTESIS 

 Entrega consultora estudio de factibilidad para planta de residuos sólidos 
Luego de varios meses de estudio y análisis, la consultora Pricewaterhouse Coopers ya entregó el estudio de 
factibilidad para la construcción de la planta de tratamiento de residuos sólidos con los que se producirá energía, 
sin embargo, aún falta el visto bueno del gobierno estatal para que se arranque el proyecto. Al respecto en 

entrevista para Síntesis, el secretario de Medio Ambiente y Servicios Públicos, Alejandro Fabre Bandini comentó 
que sí es viable que se construya la planta, sin embargo, se requiere de asegurar el financiamiento, por lo que 
sería a través del Programa de participación Social (PPS) como se consolide el proyecto. Por el momento se 
presenta el estudio que entregó la consultora al Ayuntamiento, como parte del protocolo que se requiere para que 
se dé una inversión tan importante como esta y de un valor incalculable en cuento al beneficio que traerá a la 
ciudadanía. (Irene Díaz) 

http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92  
 

 

 
 

CAMBIO  

 Estrenarán alcoholímetros para fiestas Patrias 
La Secretaría de Seguridad Pública y Tránsito Municipal (SSPTM) presentó los nuevos alcoholímetros que serán 
utilizados para detectar conductores en estado de ebriedad a unos días de iniciar las fiestas patrias en la capital 
poblana. Estos artefactos se caracterizan por dar un resultado en un tiempo menor a los 10 minutos. En total, la 

dependencia municipal adquirió 10 nuevos bastones para identificar el grado de alcohol en los conductores, el 
cual se medirá de manera similar a un semáforo, pues dependiendo el color que marque -verde, amarillo o rojo- 
se determinará si el conductor puede continuar su camino o será sancionado con una multa. (Víctor Hugo Juárez)  
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/septiembre/seguridad/seg-100912-vc-estrenar-n-alcohol-
metros.php 
 

 

 
 
MILENIO  

 Buscan disminuir cifras de suicidios en la capital 

A través del programa ―Ser Consentido‖ autoridades estatales, municipales, instituciones y organizaciones 
sociales instalaron una serie de stands en el Zócalo de la ciudad para informar a la población del problema de 

http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/septiembre/seguridad/seg-100912-vc-estrenar-n-alcohol-metros.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/septiembre/seguridad/seg-100912-vc-estrenar-n-alcohol-metros.php
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salud pública que representa el suicidio, así como medidas para prevenirlo. Esto durante la conmemoración al Día 
Mundial para la Prevención del Suicidio. En ese sentido la regidora y presidenta de la Comisión de Salud, Xóchitl 
Barranco Cortés indicó que el gobierno municipal continuará trabajando en conjunto con el gobierno del estado 
para reducir los índices de suicidio, mediante un programa que se lanzará en el mes de octubre de nombre ―Plan 
de Rescate de Abrazos‖. (Jesse Brena) 

http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/8fc4e1933ecace64d9aae6993a31fd83   
 

 
 

E-CONSULTA 

 Refuerzan seguridad en la laguna de Chapulco ante vandalismo 
El ayuntamiento de Puebla determinó la construcción de una segunda caseta de vigilancia, así como la instalación 
de una nueva reja en el estacionamiento del parque de la Laguna de Chapulco, debido a que dicho espacio público 
ha sido víctima de constantes actos de vandalismo. Lo anterior lo dio a conocer el titular de la Secretaría de Medio 
Ambiente y Servicios Públicos, Alejandro Fabre Bandini, quien explicó que la restitución del material afectado o 
robado ha requerido una inversión de al menos 500 mil pesos. Por ello, señaló el funcionario, se determinó 

mejorar la infraestructura de vigilancia en la zona, para lo cual también se contrató una empresa de seguridad 
privada a través de la Secretaría de Administración y Tecnologías de la Información. (Jorge Pérez) 
http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-40-00/seguridad/item/refuerzan-seguridad-en-la-
laguna-de-chapulco-ante-vandalismo 
 

E-CONSULTA 

 Cobran grúas hasta 4 veces los montos autorizados en Puebla 
El regidor perredista Arturo Loyola González urgió al Cabildo a regularizar la operación del servicio de grúas que 

brindan tres empresas dentro del municipio de Puebla, pues denunció que ha recibo más de 20 quejas contra el 
cobro excesivo de los particulares que brindan el servicio de arrastre. ―El problema de las grúas prevalece por un 
convenio que se firmó desde la administración pasada con Antorcha Campesina, le ha permitido a esta agrupación 
y a otras dos el abuso y el saqueo, el atraco hacia quienes en un momento tienen la necesidad de utilizar este 
servicio‖, relató Loyola González, referente un presunto acuerdo durante la administración de Blanca Alcalá Ruiz 
como alcaldesa. (Jorge Pérez) 
http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-40-00/ciudad/item/cobran-gruas-hasta-4-veces-los-

montos-autorizados-en-puebla 
 

E-CONSULTA 

 La Comuna reserva datos de amparos, auditorías y protección civil 

Expedientes de amparos, auditorías a las dependencias municipales e informes de estudios de protección civil 
están clasificados como reservados por parte del ayuntamiento de Puebla. De acuerdo con información 
proporcionada por la Coordinación General de Transparencia, la Secretaría de Gobernación es el área de la 
Comuna que más información tiene reservada. En total la Segob tiene reservados 39 expedientes relacionados 
con amparos, así como los documentos de clausuras de 29 establecimientos. Se tienen clasificados los resultados 

de investigaciones de seguridad de zonas de riesgo y dictámenes de inmuebles educativos o comerciales. (Shanik 
David) 
http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-40-00/ciudad/item/la-comuna-reserva-datos-de-
amparos-auditorias-y-proteccion-civil 
 

E-CONSULTA 

 La SDUOP se guarda proyectos en zona de monumentos 
En lo que respecta a la información clasificada por la Secretaría de Desarrollo Urbano y Obra Pública, destacan los 

documentos relacionados con proyectos que se realizan en zonas de monumentos. En el listado proporcionado por 
la CGT se indican "los memorandos de factibilidad o respuesta de permiso de uso interno de la Jefatura de 
Regulación de Zona de Monumentos y Patrimonio Histórico".Además la Secretaría de Seguridad Pública y Tránsito 
Municipal tiene clasificados los reportes de aplicación de recursos del Subsidio para Seguridad en la Municipios 
(Subsemun), así como compras, contratos, inventarios y resguardo de vehículos. (Shanik David) 
http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-40-00/ciudad/item/la-comuna-reserva-datos-de-
amparos-auditorias-y-proteccion-civil 
 

http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/8fc4e1933ecace64d9aae6993a31fd83
http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-40-00/seguridad/item/refuerzan-seguridad-en-la-laguna-de-chapulco-ante-vandalismo
http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-40-00/seguridad/item/refuerzan-seguridad-en-la-laguna-de-chapulco-ante-vandalismo
http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-40-00/ciudad/item/cobran-gruas-hasta-4-veces-los-montos-autorizados-en-puebla
http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-40-00/ciudad/item/cobran-gruas-hasta-4-veces-los-montos-autorizados-en-puebla
http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-40-00/ciudad/item/la-comuna-reserva-datos-de-amparos-auditorias-y-proteccion-civil
http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-40-00/ciudad/item/la-comuna-reserva-datos-de-amparos-auditorias-y-proteccion-civil
http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-40-00/ciudad/item/la-comuna-reserva-datos-de-amparos-auditorias-y-proteccion-civil
http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-40-00/ciudad/item/la-comuna-reserva-datos-de-amparos-auditorias-y-proteccion-civil


 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Lunes 10 de Septiembre de 2012 

 
 

 5 

 

 

 

 
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Ayuntamiento de Puebla se reporta listo para los festejos del 15 de Septiembre 
A una semana del 15 de septiembre, la comuna poblana ya tiene todo listo para lo que serán las atracciones de 

luces, sonido y fuentes que se estarán presentando en el zócalo de la ciudad para el disfrute de aproximadamente 

10 mil personas que asistirán a la celebración patria. El secretario de Medio Ambiente y Servicios Públicos, 
Alejandro Fabre Bandini, informó que entre las acciones que le compete a su dependencia hacer destaca la 
instalación de más de 150 adornos representativos en principales avenidas como la Reforma, Juárez, la zona de 
Los Fuertes y el Palacio Municipal, así como el encendiendo de las fuentes de la ciudad que al momento han sido 
intervenidas como la de Los Frailes, China Poblana, Paseo Bravo, entre otras que tendrán una iluminación especial 

con motivos patrios. (Marco Fierro) 
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-&id_noticia=45463 
 

 
 

RETO DIARIO 

 Ayuntamientos retrasan avance en pruebas de confianza: CESP 
―Ayuntamientos no depuran de manera inmediata sus cuerpos de seguridad, sin embargo, para enero de 2012 un 

total de 12 mil elementos deberán estar avalados‖, aseveró el encargado del despacho del Consejo Estatal de 
Seguridad Pública, Mario Rincón González, y anunció que se intensificarán las pruebas de evaluación. En la 
Procuraduría General de Justicia y en la Secretaría de Seguridad se iniciará en breve un proceso de duración de 

los elementos que no hayan aprobado las evaluaciones y, a la par, ese procedimiento se tendrá que aplicar para 
los municipios, abundó durante una entrevista el también subsecretario de Asuntos Políticos y Protección Civil de 
la Secretaría General de Gobierno. (Hugo Sánchez) 
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Ayuntamientos-retrasan-
avance-en-pruebas-de-confianza:-CESP&id=34767 
 

RETO DIARIO 

 Ambulantes piden capacitación en manejo de alimentos  
Cerca de 200 ambulantes han acudido de forma voluntaria a la Dirección de Regulación y Fomento Sanitario de 
los Servicios de Salud del Estado de Puebla, con el objetivo de recibir una capacitación sobre la regulación 

sanitaria en alimentos. Xóchitl Barranco Cortés, presidenta de la Comisión de Salud, informó que después que el 

gobierno municipal aprobó en el mes de agosto de este año en el Cabildo la reforma al Coremun, capítulo 16, 
sobre la venta de alimentos en la vía pública, se exigirá a todos los vendedores asistir a la capacitación, la cual se 
imparte en unas horas y que consta de 10 puntos importantes sobre el manejo adecuado de alimentos en la vía 
pública. (|Dulce Gómez) 
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Ambulantes-piden-
capacitacion-en-manejo-de-alimentos&id=34765 
 

 
 
NG PUEBLA  

 Amadeo Lara rechaza "explotación" en filas policiacas 
Amadeo Lara Terrón, secretario de Seguridad Pública y Tránsito Municipal, negó que se ―explote‖ laboralmente a 

los policías municipales por contar con un mejor sueldo desde hace poco más de un mes, a pesar de que ha 
habido comentarios inconformes por parte de algunos de ellos por el horario en que trabajan. Lo anterior al 
cuestionarle sobre las manifestaciones de algunos de los integrantes que denuncian ser ―obligados‖ a trabajar 

horas extras bajo el pretexto de que se les incrementó un 10 por ciento directo a su salario, pues aseguran que 
los hacen doblar turno, sin descanso y sin ningún resarcimiento.(Evangelina Rosales Gasca) 
http://www.ngpuebla.com/puebla/38529amadeo-lara-rechaza-explotaci%C3%B3n-en-filas-
policiacas#.UE3VELIf78Q 

http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-&id_noticia=45463
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Ayuntamientos-retrasan-avance-en-pruebas-de-confianza:-CESP&id=34767
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Ayuntamientos-retrasan-avance-en-pruebas-de-confianza:-CESP&id=34767
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Ambulantes-piden-capacitacion-en-manejo-de-alimentos&id=34765
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Ambulantes-piden-capacitacion-en-manejo-de-alimentos&id=34765
http://www.ngpuebla.com/puebla/38529amadeo-lara-rechaza-explotaci%C3%B3n-en-filas-policiacas%23.UE3VELIf78Q
http://www.ngpuebla.com/puebla/38529amadeo-lara-rechaza-explotaci%C3%B3n-en-filas-policiacas%23.UE3VELIf78Q
http://www.contraparteinformativa.com/
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NG PUEBLA  

 Para reparar Laguna de Chapulco se requieren 500 mp 
Alejandro Fabre Bandini, secretario de Medio Ambiente y Servicios Públicos, informó que el Ayuntamiento de 

Puebla invertirá alrededor de 500 mil pesos para la rehabilitación del parque ubicado en la laguna de Chapulco, en 
la que se intervendrán acciones en materia de alumbrado, de servicios, además de la protección y construcción de 
más áreas. Y es que culpó a la administración pasada de dejar anomalías en la realización del lugar, pues dijo que 
el inmueble no contaba con los transformadores de luz necesarios, por haber sido robados, y las bombas de agua 

estaban dañadas, motivo por el cual el personal de Obras Públicas no ha entregado el área. (Evangelina Rosales 
Gasca) 

http://www.ngpuebla.com/puebla/38523para-reparar-laguna-de-chapulco-se-requieren-500-mp#.UE3TwLIf78Q 
 

 

INFORMACION PUEBLA CIUDAD 

 

 
 
EL SOL DE PUEBLA  

 Desconocen porcentaje de policías que pasaron exámenes de confianza 
Mario Rincón González, subsecretario de Asuntos Políticos de la Secretaría General de Gobierno y encargado de 

despacho del Consejo Estatal de Seguridad Pública, desconoce el porcentaje de elementos policiacos estatales y 
municipales que ya han pasado por los exámenes de control de confianza, y de cuántos han sido dados de baja 
por no aprobarlos. Eso luego de que el pasado viernes dos policías estatales fueron detenidos por presuntamente 
estar relacionados con los delitos de secuestro y chantaje, y que fueron puestos a disposición de la Procuraduría 
General de la República por posibles nexos con bandas delincuenciales. (Iván Tirzo) 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2689137.htm 

 
 
EL SOL DE PUEBLA  

 Implementa PGJ curso de Krav Magá para mejorar desempeño policiaco 
Continuando con la formación y adiestramiento de la Policía Ministerial del estado para mejorar su desempeño en 
favor de la sociedad, la Procuraduría General de Justicia a través del Instituto de Capacitación y 

Profesionalización, implementó el curso de Krav Magá, sistema de defensa personal israelí que está creado para 

que los agentes reaccionen de manera más efectiva ante situaciones adversas y de estrés. Con dichas tácticas, 
están preparados física, mental y tácticamente para que reaccionen eficientemente al cumplir sus funciones ante 
la ciudadanía. Con un total de 40 horas de adiestramiento, un grupo de aproximadamente 30 agentes 
ministeriales concluyeron este día el curso en Krav Magá. (Redacción) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2689120.htm 

 

 
 
INTOLERANCIA  

 Ensalzan a Zaragoza recuperando a Los Fuertes 
A unos cuantos días de las fiestas patrias para conmemorar la Independencia de México, la Secretaría de 
Infraestructura entregó este fin de semana las obras de recuperación de los espacios del patrimonio histórico en 

la zona de Los Fuertes: el museo interactivo de la Batalla del 5 de Mayo, recinto museográfico que recrea la 

experiencia patriótica de la batalla en la que el Ejército de Oriente derrotó a las tropas intervencionistas 
napoleónicas, y el museo del Fuerte de Guadalupe, en su nueva modalidad, acorde con una renovada 
interpretación del recinto heroico. Con la remodelación, ya en marcha, de los espacios museográficos y 
arquitectónicos, la afluencia a la zona de Los Fuertes ha crecido. (Mario Martell) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=100193 
 

 

http://www.ngpuebla.com/puebla/38523para-reparar-laguna-de-chapulco-se-requieren-500-mp%23.UE3TwLIf78Q
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2689137.htm
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2689120.htm
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=100193
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CAMBIO  

 Puebla, cuarto lugar en el país en suicidios infantiles 
La presidenta de la Asociación Mexicana de Suicidiología, Lery Bentancourt Pérez, reveló que el suicidio en 
menores de edad ha tenido un incremento del 160 por ciento en el país, lo cual se refleja en el estado de Puebla, 
pues la entidad ocupa el cuarto lugar a nivel nacional en esta materia, de acuerdo con cifras del INEGI (2009). En 

el marco de la presentación de la 2a Jornada Estatal para la Prevención del Suicidio, realizada en el Complejo 

Cultural Universitario de la BUAP por parte de la Secretaría de Salud y el Instituto Poblano de la Juventud; 
Betancourt Pérez explicó que el problema ha tenido un crecimiento relevante en la población infantil, pues en 
menos de 10 años tuvo un aumento relevante. (Gerardo Ruiz) 
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/septiembre/ciudad/ciu-100912-ger-puebla-cuarto-lugar-en-el-
pa-s-en-suicidios-infantiles.php 
 

 
 
LA JORNADA DE ORIENTE   

 Exigen académicos del INAH a SEP federal sancionar alteraciones en Los Fuertes 
Delegaciones sindicales de profesores–investigadores y de arquitectos–conservadores del Instituto Nacional de 

Antropología e Historia (INAH) solicitaron al titular de la Secretaría de Educación Pública (SEP), José Ángel 
Córdova Villalobos, investigar y sancionar a los responsables de las alteraciones irreparables a Los Fuertes de 
Loreto y Guadalupe y recomendar al presidente de la República que no se inauguraran las obras efectuadas por el 

gobierno que encabeza el panista Rafael Moreno Valle Rosas. Los especialistas del instituto se reunieron el pasado 
viernes con el funcionario estatal. (Marín Hernández) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/exigen-academicos-del-inah-a-sep-federal-sancionar-
alteraciones-en-los-fuertes_id_13250.html  

 
LA JORNADA DE ORIENTE   

 Aranda, Aguilar Coronado y Mantilla se destapan por la candidatura de AN a alcalde 
Tres militantes de cepa del Partido Acción Nacional (PAN) en Puebla: Ana Teresa Aranda Orozco, Humberto 

Aguilar Coronado y Miguel Ángel Mantilla Martínez, dieron a conocer ayer, en una rueda de prensa conjunta, sus 
aspiraciones de abanderar a ese instituto político en la contienda por retener la alcaldía capitalina. El trío se 

presentó en un céntrico hotel de la Angelópolis y criticó que el proceso electoral de 2013 se haya pospuesto por el 
interés particular del gobernador, Rafael Moreno Valle Rosas y aprobados por la mayoría de los diputados que 
integran la LVIII Legislatura local, incluidos sus copartidarios. (Martín Hernández) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/aranda-aguilar-coronado-y-mantilla-se-destapan-por-la-
candidatura-de-an-a-alcalde_id_13249.html      
 

 
 

RETO DIARIO 

 Listo todo el programa para festejos del 15 de septiembre en Puebla  
Con motivo de los festejos del Grito de Independencia el próximo 15 de septiembre en la capital poblana, se 
realizarán desde temprana hora actividades artísticas y culturales para que los visitantes locales, nacionales y 
extranjeros se diviertan en compañía de sus familias. El día sábado 15 de septiembre a las 14:00 horas se 

presentará en el zócalo la Banda Sinfónica Municipal, agrupación que desde hace más de 115 años ha amenizado 
los actos culturales y cívicos que se realizan en la ciudad de Puebla. Dos horas después, a las 16:00 horas, las 
actividades continuarán con la Compañía Estatal de Danza, mientras que a las 18:00 horas se llevará a cabo el 
arriamiento de la bandera. (Dulce Gómez) 
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Listo-todo-el-programa-
para-festejos-del-15-de-septiembre-en-Puebla&id=34768 
 

 

http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/septiembre/ciudad/ciu-100912-ger-puebla-cuarto-lugar-en-el-pa-s-en-suicidios-infantiles.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/septiembre/ciudad/ciu-100912-ger-puebla-cuarto-lugar-en-el-pa-s-en-suicidios-infantiles.php
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/exigen-academicos-del-inah-a-sep-federal-sancionar-alteraciones-en-los-fuertes_id_13250.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/exigen-academicos-del-inah-a-sep-federal-sancionar-alteraciones-en-los-fuertes_id_13250.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/aranda-aguilar-coronado-y-mantilla-se-destapan-por-la-candidatura-de-an-a-alcalde_id_13249.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/aranda-aguilar-coronado-y-mantilla-se-destapan-por-la-candidatura-de-an-a-alcalde_id_13249.html
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Listo-todo-el-programa-para-festejos-del-15-de-septiembre-en-Puebla&id=34768
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Listo-todo-el-programa-para-festejos-del-15-de-septiembre-en-Puebla&id=34768
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RETO DIARIO 

 PGJ niega fallas en pruebas de confianza a policías  
―No fallaron las pruebas de control y confianza‖, dijo, categórico, el procurador General de Justicia, Víctor Antonio 
Carrancá Bourget, tras la detención el pasado fin de semana de dos elementos de la Policía Estatal y ex 
uniformados municipales, involucrados con bandas de secuestradores. El titular de la PGJ, refirió que continúan 
las investigaciones, además que la Fiscalía de Servidores Públicos ha solicitado a la Procuraduría General de la 
República las averiguaciones previas para hacer una revisión del caso, en tanto se indaga también si estos policías 
estatales están involucrados en más delitos. (Hugo Sánchez) 

http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-PGJ-niega-fallas-en-
pruebas-de-confianza-a-policias&id=34766 

 

 

 
PUEBLA ONLINE 

 Fernando Manzanilla encabezó jornada de lectura por la paz en La Margarita 
El Secretario General de Gobierno (SGG), Fernando Manzanilla Prieto, visitó a los vecinos de la Unidad 

Habitacional ―La Margarita‖, como parte de la Séptima Jornada de Lectura por la Paz, ―Más Libros, Mejor Futuro‖. 
Durante el evento, Manzanilla Prieto señaló que los seres humanos aprendemos cuando compartimos, de ahí la 
importancia de este tipo de eventos que fortalecen la interacción entre ciudadanos y fomentan el hábito de la 
lectura como una manera de contribuir al desarrollo y la Paz Social.. (Marco A. Mirón) 
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=30116:fernando-manzanilla-

realiz%C3%B3-jornada-de-lectura-por-la-paz-en-la-margarita&Itemid=126 

 

 
 
NG PUEBLA  

 Diputados deben definir límites territoriales, llama Mondragón 
El dirigente del Comité Directivo Estatal (CDE) PAN, Juan Carlos Mondragón Quintana urgió al Congreso local que 
resuelva el conflicto limítrofe entre Puebla y San Andrés Cholula, destacó que los 41 legislativos cometen omisión 
al no haber tratado el tema en la sesión ordinaria de septiembre. ―No es una promesa de campaña‖ resolver el 
conflicto limítrofe entre los ediles panistas de San Andrés Cholula Miguel Ángel Huepa y el de Puebla Eduardo 
Rivera Pérez, además se tiene hasta el 10 de octubre para poder dar respuesta a la ultima controversia 
interpuesta ante la Suprema Corte de Justicia, aseveró el dirigente del PAN, Juan Carlos Mondragón Quintana.. 

(Marco A. Mirón) 
http://www.ngpuebla.com/puebla/38537diputados-deben-definir-l%C3%ADmites-territoriales-llama-
mondrag%C3%B3n#.UE3VtrIf78Q 
 

NG PUEBLA  

 En La Margarita, lectura en voz alta por la paz 
El secretario general de Gobierno de Puebla Fernando Manzanilla Prieto realizó una jornada de lectura por la paz 
en la unidad habitacional La Margarita. Además en este lugar se ofrecieron servicios. Manzanilla Prieto visitó a los 
vecinos de la Unidad Habitacional ―La Margarita‖, como parte de la Séptima Jornada de Lectura por la Paz, ―Más 

Libros, Mejor Futuro‖. Durante el evento, señaló que los seres humanos aprendemos cuando compartimos, de ahí 
la importancia de este tipo de eventos que fortalecen la interacción entre ciudadanos y fomentan el hábito de la 
lectura como una manera de contribuir al desarrollo y la Paz Social. (Redacción) 
http://www.ngpuebla.com/puebla/38528en-la-margarita-lectura-en-voz-alta-por-la-paz#.UE3UzbIf78Q 

 
 
 
 
 
 
 

 

http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-PGJ-niega-fallas-en-pruebas-de-confianza-a-policias&id=34766
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-PGJ-niega-fallas-en-pruebas-de-confianza-a-policias&id=34766
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=30116:fernando-manzanilla-realiz%C3%B3-jornada-de-lectura-por-la-paz-en-la-margarita&Itemid=126
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=30116:fernando-manzanilla-realiz%C3%B3-jornada-de-lectura-por-la-paz-en-la-margarita&Itemid=126
http://www.ngpuebla.com/puebla/38537diputados-deben-definir-l%C3%ADmites-territoriales-llama-mondrag%C3%B3n%23.UE3VtrIf78Q
http://www.ngpuebla.com/puebla/38537diputados-deben-definir-l%C3%ADmites-territoriales-llama-mondrag%C3%B3n%23.UE3VtrIf78Q
http://www.ngpuebla.com/puebla/38528en-la-margarita-lectura-en-voz-alta-por-la-paz%23.UE3UzbIf78Q
http://www.pueblaonline.com.mx/
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TEASSERS DEL H. AYUNTAMIENTO  

 

 

J a v i e r  L ó p e z  D í a z  

I n i c i a :  5 : 3 0  A M  /  8 9 . 3  F M  y  1 0 9 0  A M  

 
 El gobernador del estado inauguro el museo del fuerte de Guadalupe, también se inauguro el museo 

interactivo de la batalla del 5 de mayo y se puso en circulación la moneda de 10 pesos en una nomina de 

300 millones de pesos. 
 El ayuntamiento  y el gobierno del estado inician reuniones para determinar el reencarpetamiento asfáltico  

del camino a  Tlaltenango. 

 El ayuntamiento inicia campaña preventiva en contra del suicidio, denominada  ―Ser Consentido‖ 
 Un avión de la fuerza aérea  hace vuelo rasante en la capital angelopolitana y sorprende y asusta miles de 

poblana en horas de la mañana de este domingo se trato de un vuelo de reconocimiento por el festejo del 
16 de septiembre. 

 La PGJ amplia investigaciones contra policías secuestradores detenidos la semana pasada. 
 

 

 

F e r n a n d o  C a n a l e s  

I n i c i a :  5 : 5 0  A M  /  9 2 . 5  F M   

 
 Durante la ceremonia cívica por el aniversario luctuosa del general Ignacio Zaragoza, el presidente de la 

junta de coordinación política en el Congreso, Edgar Salomón, refrendó el compromiso del legislativo para 
apoyar a los dos, otros poderes del estado y lograr el desarrollo para la entidad, tengo patria antes que 
partido dijo.  

 Se inauguraron dos museos, el interactivo de la batalla del 5 de mayo, y el del Fuerte de Guadalupe. Estuvo 
por aquí el secretario de la Defensa, el general Galván.  

 Además en el marco de todo esto el Banco de México puso en circulación nacional la moneda 
conmemorativa del 150 aniversario luctuoso del general Zaragoza.  

 Puebla es el cuarto lugar nacional en suicidios infantiles de acuerdo con el INEGI, la verdad es que esto es 
gravísimo, algo estamos haciendo mal como sociedad, cuando el fenómeno llega a éstos niveles, y 
curiosamente no se sabiendo esto o es casualidad el SGG, hace un llamado a los padres de familia a 
fortalecer los lazos, regresar a tener un mayor contacto, empezando con un servidor he de reconocer que a 

veces no ando en otras cosas que descuide a éstas fundamentales.  
 Ayer anduvieron sobrevolando unos aviones por Puebla, en twitter gran escándalo, esto tiene que ver con 

los preparativos del desfile del 16 de septiembre, nada de que alarmarse según la información que 
tenemos.  

 
 

 

E n r i q u e  M o n t e r o  P o n c e   

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  1 0 2 . 1  F M  

 
 Este domingo, la Regiduría de Salud del Ayuntamiento de Puebla y la Jurisdicción Sanitaria Número 6 de 

los Servicios de Salud del Estado, llevaron a cabo la campaña de prevención de suicidios, denominada ―Ser 

Consentido‖ 

 El sábado en la tarde, un joven de 24 años murió luego de ser atropellado por un microbús del transporte 
público en el Centro de Puebla. El probable responsable quedó detenido y a disposición del Ministerio 
Público. 

 

 

C a r l o s  M a r t í n  H u e r t a  

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  1 0 3 . 3  F M  

http://images.google.com/imgres?imgurl=http://www.889noticias.com.mx/contenidos/uploads/2/corp_14asisucede_2.jpg&imgrefurl=http://www.889noticias.com.mx/contenidos/publish/Noticias/En_Puebla_el_programa_As_Sucede_cumpli_14_a_os.php&usg=__VywyNPhaGcCP8FVZQsCUhaczfRE=&h=260&w=320&sz=28&hl=es&start=19&sig2=oJzAQd71gUBm66lJhFKasQ&um=1&tbnid=mD5aEDN9WeaptM:&tbnh=96&tbnw=118&prev=/images?q=asi+sucede+puebla&ndsp=18&hl=es&lr=&rls=com.microsoft:es-us:IE-SearchBox&sa=N&start=18&um=1&ei=i_zlSsXyB9HDtwfh0eXLCA
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 En el marco del 150 aniversario luctuoso del general Ignacio Zaragoza, el gobernador RMV y el secretario 
de la Defensa Guillermo Galván, inauguraron los museos interactivos 5 de Mayo, ubicados en el parque 
Rafaela Padilla de Zaragoza y de la No Intervención dedicado en el Fuerte de Guadalupe.  

 Por el 150 aniversario el mandatario RMV y el sub gobernador del Banco de México, José Julián Sidaui 
presentaron la moneda conmemorativa a esta batalla del 5 de mayo, la cual cuenta con la imagen del 

general Ignacio Zaragoza y tiene un valor nominal de 10 pesos y será emitida 300 millones de ejemplares, 
eso se confirmó.  

 El secretario de la Defensa Guillermo Galván, descartó focos rojos en los festejos de las fiestas patrias, 

que habrán de realizarse el fin de semana.  
 Sobre el alcoholímetro permanente en la ciudad de Puebla, para evitar accidentes por exceso de alcohol. 

Ahorita me acaba de tocar uno, alcoholímetro en el circuito Juan Pablo II, esquina entre la 25 sur y la 29 
en ese momento, un filtro, se va tardar un poco porque se hace un embudo de uno por uno va pasando un 

coche.  
 El alcalde acuerda con el gobernador electo de Guanajuato sobre municipalismo.  

 

 

M a r y  L o l y  P e l l ó n  y  A l e j a n d r o  R o d r i g u e z  

I n i c i a :  6 : 3 0  A M  /  C a n a l  3  T e l e v i s a  P u e b l a   

 

 En el centro histórico un joven de 24 años pierde la vida tras ser atropellado por chofer del trasporte 
publico el responsable fue detenido. 

 Habrá noche libre el 15 de septiembre en los establecimientos con licencia  que operen como antro, bar, y 
restaurante no tendrán horario de cierre a las 3 de la mañana y la venta de de alcohol a mayores de edad. 

 Con el fin de mejorar las condiciones  de salubridad en el operativo alcoholímetro 10 nuevos dispositivos 

se empezaron a utilizar en dichas revisiones, se trata de bastones que en cuestión de segundos detectan si 
hay aliento alcohólico. 

 

 

J u a n  C a r l o s  V a l e r i o  y  S a n d r a  O r t i z  

I n i c i a :  6 : 3 0  A M  /  C a n a l  A z t e c a  7  

 

 Capturan a dos policías estatales, dos ex municipales y un civil que les cobraban 100 mil pesos a un 
hombre para no ejercer una orden de aprensión en su contra, se sabe que lo tenían retenido contra su 
voluntad.  

 
INFORMACION GENERAL DEL ESTADO 
 

 
 
EL SOL DE PUEBLA  

 Vuelo Puebla-Dallas, en noviembre 
El titular de la Secretaría de Turismo (SECTUR), Ángel Trauwitz Echeguren, confirmó que el 15 de noviembre será 
cuando se abra el vuelo directo Puebla - Dallas en el estado de Texas en la Unión Americana, desde el Aeropuerto 
Internacional "Hermanos Serdán", localizado en el municipio de Huejotzingo; éste tendrá un costo que va de los 
dos mil 500 a los seis mil 100 pesos y será ofrecido por la compañía American Airlines (AA). Aunque el funcionario 

estatal dijo desconocer los horarios y los costos de dicho vuelo, la página de reservaciones de AA - 
www.aa.com/reservation - refiere que la tarifa del viaje de ida y vuelta en la modalidad "Súper económica" es de 
dos mil 498 pesos, mientras que en la "Económica Flexible" éste se oferta en seis mil 114 pesos. (Redacción) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2689145.htm  

 
EL SOL DE PUEBLA  

 Dan reconocimientos a descendientes de héroes del 5 de Mayo 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2689145.htm
http://www.esmas.com/noticierostelevisa/
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El titular de la Secretaría de Educación Pública (SEP), Luis Maldonado Venegas, encabezó la segunda entrega de 
18 reconocimientos a descendientes de los héroes de la batalla del 5 de Mayo, evento que se realizó en San Pedro 
Museo de Arte. Ahí, el funcionario estatal convocó a todos los mexicanos a enfrentar a los nuevos enemigos y a 
los nuevos desafíos de la patria, como lo hicieron los poblanos en 1862. "Con estas medallas conmemorativas y 
con estos reconocimientos recordemos con orgullo a todos los hombres y mujeres que ofrendaron su vida en 

defensa del honor y de la dignidad personal", dijo. (Aldo Miguel) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2689128.htm 

 
EL SOL DE PUEBLA  

 Apoya Bancomer a 500 mil Pymes 

En seis años aumentó en más del 300 por ciento la atención que ha brindado BBVA Bancomer a las pequeñas y 
medianas empresas, dado que en el 2006 prestó servicios financieros a 150 mil pymes y actualmente a 500 mil. 
Así lo dio a conocer durante una entrevista con El Sol de Puebla el vicepresidente del Consejo de Administración 
de dicho banco, Luis Robles Miaja, quien indicó que en el mismo periodo el número de clientes incrementó de 24 
a 48 millones, por cual calificó de "enorme" que el crecimiento que ha tenido la banca en el país. "Lo importante 
aquí más que el número de tarjetas valdría la pena hablar del número de clientes de la banca, la cual en los 
últimos 6 años ha tenido un desarrollo enorme en nuestro país", dijo. (Aldo Miguel) 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2689124.htm 

 
EL SOL DE PUEBLA  

 Estrenan Sinfonía para conmemorar la muerte de Ignacio Zaragoza   
Como parte de la conmemoración de los 150 años de la muerte del General Ignacio Zaragoza, el día Sábado se 

estrenó mundialmente, a las 20 horas, la Sinfonía 1862 del compositor poblano Eduardo Angulo y bajo la 
dirección de Alfredo Ibarra. Éste último apuntó que la sinfonía está integrada por tres movimientos: Obertura, un 
vals denominado "Ángeles y Centinelas" y un Canto a la Tierra. "Es el estreno mundial, es la primera vez que se 
escucha esta música, estamos honrados y privilegiados de que un compositor poblano tengan tal nivel", dijo. 
(Aldo Miguel, digital) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2689141.htm   
 

 
 

SINTESIS 

 Continúa SDR evaluando a productores de la entidad 
Rodrigo Riestra, encargado de despacho de la Secretaría de Desarrollo Rural (SDR), informó que la dependencia 
continúa con la evaluación a los productores de la entidad, para determinar quiénes han cumplido con las metas 

de producción establecidas y así otorgar incentivos a los más competitivos. En entrevista, el funcionario refirió 
también que se hace una revisión de los apoyos hasta ahora entregados a los campesinos, tales como 

mototractores y fertilizantes, con el propósito de ubicar a los municipios y comunidades que han no han sido 
beneficiados. De paso, comentó que mantiene pláticas con FIRA y la Conagua, con el propósito de obtener 
recursos para Puebla en un esquema de 50 y 70 por ciento. (Irene Díaz) 
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92  
 

SINTESIS 

 Alertan a defraudados de cajas de ahorro a ser víctimas nuevamente 
El representante de la Coordinadora Nacional de Defraudados, Alejandro Tapia Cortés, puso en evidencia una 
serie de abusos cometidos por uno de los líderes de este movimiento, Alfredo Sánchez Fuentes, quien se ha 
dedicado a cobrar cuotas a afectados por inmobiliarias en el estado, a cambio de que sean incluidos en la entrega 
de apoyos gubernamentales. Desde varios meses, relató, Sánchez Fuentes se ha dedicado a pedir montos que 

oscilan entre 300 y mil 500 pesos a los ahorradores, con el argumento de que es necesario crear un fondo para 
continuar la defensa de las familias afectadas. En entrevista, contó que el líder de defraudados ahorró su dinero 

en la extinta empresa Inverbien y posteriormente se colocó al frente del movimiento de afectados por 
inmobiliarias como Sitma e Invergroup. (Claudia Aguila) 
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92  
 

 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2689128.htm
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2689124.htm
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2689141.htm
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92
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INTOLERANCIA  

 El desgaste político en el PAN cobrará factura 
Al asegurar que los dirigentes y los funcionarios públicos que pertenecen a un partido político también forman 

parte del juego interno de los mismos, la analista política de la Universidad Popular Autónoma del Estado de 
Puebla (UPAEP), Claudia Ramón Pérez, aseguró que el papel que juega actualmente el gobernador del estado de 
Puebla, Rafael Moreno Valle, al interior del Partido Acción Nacional (PAN) puede desgastarlo, por lo que afirmó 
que deben lograr acuerdos entre los dos grupos que buscan el control porque de lo contrario abonarán en el 
desgaste del partido, lo que les pega en el futuro cercano por el proceso electoral local que viene en 2013. 

(Samuel Vera) 

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=100197 

  
INTOLERANCIA  

 Abogan por rescatar la identidad del PAN 
Ana Teresa Aranda Orozco, Humberto Aguilar Coronado y Miguel Ángel Mantilla de la Llave demandaron rescatar 

la identidad de Acción Nacional de cara al proceso electoral del 2013. Los dos primeros levantaron la mano para 
alcanzar la candidatura a la presidencia municipal de la capital. Al sostener una reunión en el restaurante del 
hotel Royalty, Humberto Aguilar Coronado señaló que el proceso electoral que viene será muy complejo y hay que 
estar todos preparados para enfrentarlo ante una sociedad que seguramente reclamará todos los conflictos del 
Partido Acción Nacional que ventilaron ante la opinión pública. (Francisco Sánchez) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=100196 

 
INTOLERANCIA  

 “El diálogo no está roto en el grupo panista" 
El coordinador de los diputados locales del Partido Acción Nacional, Mario Riestra Piña, manifestó su 
reconocimiento a todos sus compañeros de bancada y rechazó que el diálogo esté roto en el grupo legislativo, 
además advirtió que la principal amenaza para el instituto político es la división. En entrevista con Intolerancia 

Diario, a una semana de la aprobación de la reforma electoral, Riestra Piña confió en que a partir de esta semana 
todo vuelva a la normalidad y las declaraciones que se hicieron son parte de la política, además de que en más de 
año y medio lo que ha prevalecido es la unidad. (Francisco Sánchez) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=100195 

 
INTOLERANCIA  

 Fundación Colosio ariete del retorno priista 
El presidente de la Fundación Colosio en el estado de Puebla, Héctor Sulaimán Safi, afirma que la fundación se 

encuentra en una etapa de renovación para convertirse en un referente de la opinión y guía de los priistas rumbo 
al 2013, luego de su participación en la conformación de la plataforma electoral de Enrique Peña Nieto, candidato 
ganador de la elección presidencial. Sulaimán Safi sostiene que es esencial para los candidatos priistas en todo el 

estado que compitan el próximo año en la elección local una plataforma homogénea y sólida la cuál construirá la 
Fundación Colosio mediante una amplia consulta a los sectores. (Mario Martell) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=100194 
 

 
 

CAMBIO  

 Festejos en Los Fuertes costarán 15 mdp: Maldonado 
Los festejos patrios que se realizarán en la zona de Los Fuertes tendrán un costo de 15 millones de pesos por 

parte del gobierno del estado, informó el titular de la Secretaría de Educación Pública, Luis Maldonado Venegas. 

En entrevista al término de la inauguración del Museo de la No Intervención, el funcionario estatal explicó que la 
cantidad erogada fue para la contratación de los artistas musicales, así como para la logística y pirotecnia del 
magno evento -espectáculo de luz y sonido-, alterno a lo que el Ayuntamiento capitalino realizará en el zócalo de 
la ciudad la noche del 15 de septiembre. (Elvia García Huerta) 
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/septiembre/politica/pol-100912-elv-festejos-en-los-fuertes-

costar-n-15-mdp-maldonado.php 
CAMBIO  

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=100197
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=100196
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=100195
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=100194
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/septiembre/politica/pol-100912-elv-festejos-en-los-fuertes-costar-n-15-mdp-maldonado.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/septiembre/politica/pol-100912-elv-festejos-en-los-fuertes-costar-n-15-mdp-maldonado.php
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 Rememoran 150 aniversario luctuoso de Ignacio Zaragoza 
―Ha llegado la hora de Puebla, de honrar el legado de los héroes que dieron patria, de la unidad a los poblanos, de 
su crecimiento y transformación, de la oportunidad histórica de nuestro presente con convicción, ha llegado la 
hora de Puebla y de México en el mundo‖, aseveró el líder del Congreso del estado, Edgar Salomón Escorza, 
durante la ceremonia conmemorativa del 150 aniversario luctuoso del General Ignacio Zaragoza, encabezada por 

el gobernador Rafael Moreno Valle y el secretario de la Sedena, Guillermo Galván Galván. (Luz Elena Sánchez) 
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/septiembre/politica/pol-100912-luz-rememoran-150-aniversario-
luctuoso-de-ignacio-zaragoza.php 

 

 
 
LA JORNADA DE ORIENTE   

 Amnistía Internacional y activistas exigen la liberación de los presos de conciencia de Atla 
Una caravana con más de 80 personas, representantes de Amnistía Internacional (AI), el Centro de Derechos 
Humanos Miguel Agustín Pro Juárez y el Instituto de Derechos Humanos Ignacio Ellacuría, además de activistas, 
abogados y periodistas, realizaron un acto el pasado sábado en las afueras del penal de Huauchinango para exigir 
la liberación inmediata de los presos de conciencia José Ramón Aniceto Gómez y Pascual Agustín Cruz, quienes se 

encuentran recluidos desde hace dos años y ocho meses por dotar de agua al pueblo de Atla. En el grupo había 
representantes de AI procedentes de Alemania, España, Venezuela, Colombia y el país vasco. (Yadira Llaven) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/amnistia-internacional-y-activistas-exigen-la-liberacion-
de-los-presos-de-conciencia-de-atla_id_13228.html  

 
LA JORNADA DE ORIENTE   

 Ningún cambio en la entidad ha sucedido sin la participación del magisterio: Lara Martínez 
A siete días de concluir su gestión, el secretario general de la sección 23 del SNTE, Eric Lara Martínez, afirmó que 
ningún cambio en la vida política y social de la entidad ha sido posible sin la participación activa de los profesores, 
por lo que consideró que el principal reto para la siguiente administración será mantener la unidad y la cohesión 
entre los agremiados. En entrevista con La Jornada de Oriente, Lara Martínez advirtió que ninguna fuerza externa 

debe entrometerse en la vida interna del sindicato, pues la sucesión sindical es un proceso que se realizará con el 
máximo apego a la decisión de los agremiados. (Arturo Alfaro) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/ningun-cambio-en-la-entidad-ha-sucedido-sin-la-
participacion-del-magisterio-lara-martinez_id_13255.html  

 

 
 

MILENIO  

 Profesores monolingües, causa de reprobación en indígenas de la Sierra Negra 
La asignación de profesores hablantes de una lengua indígena distinta al náhuatl, que es del dominio en 
municipios como Ajalpan, Zoquitlan, Coyomeapan, Eloxochitlan, Tlacotepec de Porfirio Díaz y Vicente Guerrero, 
repercute en el proceso de enseñanza –aprendizaje y esto se refleja en los resultados de la prueba Enlace, así lo 

reconoció Sabino Hernández Moreno, Jefe de sector de Educación Indígena en el sector. Explicó que debido a la 
constante rotación de maestros que se niegan a prolongar sus estancias, la llegada emergente de docentes que 
hablan totonaco u otras lenguas. (Apolonia Amayo) 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/8fc4e1933ecace64d9aae6993a2bf8f7  
 
MILENIO  

 Resalta Arquidiócesis que arribo de Audi a Puebla detonará el empleo  

El obispo auxiliar de Puebla, Eugenio Lira Rugarcía, celebró la decisión de firma alemana dedicada a la fabricación 
de autos de lujo y deportivos, Audi, en torno a instalar su primera planta de América en el municipio de San José 

Chiapa, porque representa una oportunidad de empleo para los habitantes de la zona y de toda la región. 
Comentó que la decisión de la firma automotriz que pertenece al consorcio de Volkswagen, podría detonar el 
desarrollo de infraestructura y la llegada de nueva inversión. "Es una iniciativa que va a generar empleos, que va 
a generar inversión, así como la creación de infraestructura. (Jaime Zambrano) 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/8fc4e1933ecace64d9aae6993a2ca066      
 

http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/septiembre/politica/pol-100912-luz-rememoran-150-aniversario-luctuoso-de-ignacio-zaragoza.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/septiembre/politica/pol-100912-luz-rememoran-150-aniversario-luctuoso-de-ignacio-zaragoza.php
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/amnistia-internacional-y-activistas-exigen-la-liberacion-de-los-presos-de-conciencia-de-atla_id_13228.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/amnistia-internacional-y-activistas-exigen-la-liberacion-de-los-presos-de-conciencia-de-atla_id_13228.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/ningun-cambio-en-la-entidad-ha-sucedido-sin-la-participacion-del-magisterio-lara-martinez_id_13255.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/ningun-cambio-en-la-entidad-ha-sucedido-sin-la-participacion-del-magisterio-lara-martinez_id_13255.html
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/8fc4e1933ecace64d9aae6993a2bf8f7
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/8fc4e1933ecace64d9aae6993a2ca066
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MILENIO  

 SEP: costarán 15 millones de pesos festejos por Grito de Independencia 
Los festejos conmemorativos al Grito de Independencia tendrán un costo total de 15 millones de pesos, informó el 
titular de la Secretaría de Educación Pública en el estado (SEP), Luis Maldonado Venegas. Explicó que el programa 
cultural de conciertos, espectáculos y servicios que se realizará durante el mes de septiembre no tiene 
precedentes en la entidad, por lo que se augura una celebración inédita. Precisó que el gasto total para los 
festejos patrios incluye los conciertos de artistas como Paulina Rubio, Pablo Montero, Eugenia León, Sonora 
Dinamita, Aída Cuevas que actuarán durante la noche del 15 de septiembre. (Verónica López) 

http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/4b24a298a1edb8957300232dceed81e1   

 
MILENIO  

 Conflictos comuneros y ejidales frenan el desarrollo del campo 
La falta de conocimientos de los derechos ejidales y de comuneros ha generado que decenas de familias pierdan 
sus parcelas, ante el fallecimiento de los titulares de esas tierras, que no cuentan con sus correspondientes listas 
de sucesores o testamentos agrarios y ello lleva al abandono total o parcial de los predios que en su mayoría son 
utilizados para cultivo. Otro de los problemas que afecta a los hombres y mujeres del campo son el desorden de 
sus documentos de identidad que los obliga a las rectificaciones de nombres y orden de apellidos, juicios que de 

igual manera son ignorados en cuanto a su procedimiento. (Marco A. Ramírez) 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/4b24a298a1edb8957300232dceec719b  
 

 
 

E-CONSULTA 

 Adopta Manzanilla el discurso del amor hacia sus enemigos 
A favor de la unidad se pronunció el secretario general de Gobierno, Fernando Manzanilla Prieto, quien envió 
―amor‖ a sus enemigos durante la comida de cumpleaños de la diputada federal María Isabel Ortiz Mantilla. Lo 
anterior después de que Ana Teresa Aranda Orozco le pidió al funcionario estatal sacar las manos de la vida 
interna de Acción Nacional. Este domingo, cientos de habitantes del distrito 11 se concentraron en el salón 
Country, al que llegaron en vehículos privados o bien trasladados en unidades de las rutas 76, 44 y 49, para 
celebrar el cumpleaños de la diputada panista, también conocida como Marisa Ortiz. (Claudia Lemuz) 

http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-40-00/politica/item/adopta-manzanilla-el-discurso-
del-amor-hacia-sus-enemigos 
 

E-CONSULTA 

 Grupos intentan politizar el caso de Francisco Z. Mena: Manzanilla 

Detrás de las denuncias que han hecho habitantes de Francisco Z. Mena en relación a la violación de los derechos 
humanos de los manifestantes que fueron detenidos la semana pasada, hay grupos intentando politizar el tema, 
aseguró el secretario general de Gobierno, Fernando Manzanilla Prieto. Sin querer señalar alguna corriente política 
en particular, el funcionario estatal dijo que es normal que en cuestiones de este tipo haya involucradas personas 

que sean activas en algún partido, lo cual llega a tensar estos casos. (Shanik David) 
http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-40-00/seguridad/item/grupos-intentan-politizar-el-
caso-de-francisco-z-mena-manzanilla 
 

E-CONSULTA 

 Suman 105 maestros despedidos en el Cobaep en un año, acusa Rivas 
El ex secretario general del Sutcobp Refugio Rivas Corona dio a conocer que de agosto del 2011 a la fecha, suman 
ya 105 maestros despedidos en el Colegio de Bachilleres de Puebla (Cobaep). Ante ello, el representante  del 

gremio que carece de la toma de nota, pidió la renuncia del director general del Colegio, José Antonio Gómez 

Mandujano. Según el quejoso, el directivo está solapando el despido injustificado de algunos docentes, así como 
el descuento en sus salarios de los profesores, ―los maestros reciben un talón en blanco, donde no aparece su 
clave presupuestal, ni el desglose de todas sus horas de las diferentes categorías‖. (Gerardo Rojas González) 
http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-6-13-18-40-00/educacion/item/suman-105-maestros-
despedidos-en-el-cobaep-en-un-ano-acusa-rivas 
 

  

http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/4b24a298a1edb8957300232dceed81e1
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/4b24a298a1edb8957300232dceec719b
http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-40-00/politica/item/adopta-manzanilla-el-discurso-del-amor-hacia-sus-enemigos
http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-40-00/politica/item/adopta-manzanilla-el-discurso-del-amor-hacia-sus-enemigos
http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-40-00/seguridad/item/grupos-intentan-politizar-el-caso-de-francisco-z-mena-manzanilla
http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-40-00/seguridad/item/grupos-intentan-politizar-el-caso-de-francisco-z-mena-manzanilla
http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-6-13-18-40-00/educacion/item/suman-105-maestros-despedidos-en-el-cobaep-en-un-ano-acusa-rivas
http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-6-13-18-40-00/educacion/item/suman-105-maestros-despedidos-en-el-cobaep-en-un-ano-acusa-rivas
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PERIODICO DIGITAL 

 Sedeso da seguimiento a proyectos de mujeres indígenas 
En gira de trabajo por la Sierra Negra, el secretario de Desarrollo Social, Salvador Escobedo Zoletto, se reunió con 
50 beneficiarias del Programa Organización Productiva para Mujeres Indígenas (POPMI) con la intención de dar 
seguimiento a sus condiciones de vida, así como reiterar el compromiso que la dependencia tiene con las 
comunidades más vulnerables. Cabe recordar que en septiembre de 2011, el gobernador Rafael Moreno Valle 

entregó apoyos por 3.5 millones de pesos para proyectos productivos a 38 grupos de mujeres indígenas de 12 
municipios de la Sierras Norte, Negra y Nororiental. (Redacción) 

http://periodicodigital.com.mx/notas/sedeso_da_seguimiento_a_proyectos_de_mujeres_indigenas 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Manzanilla pide respeto al proceso judicial del caso OHL 
Luego de que el pasado viernes el juez Segundo de Distrito del Centro Auxiliar de la Décima Región con sede en 
Saltillo, Coahuila concedió un amparo a la empresa española OHL (Obrascón-Huarte-Lain), Fernando Manzanilla 
Prieto, pidió ser respetuosos de los procesos judiciales. En ese sentido, el funcionario estatal mencionó que 

confían en el manejo que tienen en la parte jurídica, ya que aseguró es adecuada por lo que enfatizó que lo que 
les toca es respetar el proceso judicial y seguir. (Cristóbal Lobato) 
http://periodicodigital.com.mx/notas/manzanilla_pide_respeto_al_proceso_judicial_del_caso_ohl 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Defensores del agua de Atla esperan fallo a favor 

José Ramón Aniceto Gómez y Pascual Agustín Cruz están presos por defender el agua. Encarcelados por un 
supuesto robo de auto que no cometieron, esperan que la SCJN falle a favor de un amparo que presentaron los 
abogados del Centro de Derechos Humanos Miguel Agustín Pro (PRODH), quienes encontraron numerosas 

irregularidades en su proceso. El caso fue tomado por el Instituto de Derechos Humanos Ignacio Ellacuría (IDHIE) 
y por Amnistía Internacional, quien desde marzo considera a los dos hombres presos de conciencia. Los 
defensores lucharon contra el poder del cacique local quien se apropió de las tomas de agua y cobraba cantidades 
extraordinarias de dinero para que la gente pudiera tener acceso al líquido. (María Aranzazú Ayala) 
http://periodicodigital.com.mx/notas/defensores_del_agua_de_atla_esperan_fallo_a_favor 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Semiescolarizado y a Distancia de la BUAP son referente nacional 
A siete años de su creación, la educación Semiescolarizada y a Distancia son modelos consolidados en la BUAP, 

que hoy complementan la formación tradicional, con el fin de que más jóvenes accedan a la educación superior en 

la Máxima Casa de Estudios en el estado; sin duda, la mejor Universidad de provincia del país, afirmó el Rector 
Enrique Agüera Ibáñez. Al dar la bienvenida a los estudiantes que ingresaron en este periodo Otoño 2012, a las 
licenciaturas en Comunicación, Derecho, Contaduría Pública y Administración de Empresas, en las modalidades 
Semiescolarizada y a Distancia, Agüera Ibáñez aseveró que dichos modelos han sido consolidados tras un proceso 
de aprendizaje de docentes de la Institución, en el uso de nuevas tecnologías en la educación. (Redacción) 

http://periodicodigital.com.mx/notas/semiescolarizado_y_a_distancia_de_la_buap_son_referente_nacional 
 

 
 

IMAGEN POBLANA  

 Moreno Valle va por el primer lugar del Clúster Automotriz 
El gobernador Rafael Moreno Valle ha trazado una nueva línea en la estrategia que tiene para el desarrollo 
económico del estado de Puebla: convertir a la entidad en el principal clúster automotriz del país con más de 

22,000 empleos directos generados y 100,000 indirectos. Justo después de que la empresa Volkswagen confirmara 
la instalación de la planta de autos de lujo Audi en San José Chiapa, el gobernador Moreno Valle inició una agresiva 
estrategia de posicionamiento en el sector. Fernando Manzanilla Prieto, secretario general de Gobierno, sostuvo una 
reunión con industriales del sector en Canacintra Puebla con dicho fin. (Miguel Ángel Cordero) 
http://www.imagenpoblana.com/2012/moreno-valle-va-por-el-primer-lugar-del-cluster-automotriz     

 
IMAGEN POBLANA  

http://periodicodigital.com.mx/notas/sedeso_da_seguimiento_a_proyectos_de_mujeres_indigenas
http://periodicodigital.com.mx/notas/manzanilla_pide_respeto_al_proceso_judicial_del_caso_ohl
http://periodicodigital.com.mx/notas/defensores_del_agua_de_atla_esperan_fallo_a_favor
http://periodicodigital.com.mx/notas/semiescolarizado_y_a_distancia_de_la_buap_son_referente_nacional
http://www.imagenpoblana.com/2012/moreno-valle-va-por-el-primer-lugar-del-cluster-automotriz
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 Petróleo en Francisco Z. Mena, sólo consecuencias negativas 
Petróleos Mexicanos desembolsó un promedio de 8,219 pesos todos los días en el año 2011 al municipio de 
Francisco Z. Mena en obras y donativos, pero a cambio destruyó la zona ecológica y afectó tierras de cultivo con 
derrames de petróleo en el municipio. El 2 de mayo de 2012, Imagen Poblana dio a conocer que Francisco Z. Mena, 
pese ser uno de los 3 municipios poblanos que forman parte de la reserva petrolera de Chicontepec, incluso mejor 

que la de Cantarell, recibió 3‘000,000 de pesos en donativos y en obras para el municipio en el 2011. (Arturo 
Torres) 
http://www.imagenpoblana.com/2012/petroleo-en-francisco-z-mena-solo-consecuencias-negativas   

 
IMAGEN POBLANA  

 Karig calma las “ansias” de CTM y SITIAVW 
El vicepresidente de Relaciones Corporativas y Estrategia de Volkswagen de México, Thomas Karig Gerecht, calmó 
los ánimos de las agrupaciones que ya buscan el contrato colectivo de trabajo de la empresa Audi, que se instalará 

en el municipio de San José Chiapa. Comentó que va a ser hasta el 2014 cuando el Grupo Volkswagen y la 
compañía Audi inicien el proceso para analizar cuál va a ser el gremio que represente a los 10,000 trabajadores que 
contratará la empresa de los cuatro aros. Eso en referencia a la Confederación de Trabajadores de México (CTM) y 
al Sindicato Independiente de la Industria Automotriz Volkswagen (Sitiavw). (Arturo Torres) 
http://www.imagenpoblana.com/2012/karig-calma-las-%E2%80%9Cansias%E2%80%9D-de-ctm-y-sitiavw  

 

  
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Manzanilla sigue sin transparentar cuánto paga a actores en su precampaña 
El secretario General de Gobierno, Fernando Manzanilla Prieto, sigue sin transparentar a cuánto asciende el gasto 
que realiza cada domingo en la contratación de actores y demás figuras de televisión para ―leer‖ con poblanos de 
la ciudad en diversas juntas auxiliares y colonias. Este domingo estuvo con sus jornadas ‗Más Libros, Mejor 
Futuro‘ en la Unidad Habitacional "La Margarita" con la actriz Ingrid Martz, quien ha protagonizado telenovelas, 
por lo que cobra un poco más caro, según los parámetros de Televisa; así como Alex de La Madrid, además de 
conductores poblanos de televisión y radio. (Isaac Jiménez Pérez) 

http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-Gobierno-&id=45459 
  

 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Mario Rincón contradice a Ardelio sobre pruebas de confianza 
Mario Rincón González, subsecretario de Asuntos Políticos de la Secretaría General de Gobierno, contradijo al 

secretario de Seguridad, Ardelio Vargas Fosado, quien en días pasados había asegurado que el 100% del personal 
policiaco se había sometido a las pruebas de confianza. En entrevista, el funcionario reveló que será hasta en 
enero de 2013- fecha establecida por la federación- en la que se cumpla con llevar a los 12 mil policías estatales y 

de los 217 municipios  para someterse al antidoping con el fin de descartar que en las corporaciones no trabajen 
―delincuentes‖. (Isaac Jiménez Pérez) 
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla-&id=45475 

  
 
CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Planta Audi aumentará turismo para la ciudad de Puebla 
Para el director de Turismo Municipal, Alejandro Cañedo Priesca, la llegada de la planta armadora Audi a Puebla 
generará para la capital grandes ligas de la promoción, intercambios, visitantes y principalmente inversión 
turística y hotelera. Por lo anterior, el funcionario destacó que uno de los principales beneficios que tendrá la 

ciudad de la Puebla es el impulso al turismo, ya que llegarán hombres de negocios buscando trabajo y espacios 
donde hospedarse. "La propia planta ayudará a posicionar a Puebla en ciertos rubros que no estamos 
posicionados, la llegada de gente de negocios, así como de personas que buscarán conocer la nueva planta 

armadora generarán ciertas oportunidades", señaló el funcionario. (Marco Fierro) 
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-&id_noticia=45464 
 

 

http://www.imagenpoblana.com/2012/petroleo-en-francisco-z-mena-solo-consecuencias-negativas
http://www.imagenpoblana.com/2012/karig-calma-las-%E2%80%9Cansias%E2%80%9D-de-ctm-y-sitiavw
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-Gobierno-&id=45459
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla-&id=45475
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-&id_noticia=45464
http://www.contraparteinformativa.com/
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RETO DIARIO 

 Blanca Jiménez insiste en buscar la dirigencia estatal del PAN 
Blanca Jiménez Castillo, diputada federal por el PAN, aseguró estar respaldada por el 70 por ciento de los 
consejeros políticos del mismo partido para ocupar la dirigencia estatal del blanquiazul. En entrevista, la diputada 
federal, no descartó la posibilidad de sustituir a Juan Carlos Mondragón Quintana, actual dirigente estatal del PAN, 
sin embargo, indicó que por el momento se encuentra trabajando en las labores que le competen. ―Respeto las 
decisiones de mi partido y también respeto el acuerdo al que llegue la comisión especial creada por el CEN del 
PAN para determinar la situación de la reforma electoral que se aprobó hace algunos días‖, afirmó. (Dulce Gómez) 

http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Blanca-Jimenez-insiste-en-
buscar-la-dirigencia-estatal-del-PAN&id=34764 
 

INFORMACION NACIONAL  
 

 
 
EL UNIVERSAL  

 Creará AMLO partido; deja frente de izquierda 

El ex candidato presidencial Andrés Manuel López Obrador anunció su separación de los partidos del Movimiento 
Progresista (PRD, PT y MC) y sentó las bases para que el Movimiento Regeneración Nacional (Morena), la estructura 
política que creó en 2006, se convierta en un partido político. ―En lo que a mí corresponde, en esta nueva etapa de 
mi vida voy a dedicar toda mi imaginación y trabajo a la causa de la transformación de México. Lo haré desde el 

espacio que representa Morena, por esta razón me separaré de los partidos del Movimiento Progresista‖, 
argumentó. (Francisco Nieto) 
http://www.eluniversal.com.mx/primera/40291.html  
 

EL UNIVERSAL  

 EPN plantea autonomía en lucha anticorrupción 

El presidente electo Enrique Peña Nieto materializará en breve la iniciativa de reforma constitucional con miras a la 
creación de la Comisión Nacional Anticorrupción, la cual pretende combatir el flagelo en todos los niveles y órdenes 
de gobierno. La iniciativa se presentará en un hotel de la zona de Polanco, en la ciudad de México, y se entregará al 
Grupo Parlamentario del PRI en el Senado, que a su vez la llevará ante el pleno de la Cámara Alta para iniciar el 
proceso legislativo.  (Francisco Reséndiz) 
http://www.eluniversal.com.mx/primera/40292.html  
 

EL UNIVERSAL  

 Nunca acepté dar apoyo ilegal a Josefina: FCH 
El presidente Felipe Calderón reveló que en el Partido Acción Nacional (PAN) quizá algunos militantes hubieran 

querido apoyo del gobierno fuera de los límites legales para apoyar a Josefina Vázquez Mota, ex candidata 
presidencial blanquiazul, pero aclaró que no aceptó. ―Yo sabía que había que conducirse dentro de los cauces de la 
ley, sin la utilización de fondos públicos para campañas políticas. Eso hice y estoy convencido de que eso fue lo 
correcto‖, declaró ayer Calderón en Vladivostok. (Jorge Ramos) 
http://www.eluniversal.com.mx/primera/40293.html   

COLUMNAS 

 

 
 
(Contracara/Enrique Núñez) 
 
¿Dupla felina o par de gatitos? 
El día de ayer Ana Teresa Aranda y Humberto Aguilar Coronado reaparecieron en la escena política poblana, 
escoltados por Miguel Ángel Mantilla, para levantar la voz respecto a lo que será la disputa interna en el PAN, 

de cara a la elección de 2013, en donde la alcaldía de la capital representa el más valioso botín. 
En una ocasión la propia Ana Teresa dijo que ella y Aguilar Coronado conforman la dupla felina, al ser 
Humberto ―El Tigre‖ y ella ―La Leona‖. Leyendo entrelíneas, es evidente que la postura de Ana Teresa es 

http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Blanca-Jimenez-insiste-en-buscar-la-dirigencia-estatal-del-PAN&id=34764
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Blanca-Jimenez-insiste-en-buscar-la-dirigencia-estatal-del-PAN&id=34764
http://www.eluniversal.com.mx/primera/40291.html
http://www.eluniversal.com.mx/primera/40292.html
http://www.eluniversal.com.mx/primera/40293.html
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=1584
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contundente y lineal, aunque la del ―Tigre‖ Aguilar me deja ciertas dudas, porque al parecer no está del todo 
convencido de llegar hasta las últimas consecuencias con las acciones de confrontación directa con la línea 
emitida desde la Casona de Los Fuertes. 
Entre el panismo existen severas dudas sobre las lealtades de quienes encabezan la rebelión 
antimorenovallista, ya que las arremetidas del Señor de los Cerros han hecho temblar a los autores de 

anteriores intentos, incluida Ana Teresa Aranda. Y es que las embestidas gubernamentales contra los grupos 
rebeldes han sido sangrientas. 
Anateresistas encarcelados, alcaldes destituidos, persecuciones personales, amenazas de todo tipo y hasta 
reformas inconstitucionales son parte de los procedimientos de control emprendidos por los operadores 
morenovallistas. 

De ahí que el llamado de Ana Teresa Aranda y ―El Tigre‖ Aguilar represente una incógnita para muchos 
panistas, quienes saben que no tardará en darse un nuevo coletazo desde Casa Puebla para poner en orden a 

los grupos rebeldes. 
Irónicamente, ahora que son el ―partido en el poder‖, los panistas de cepa hoy padecen una persecución mucho 
más fuerte y peligrosa que la sufrida en los tiempos más recalcitrantes del priismo, incluido el sexenio de 
Manuel Bartlett Díaz. 
Por lo pronto, habrá que ver qué tan dispuestos están Ana Tere y ―El Tigre‖ para mantener un frente sólido de 
resistencia contra el morenovallismo. Al final de la historia, sabremos si Ana Tere se mantiene o si es doblada 
por las acciones morenovallistas y si ―El Tigre‖ se atreve a llegar hasta las últimas consecuencias o si termina 

negociando alguna posición. 
Tengo claro que ambos personajes han dado muestras de ser valientes y aguerridos, pero también los he visto 
sucumbir en el intento ante circunstancias adversas. 
No quiero ser pesimista, pero yo… hasta no ver, no creer. 

Veremos y diremos. 
Diputados, entre el ridículo y la indignidad 

No contentos con el ridículo que hicieron los diputados la semana pasada, Enrique Nacer anunció que la 
reforma entraría en vigor a partir del año 2018 pensando que con un parche a la ley quedaría corregido el error 
de reformar la ley electoral. 
Pero sus declaraciones lo hunden más en el lodo y exhiben su ignorancia jurídica, ya que la reforma a la ley fue 
realizada de manera anticonstitucional, lo cual impide que con un parche pueda resolverse el conflicto legal. 
Para hacer que la misma ley sea tomada como valida en 2018 se debe desechar la ley aprobada de manera 
inconstitucional por 34 de los 41 diputados tirándola al cesto de la basura, para posteriormente repetir el 

proceso de aprobación de una ley y que esta pueda entrar en vigor. 
Lamentablemente, en todo el Congreso del estado parece no haber diputados dispuestos a contradecir a su jefe 
supremo, aunque esto implique que hagan ridículo tras ridículo. 
Por supuesto, surge una pregunta: ¿cuánto habrá costado su dignidad? 

Hay quien me asegura que fue por un plato de lentejas. 
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=1584 

 
(Serpientes y Escaleras/Ricardo Morales Sánchez) 
 

La carrera por la candidatura 
Muchas cosas han cambiado y van a cambiar rumbo a la candidatura del PAN a la presidencia municipal de 
Puebla. 
La tensa relación entre El Yunque, dueño de la nomenclatura panista, y el gobernador Rafael Moreno Valle 
Rosas cambia mucho los escenarios que inicialmente se habían perfilado a favor del mandatario y de apuntalar 
a un candidato salido de su grupo político para hacerse de la nominación y posteriormente del gobierno de la 
principal ciudad en el estado y la cuarta en el país. Uno de los más afectados por el encontronazo entre los 

yunques y el gobernador es sin duda el secretario general de Gobierno, Fernando Manzanilla Prieto, quien ha 
trabajado de tal modo a la militancia del albiazul, que comenzaba a perfilarse como el candidato aún en una 

interna. 
Y es que el secretario de Gobierno ha hecho su trabajo entre la militancia de su nuevo partido político y así lo 
reflejan los números. En un focus group realizado entre la militancia del PAN, Fernando Manzanilla es el mejor 
evaluado de todos los posibles aspirantes a la candidatura. Aunque recientemente se afilió al PAN, Manzanilla 

es muy bien visto entre los militantes del albiazul, sus niveles de confianza son aceptables lo mismo que la 
forma en la cual es percibido. Otro que fue bien evaluado entre los albiazules era el coordinador de los diputado 
locales del PAN, Mario Riestra Piña quien era el segundo mejor visto entre la militancia del albiazul, pero el 

http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=1584
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=1584
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=1584
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=1584
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=1582
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enfrentamiento con el mandatario estatal puede modificar completamente los escenarios, insisto. 
De acuerdo a este mismo estudio, los otros dos candidatos morenovallistas: Jorge Aguilar Chedraui y Antonio 
Gali Fayad ni siquiera son tomados en cuenta por la militancia panista, no son vistos como opciones reales para 
poderse hacer de una candidatura representado al albiazul. La sorpresa dentro de estos focus group es la 
forma en cómo es visto o percibido por los propios panistas el titular de la Secotrade, Pablo Rodríguez 

Regordosa quien ante el enfrentamiento entre el gobernador y El Yunque, toma fuerza para convertirse en la 
carta del mandatario a la presidencia municipal de Puebla. 
Pablo es visto con desconfianza por los propios panistas, no le tienen confianza y no es agradable, es visto 
como ―sangrón‖ por los personajes consultados, no es la mejor opción para convertirse en el plan B. Aún así, 
podría ser el único personaje que pudiera amalgamar en una negociación entre El Yunque y el gobernador, 

quien por ningún motivo permitirá que haya un interna para la selección del candidato del albiazul. 
Fiel a su estilo el mandatario prefiere romper con el panismo duro y tradicional que entregar la candidatura o ir 

a una interna en donde pudiera ser exhibido por sus adversarios. 
Al gobernador lo que le interesa es el Congreso 
Ante la polarización que existe contra la extrema derecha poblana, el gobernador —quien no pierde una—ha 
puesto sus ojos en mantener al precio que sea la mayoría en el Congreso sin olvidarse de la alcaldía, pero 
teniendo a esta última como moneda de cambio. 
Al mandatario lo que realmente le importa es mantener la mayoría en el Congreso y hacerse de todas las 
candidaturas a la diputaciones locales con personajes afines a su proyecto, de ahí que personajes como Jorge 

Aguilar y Antonio Gali mantengan su protagonismo, pese a su nulo avance por hacerse de la candidatura a la 
alcaldía; la meta real de estos morenovallistas es la Legislatura local. Mañana explicaré qué es lo que trae entre 
manos en el gobernador. 
Hábilmente el gobernador le está poniendo la zanahoria a los yunques, para llegar a un acuerdo, les puede 

ceder la candidatura a la alcaldía para uno de los suyos como Pablo Rodríguez, a cambio de quedarse con las 
candidaturas a las diputaciones y mantener el control del Congreso local. 

Así más o menos están las cosas y a eso juega el mandatario, consciente de que la guerra contra El Yunque no 
es asunto menor. 
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=1582 

 
(Porque los muertos corren rápido/Alfonso Ponce de León) 
 
Utilizan a la Virgen de la Merced para negocios jugosos 
A unos días de que la fiesta de la iglesia de la Virgen de la Merced se realice, comerciantes establecidos y 
vecinos de la zona donde se ubica el santuario enviaron un mensaje de protesta vía internet a esta columna, 

molestos porque el nuevo párroco Oswaldo Vivar Martínez utilizó el domingo 9 de septiembre a la imagen de la 
Virgen de la Merced para recoger ―limosnas‖ en la vía pública, valiéndose de un carrito de arrastre, lo que 

nunca antes había ocurrido. 
Los quejosos protestaron porque para la celebración de la Virgen cada año se reúnen todos los vecinos y 
comerciantes y se reparten las obligaciones de las festividades, sin que exista la necesidad de ―pasear‖ a su 
protectora para que pida limosna, por lo que se les hizo denigrante y de poco estilo lo del párroco, que apenas 
cumplió un mes en esa iglesia. 

El anterior párroco, Antonio Serrano Lezama, en los 13 años que estuvo en la iglesia de la Merced, de acuerdo 
con lo que dicen los quejosos, no sacó a la Virgen para ―mendingar‖; todo lo contrario, cuando salía era para la 
bendición de vecinos, comerciantes y todos los que pasaran, los gastos y costos de las celebraciones los 
absorbían ellos mismos y nunca tuvieron problemas. Además de esta seria queja, que esperan sea atendida por 
el arzobispo de Puebla para que no vuelta a ocurrir, también denunciaron lo que ellos consideran malos 
manejos en la iglesia, como que el párroco Oswaldo Vivar haya metido a toda su familia y despedido 
al personal que antes laboraba ahí. De los ejemplos que dieron se encuentra la cuñada del párroco —esposa de 

su hermano— a quien le dieron la concesión de la venta de las veladoras; el nuevo sacristán es el tío de la 
cuñada del padre; la secretaría es su sobrina. Por eso, pidieron que alguien llame al orden al padre Oswaldo, 

para que la tranquilidad permanezca en la iglesia de la Merced. 
Abrahán Rosas y Jorge Arroyo, bajo la lupa de la PGJ 
Para este momento la Procuraduría General de Justicia (PGJ) podría estar desenmarañando la madeja que lleva 
a una red de servidores públicos vinculados con la protección a pandillas implicadas en el delito de trata, lo que 

ha generado el incremento de casos de mujeres y de menores de edad, principalmente menores de edad, que 
son obligados a dar sexo servicios. 
Dos personajes ligados a esta red de corruptelas son un exfuncionario del ayuntamiento de Puebla —Jorge 

http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=1582
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=1582
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=1582
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http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=1583
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Arroyo— y un personaje ligado a Imelda Calvillo, exdelegada de la Procuraduría General de la República (PGR) 
en Puebla, actualmente titular de la Fiscalía Especializada para la Atención de Delitos Electorales (Fepade) —
Abrahán Rosas—, quienes fueron denunciados ante el Ministerio Público por el delito de chantaje, además de 
amenazas de muerte. Jorge Arroyo y Abrahán Rosas el viernes pasado se hicieron acompañar de cuatro 
hombres armados, presuntos elementos de la Policía Ministerial Federal, para recorres hoteles de Centro 

Histórico de la ciudad para amenazar a los dueños y a partir de ese momento imponer una ―cuota‖ de 10 mil 
pesos por propietario, bajo la amenaza de llevarlos detenidos con el argumento de que fomentan el delito de 
trata. 
La actuación de los exservidores públicos fue respaldada por amenazas e intimidaciones, además de que en sus 
mensajes dejaron entrever que el dinero cobrado iba a ser repartido con los altos mandos de la Policía 

Ministerial del Estado (PME), uno de éstos —el comandante Medellín— quien tiene a su cargo los grupos 
operativos de la Ministerial que pueden dedicarse a este menester, lo mismo que su titular, Juan Luis Galán, lo 

que resultó falso, pues fueron estos mismos jefes policíacos quienes trataron de detenerlos, la noche del 
viernes cuando habían terminado de amenazar a su última víctima, a quien privaron de su libertad en su propio 
hotel hasta que no les dio los 10 mil pesos de ―renta‖, amén de que fue amenazado él y su familia en caso de 
que llegara a denunciarlos. 
El jefe de Normatividad, en la lista de implicados 
Otro de los personajes que sale ―embarrado‖ en la extorsión a hoteles, moteles, bares, cabarets y anexas, es el 
jefe de Normatividad Comercial, Luis Mora Velasco, quien tiene como ―consigna‖ —dentro de este grupo 

criminal— clausurar e intimidar utilizando personal del ayuntamiento de Puebla, a quienes no ―le entren‖ a la 
paga de ―protección‖, haciéndola incluso de Policía Ministerial para allanar casas, cortar suministros de luz, 
destrozar sistemas de video de los negocios o casas donde ingresa, violando todos los procedimientos legales 
para un cateo. Luis Mora se pasa por ―el arco del triunfo‖ la misma ley, es más peligroso que los militares o los 

cuerpos de seguridad de elite calificados para revisiones de esta índole, pero que las cometen o cumplen 
resguardados por una orden judicial, lo que los empleados del ayuntamiento no hacen. Además de este tipo de 

acciones al margen de la ley y lo que evidencia la inclinación de Mora Velasco a los personajes anteriormente 
comentados es que ―Don Fulgencio‖, uno de los encargados de la ―seguridad‖ de al menos 20 negocios de 
―casas de masaje‖, hoteles y moteles, no es molestado ni por los dos que se hacen pasar como federales, ni 
por el mismo ayuntamiento. ¿Cuántas veces habrán sido vistos Abrahán Rosas y Jorge Arroyo, en la sala de 
espera de las oficinas de Normatividad Comercial, lo mismo que ―Don Fulgencio‖? 
Le comento que esto de extorsionar a propietarios de negocios de ―giros negros‖ no es nuevo, estos dos 
personajes encabezaron al grupo que desde inicio de esta administración comenzó a recoger ―rentas‖, el mismo 

procurador de Justicia tiene en su escritorio guardado el reporte de que Abrahán Rosas era quien encabezaba 
una especie de ―sindicato policíaco‖ para cobrar protección a los ―giros negros‖. 
Nos vemos cuando nos veamos. 
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=1583 

 

 
 

(Tiempos de Nigromante/Arturo Rueda) 
 
Con Audi, una nueva era de desarrollo industrial: RMV 
El gobernador detalla los compromisos de inversión y fiscales que asumió para traer la planta 
alemana 
La histórica decisión de la trasnacional Audi para traer a Puebla su primera planta en América, una inversión 
superior a los mil 300 millones de dólares, llena de entusiasmo y optimismo a Rafael Moreno Valle. ―Ya no 

somos un estado precioso, sino de ganadores‖, afirma tajante, luego de confirmar que en su viaje a Alemania 
—en septiembre de 2011— comenzó a gestarse el nuevo polo de desarrollo, pero a su regreso tuvo que negarlo 
para no violar los acuerdos de confidencialidad que había firmado. De igual forma, confirma que la vía 

concesionada Cuapiaxtla-Cuacnopalan, en plena construcción, recibirá el nombre de autopista Audi. 
En entrevista para CAMBIO, el gobernador señala los costos que asumirá la administración estatal. De entrada, 
las 400 hectáreas que ya han sido adquiridas en San José Chiapa, así como todas las obras de infraestructura 
para conectarlos a la autopista Audi, vías férreas, agua, drenaje y electricidad. Además, con el compromiso de 

todas las fracciones parlamentarias en el Congreso local, exención de impuestos para Audi y Volkswagen por 
una década. ―Debemos asumir además que San José Chiapa será una ciudad industrial en unos años, y 
necesita hospitales, escuelas e infraestructura‖. 
A la pregunta del por qué el consorcio germano apostó por Puebla y no por otras entidades federativas que 

http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=1583
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ofrecían lo mismo, Moreno Valle dice que los propios miembros del Consejo le argumentaron la iniciativa del 
gobierno estatal como la causa. ―Mucho ayudaron los proyectos del 5 de mayo, pues las negociaciones con los 
germanos se desarrollaron a la par de que se construían los proyectos y obras emblemáticas. Vieron que 
cumplimos con todo en tiempo y forma‖. 
El gobernador detalla lo que viene en los próximos años y lo que significa la inversión de Audi: un nuevo polo 

de desarrollo para la entidad. ―Imaginamos lo que ocurrió hace 45 años con la planta de VW en la zona de 
Cuautlancingo, ni siquiera estaba terminada la autopista México-Puebla. Se avecina una nueva era del 
desarrollo industrial para Puebla‖. 
Moreno Valle no regatea méritos. Reconoce el papel del rector Enrique Agüera, puesto que la BUAP se hará 
cargo de la capacitación con un centro especial en San José Chiapa, así como los diputados locales. 

El gobernador cierra la entrevista, lleno de entusiasmo, afirmando: ―en Puebla somos tan granes que una parte 
es territorio Volkswagen y otra territorio Audi‖. 

AR: Cuando llegaste al gobierno había una relación lastimada entre Volkswagen y el gobierno del estado de 
Puebla. Una relación de desconfianza, de incumplimiento de compromisos y de poca atención al contribuyente 
más grande del estado. 
RMV: Lamentablemente, a veces pareciera que los gobiernos dejan de valorar a las empresas y a los 
empresarios. Particularmente a estas grandes empresas que son las que generan mayor derrama, mayor 
contribución al PIB. No había una buena relación, no había una atención adecuada. Yo me aboqué desde el 
primer día de mi gobierno a restablecer esa relación, a mostrarles que mi gobierno tiene una función muy 

clara: generar las condiciones para atraer y mantener la inversión nacional y extranjera. Y eso que no se había 
hecho la administración anterior, la VW había decidido invertir 500 millones de dólares en Silao, Guanajuato, y 
por lo tanto yo le dije a la VW ‗nosotros tenemos interés de que VW siga creciendo en Puebla y lo ha venido 
haciendo‘. Yo les decía que nos ha tocado a los poblanos ver que conforme va creciendo VW, va creciendo 

Puebla, y para mí era fundamental que supieran que tendrían en mí a un aliado. 
AR: Cuando viajas a Alemania CAMBIO adelanta que vas a ver el tema de Audi y al regreso el gobernador 

declara “No, yo no, para nada”. Ahí empieza el curso de estos 13 meses de esta negociación secreta. 
RMV: Así es. En estas cuestiones, yo entiendo el papel de los medios y lo respeto, sin embargo hay temas que 
en una negociación de este tipo se deben mantener confidenciales, porque hay acuerdos de confidencialidad y 
eso incluso nos obliga a mantener la naturaleza de las negociaciones en privado. Si nosotros tomamos la 
decisión de hacerlas públicas corremos el riesgo, primero de que haya sanciones, pero también de que la 
empresa tome una decisión y opte por otro lugar, porque ven falta de seriedad o de compromiso por parte del 
gobierno. 

AR: ¿Cuál crees que fue el elemento determinante que dijo Audi „me voy a Puebla‟. Porque terrenos les ofrecen 
en todos lados, extensiones fiscales, condiciones favorables. ¿Por qué de entre una baraja de opciones, que al 
final incluía a Guanajuato y a Querétaro, ellos dijeron Puebla? 
RMV: Yo creo que no fue un solo factor sino que efectivamente son negociaciones complejas. Yo quiero 

recordarte que trabajé en un banco alemán, el Dressner Bank, antes de entrar al gobierno del estado, de tal 
suerte que tuve la fortuna de conocer la manera en que trabajan estas empresas globales, cuáles eran los 
criterios que podrían orillarlos a tomar una decisión. Y en este sentido, el interés que tuvo el gobierno, ellos 

mismos lo comentaron, la capacidad de respuesta que tuvo el gobierno fue uno de los factores. Pero Puebla 
tiene grandes ventajas competitivas. Tenemos una ubicación geográfica estratégica. Tenemos una 
infraestructura carretera que ha mejorado sustancialmente en los últimos 10 años. El capital humano es otra 
ventaja importante de Puebla que no se había sabido explotar, pero somos el segundo estado con más 
universidades, tecnológicos e instituciones de educación superior en el país. Hay universidades de primer 
mundo, tanto públicas como privadas. 

AR: Los poblanos ahora tenemos un polo de desarrollo que nos permite conjuntar educación, salud, posición 
geográfica, capacitación, desarrolladores inmobiliarios, esto en 30 años va a explotar. 
RMV: Ésa es la intención, es la idea que podamos generar un polo nuevo de desarrollo en el estado, que 
implique oportunidades de trabajo, que implique una derrama económica extraordinaria, esto sin duda nos va a 
hacer el clúster automotriz más importante del país. Vamos a ser el principal productor de automóviles antes 

de que termine mi administración. En el ánimo de los poblanos esto también debe de reflejarse, que ya no 
somos un estado precioso, ahora somos un estado ganador. Somos un estado que está demostrando capacidad 

para traer eventos como el Tianguis Turístico, por primera vez en un destino que no es de sol y playa, 
inversiones como lo de Audi. Y uno de los factores que nos ayudó también en esta decisión fue el 5 de mayo. 
Cuando vieron todo lo que implicó el evento del 5 de mayo, los aspectos culturales, les gustó mucho la oferta 
literaria, les gustó mucho la preocupación por el medio ambiente, les gustó mucho el museo de Loreto, el 
rescate que se hizo, el rescate de La Constancia, y vieron que había un proyecto de desarrollo para Puebla, que 
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tenían un gobierno eficiente que podía cumplir sus compromisos. Y así como lo vieron en el caso de las obras y 
el 5 de mayo, sabían que podían contar con nosotros para ese proceso, porque hoy toman la decisión, pero 
empieza un proyecto muy ambicioso, muy complejo, con un cronograma muy acotado y van a requerir el 
apoyo incondicional de mi gobierno para que puedan terminar en tiempo. 
AR: Oye, has calculado a cuánto asciende la inversión global del estado de Puebla para cumplir los 

requerimientos de Audi, más o menos de qué cifra estamos hablando. 
RMV: Será el costo del terreno y básicamente lo que hemos ofrecido es la infraestructura porque hay otros 
aspectos que vamos a llevar pero que no es un costo directo ni es para la empresa. Te pongo ejemplos, 
hospitales. Ahorita San José Chiapa es un municipio muy pequeño y tiene una clínica muy pequeña. Vamos a 
meter un polo de desarrollo, vamos a tener que hacer un hospital. Otro ejemplo, un Centro de Capacitación 

que podría ser de un monto importante, que podría ser de cientos de millones de pesos que podríamos hacer 
con la universidad pues comentó que habría interés —saldría del presupuesto de la universidad no del 

gobierno—, que si se hacía ese proyecto podría hacer un centro de capacitación, no para Audi sino para toda la 
región vinculado con el sector automotriz. Al gobierno estatal le corresponde fundamentalmente el terreno, la 
preparación de la infraestructura, la conectividad con el tren que está bastante cerca del predio. Al gobierno del 
estado le corresponde terminar la carretera Cuapiaxtla-Cuacnopalan, entonces, si no hubiéramos tenido ya esa 
carretera, te diría me costó nada más mil 200 millones de pesos hacer esa carretera, sólo que ya está 
concesionada, eso para mí no entra, pero para Audi entra dentro del paquete de incentivos porque sabe que va 
a utilizar esa carretera que le topará con la planta. 

AR: ¿Qué exenciones fiscales habrá entonces? 
RMV: Diez años de exención fiscal a Volkswagen y a Audi. Daremos energía eléctrica, acceso a gas natural, 
agua, drenaje y acceso de las carreteras hacia la planta y también la conectividad ferroviaria, que me parece 
que es un kilómetro lo que se tiene que extender. 

AR: Entiendo que parte del esfuerzo es atraer a los proveedores de Audi, que además son especiales y 
específicos porque es la primera marca de lujo en México. 

RMV: El gobierno quiere que sigan llegando inversiones, quiere seguir generando empleos, y ellos tienen 
intereses en que sus proveedores estén cerca de la nueva planta para llevar a cabo programas como el Justo a 
Tiempo que tiene VW, por mencionar un ejemplo. Entonces me parece importante ahí el trabajo conjunto que 
podamos estar haciendo. 
AR: Hubo dos consultores importantes, Parsons Internacional, que es la más importante del mundo en cuestión 
de ingeniería automotriz, y Jaime Serra Puche para las negociaciones comerciales. 
RMV: Fueron los dos asesores externos que contraté para este proceso. La cuestión de ingeniería era 

particularmente complicada poder cumplir con lo que nos pedía la empresa, de los estudios de los predios, de 
la información que requerían. Necesitábamos un experto, y afortunadamente Parsons es una empresa 
reconocida internacionalmente y que ha trabajado con Audi y con VW en otros proyectos, entonces le tienen 
mucha confianza, por lo tanto buscamos a los mejores y nos ayudaron a hacer toda la interlocución en materia 

técnica y satisfacer toda la información que pedía la empresa de manera muy rápida. 
AR: Oye, hay un rumor de que la Cuapiaxtla- Cuacnopalan, se va a llamar autopista Audi. 
RMV: Así es, es la idea. Es algo que estuvimos platicando con la empresa. Eso no lo había puesto, eso no está 

en memorándum de las negociaciones. Incluso lo comentaba el presidente Calderón, muchas veces las 
carreteras llevan nombres que no le dicen nada a la gente, pues ya que esto será sin duda el polo más 
importante, para que la gente sepa que van a llegar a la primera planta de automóviles de lujo en el país. 
AR: Hubo varias misiones comerciales que vinieron de Alemania a Puebla, en la que los directivos alemanes 
vieron la participación de otros actores. Enrique Agüera, que hasta me dicen les ofreció una facultad de 
ingeniería automotriz exclusiva. 

RMV: Lo que planteó el rector fue en términos de la capacitación, que él estaría en la mejor disposición de 
instalar cerca de la nueva planta un centro de capacitación para todos los trabajadores de la industria 
automotriz. Y fue un factor también que nos ayudó mucho, sin duda. Ahí el rector estuvo a la altura de los 
retos. Me hizo el favor de recibirlos en la universidad, les mostró desde el Complejo Cultural Universitario hasta 
Ciudad Universitaria, el estadio de futbol, la biblioteca, estuvo enseñando todo lo que tiene la universidad para 

ofrecer. Y eso también les da confianza. La participación de los diputados, de los coordinadores de los grupos 
parlamentarios en aquel tiempo fue Mario Riestra, José Luis Márquez, Tony Gali, Elías Abaid y Guillermo 

Aréchiga, estuvieron todos en Casa Puebla. Estuvieron ofreciendo el apoyo para la exención fiscal y eso 
también fue muy importante en su momento. 
AR: ¿Cómo te enteras que el consejo directivo ya hizo su votación y eligió a Puebla? ¿Te llaman, te enteras por 
el comunicado de prensa? ¿Cómo fue ese proceso? 
RMV: Bueno, como habíamos comentado originalmente la decisión se iba a tomar en julio. En ese mes recibí 
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una llamada de los miembros del Consejo para pedirme que extendiéramos nuestra oferta de incentivos hasta 
finales del mes de septiembre. Ellos en agosto iban a salir de vacaciones y en julio les había sido imposible 
tomar una decisión final. El viernes 31 de agosto recibo una llamada de Alemania y me dicen ‗se va a estar 
decidiendo la próxima semana, se va a adelantar la decisión‘. Me dijeron ‗quiere hablar uno de los miembros 
del consejo contigo‘, quedamos de llamarnos el lunes. Hablamos y me dijeron que habría una rueda de prensa 

el miércoles para anunciar todo en Los Pinos y el martes el consejo toma la decisión. 
AR: Hoy San José Chiapa es uno de los municipios más pobres, es una tierra de pastizales. En 30 años será 
una ciudad industrial. En este tiempo se requieren hospitales, escuelas, desarrollos inmobiliarios ¿Cómo vas a 
regular ese proceso para evitar que haya una especulación de la tierra, que haya una fiebre del oro, casi casi y 
lleguen a tratar de explotar a los campesinos de la región? 

RMV: Yo quisiera que los hijos y los nietos de los campesinos de la región sean los trabajadores de la empresa, 
que van a tener oportunidades y las habrá desde ahora en la etapa de la construcción. Creo que es importante 

por supuesto que haya opciones de crecimiento. La mayor parte de las tierras son de propiedad privada. Las 
que adquirimos nosotros aproximadamente el 70 por ciento eran propiedad privada, son extensiones 
relativamente grandes de tierra, no eran ejidatarios, porcentualmente eran pocos. Todavía hay grandes 
extensiones ahí, ranchos importantes, entonces irá hacia allá el crecimiento, pero creo que hay un amplio 
margen para ello. Si alguien entiende lo que esto implica en términos de potencial, somos los poblanos, 
simplemente hay que remontarnos 47 años atrás cuando se toma la decisión de construir la Volkswagen en 
Puebla. En aquel tiempo, Cuautlancingo estaba muy lejos de la ciudad de Puebla. Era una tierra sin ningún tipo 

de desarrollo, de actividad económica, vinculada al campo también y lo podemos ver ahora. Pensemos en la 
carretera México-Puebla, en ese tiempo no se había terminado. Entonces, creo que eso nos da una idea de lo 
que va a pasar en 30 o 40 años en San José Chiapa y toda la región. Me da mucho gusto que la gente esté 
contenta porque saben lo que representa la derrama económica. Hay que pensar en las tienditas, en los 

peluqueros, en todas las actividades económicas que habrá, no sólo son los empleados de Audi y las 
proveedurías. Cada uno de ellos va a ganar un dinero y va a ir a gastar en la región. La derrama económica va 

a ser brutal. Hay que pensar también lo que va a representar esto para el PIB para Puebla a futuro. La 
participación en el PIB nacional de nuestro estado va a crecer en los próximos 15 o 20 años. 
AR: Hay un estado en Alemania que se llama Wolfsburgo, donde hay cuatro o cinco plantas de la marca de 
Volkswagen. Hoy en Puebla habrá dos marcas, dos plantas de la empresa. Hay una publicidad que dice: 
“México es territorio Telcel”; ahora Puebla también será territorio Volkswagen. 
RMV: Bueno, no les digas eso a los de Audi porque no les va a caer en gracia, porque cada quien quiere tener 
su territorio. Pero Puebla es un estado suficientemente grande para poder ser en una parte territorio VW y en 

otra territorio Audi.  
AR: Las reacciones de los poblanos en su mayoría fueron de satisfacción, otros de incredulidad por el logro. Un 
muy pequeño sector que a lo largo de este proceso de negociación cada vez que surgía un rumor de que se iba 
a otro lado festejaban, como si el fracaso de Moreno Valle fuera el fracaso de Puebla. 

RMV: Yo creo que siempre hay que apostarle porque a nuestro país y a nuestro estado le vaya bien. Por 
ejemplo, el próximo Presidente de la República milita en un partido distinto al mío, sin embargo, haré todo lo 
que esté de mi parte para apoyar al presidente electo Enrique Peña Nieto, para que su gobierno sea exitoso, 

porque si le va bien a Peña y a su gobierno le va bien a México y a todos los mexicanos. Creo que en el caso de 
Puebla debiera ser un ejercicio similar, independientemente de la militancia política o de la ideología. Si le va a 
bien a mi gobierno, le va bien a Puebla y nos va bien a todos los poblanos. 
AR: Audi es una de esas oportunidades que hay en un sexenio. La oportunidad de consolidar un proyecto de 
desarrollo económico y a Puebla como un clúster automotriz. 
RMV: Sin duda es una oportunidad única y particularmente en este entorno tan complicado a nivel 

internacional. La expectativa de crecimiento económico mundial es baja. Po lo tanto, este tipo de apuestas a 
largo plazo, no solamente se trata de la inversión de mil 300 millones de dólares, no solamente se trata de los 
empleos que se generan en la etapa de construcción, que son 20 mil, o de lograr 10 mil permanentes una vez 
que se inicie la producción, se trata de una inversión a largo plazo. Yo recuerdo que en algunos casos en 
algunos estados, incluyendo a Puebla, en algún tiempo se privilegió el traer maquiladoras, que eran intensivas 

en el uso de mano de obra, llegaron muy rápido a Puebla, pero así como llegaron también se fueron. Este tipo 
de inversiones son a muy largo plazo, pero llegan para quedarse. No hemos visto algo así en 45 años, desde 

que entró en operaciones la Volkswagen. Traen consigo la perspectiva de un desarrollo industrial nuevo en 
Puebla. 
http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/tiempos/2012/septiembre/colum-tiempos-100912.php 
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Si el morenovallismo logra meter medio cuerpo al PAN, a la larga lo meterá por completo 
En estos momentos resulta insulso para los analistas políticos atinar con precisión quién relevará a Juan Carlos 
Mondragón en la dirigencia estatal del PAN, si un yunquista, un morenovallista o de plano un diplomático 
designado por el CEN. Sin embargo, de algo se puede estar seguro: el desenlace no tendrá un final feliz. 
Los nombres de Rafael Micalco, Pablo Rodríguez, Ana María Jiménez y el resto de los que puedan surgir esta 

semana para suplir a Mondragón, siendo rigoristas, resultan intrascendentes, tanto como producto de un 
análisis como para un vaticinio, si se toma en cuenta que más que una guerra de personalidades se trata 
de una guerra librada por dos grupos políticos, uno gubernamental y el otro sectario. 
¿Quién triunfará? Ése es el meollo del asunto. Aunque quien lo haga, téngalo por seguro que no tendrá el 
apoyo ni la complicidad del perdedor, y sí su odio. Lo explicamos ya en la entrega anterior. Una decisión 

salomónica del CEN sería repartir carteras entreyunquistas y morenovallistas, como comienza a 
divulgarse al interior del partido;decisión que si bien en lo breve soluciona el conflicto, a la larga lo 

recrudecepor la falta de condiciones para una sana convivencia. 
Y trataré de explicar por qué. El morenovallismo y el yunquismo son dos fuerzas con polaridades 
semejantes que si el principio de la física no se equivoca (por naturaleza) se repelen; ninguna de las dos tiene 
por costumbre ceder, ninguna se somete, ninguna acepta órdenes ni complacencias ni será sumisa en lo futuro. 
Simple. El Yunque sabe que si el morenovallismo mete una parte del cuerpo al PAN estatal, a la larga terminará 
por meterlo por completo y en consecuencia lo desplazará de su morada partidista. De inicio no debe 
permitirlo. Pero si las circunstancias lo obligan a hacerlo por mandato del CEN, tendrá que defenderse con 

heroísmo y terquedad. Si cede un ápice ya se jodió, porque el morenovallismo no tiene llenadera. 
A estas alturas de la guerra (por fastidioso que para algunos sea) el parte político es favorable al 
morenovallismo. ¿Por qué? Porque el proceso interno, fuera con la intromisión del Congreso del estado en las 
tripas del PAN o como sea, se abrió para refrescar la dirigencia estatal y a eso se le llama logro; y también, 

porque el general yunquista Mondragón cayó en la primera de cambio sin despeinar a los morenovallistas y al 
primer tiro. 

A la mayoría nos gustan los finales felices, aunque no falte un enfermo mental que piense lo contrario, pero 
éste episodio estelarizado por el Yunque vs el morenovallismo no lo tendrá porque sería ingenuo pensar que 
con la renovación del PAN terminarán sus diferencias, aun repartiéndose el partido. No, este choque 
será el primero de muchos otros en lo futuro, donde no faltarán además de golpes directos, traiciones y 
zancadillas. 
http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/entranas/2012/septiembre/colum-entranas-100912.php 
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Morena será partido político 
Ante una multitud que llenó el zócalo de la ciudad de México, Andrés Manuel López Obrador se 
separó del Partido de la Revolución Democrática (PRD) al que perteneció desde su fundación. 

Propuso y fue apoyado por la inmensa mayoría de los asistentes el mitin convocado por el excandidato 
presidencial de la coalición MovimientoProgresista, que el Movimiento de Regeneración Nacional (Morena) pase 
a ser partido, un partido de izquierda, bajo nuevas bases, con nueva estructura y con ideología progresista. 

Morena es una agrupación política creada con fines específicos para apoyar electoralmente al candidato 
presidencial Andrés Manuel López Obrador. A ella se unieron muchos izquierdistas o personas de pensamiento 
progresista, en la inteligencia de que ese movimiento no tendría nada que ver con los partidos que 
conformaron la coalición. 
Con algunas fallas, pero en general, Morena funcionó mejor que los partidos en las pasadas elecciones. 
Ya existía la intención de convertir al movimiento de referencia en partido, ganara o perdiera López Obrador, 

pues las diferencias, principalmente con el PRD, se hacían cada vez más evidentes. 
No fue casual que los senadores, diputados, gobernadores en funciones y electos así como la dirigencia 
nacional perredista, reconocieran el pasado fin de semana el dictamen del Tribunal Federal Electoral, dando el 
triunfo a Enrique Peña Nieto para ocupar la Presidencia de la República. 

Sabían lo que ocurriría el domingo (ayer) en el mitin del zócalo en el que López Obrador ratificó su 
desconocimiento al triunfo de Peña Nieto y anunció la conversión de Morena en partido político. 
En la tribuna estuvieron presentes al lado del excandidato presidencial: el dirigente del Partido del Trabajo, el 

de Movimiento Ciudadano, pero no estuvo el dirigente perredista Jesús Zambrano. 
El deslinde ya es irreversible. 
¿Qué va a pasar en el mediano plazo? Morena va a iniciar todo el proceso legal para convertirse en partido 
político. Habrá asambleas municipales y distritales en todo el país. En noviembre próximo celebrará su 
asamblea nacional y espera contar con su registro para participar en elecciones locales a partir del año 

http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/entranas/2012/septiembre/colum-entranas-100912.php
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próximo. 
Las divisiones y diferencias internas del perredismo poblano van a propiciar un fuerte golpe al que fue partido 
de mayor representatividad de la izquierda. 
Muchos perredistas se pasarán al nuevo partido, al no tener ninguna posibilidad de crecimiento en el PRD, que 
ha sido controlado a nivel nacional y local por una sola tribu, por un sólo grupo, el de ―Los Chuchos‖. 

La estructura de Morena es mucho más fuerte y está mejor organizada que la de cualquiera de los tres partidos 
que formaron Movimiento Progresista, por lo tanto, partirá de bases más sólidas de las que tienen los partidos 
PRD, PT y Movimiento Ciudadano, que no han podido consolidarse porque sus divisiones internas les han 
impedido crecer o porque, en el caso del PT y Movimiento Ciudadano, no les interesa el crecimiento porque eso 
pondría en peligro el estatus de algunos dirigentes. 

Con el anuncio hecho en México por Andrés Manuel y por la respuesta que tuvo de la multitud que concurrió al 
mitin, el proceso electoral interno del Partido de la Revolución Democrática, en Puebla, pasa a segundo 

término. 
Hay perredistas que prevén una desbandada, aunque es necesario advertir que Morena está tomando sus 
precauciones para no ser infiltrado de elementos conflictivos que trasladen los enormes defectos del PRD al 
nuevo partido. 
Se trata de formar un partido de izquierda progresista, moderno, bien estructurado, sin los pesados lastres que 
tiene actualmente el perredismo, nos dice un miembro de Morena. 
Si los perredistas no se ―ponen las pilas‖, Morena puede representar para ellos un bajón de incalculables 

consecuencias. Y ya sabemos que no se van a poner las pilas. 
Una mujer ¿líder de la sección 23 del SNTE? 
Por primera vez en la historia de la Sección 23 del SNTE, que agrupa a los maestros que laboran en 
escuelas que fueron federales, una mujer, Andrea Rosalba García Rodríguez, aspira a la dirigencia 

seccional y tiene posibilidades de lograrlo. 
Se trata de una mujer preparada que labora en el nivel medio superior, perteneciente a la Dirección General de 

Educación Tecnológica Industrial, que tiene 29 años de servicio en la Secretaría de Educación Pública y con una 
trayectoria sindical que le ha permitido ocupar la Secretaría General de la Delegación D-11-55; la delegación 
sindical en el periodo 1998-2000; ha sido delegada al quinto Congreso Seccional Extraordinario en el año 2000; 
fue secretaria de Trabajo y Conflictos nivel medio superior en 2000-2004; contralora general del 2004 al 2008 
y de ese año a la fecha, presidenta del Comité de Fiscalización Transparencia y Rendición de Cuentas. 
Se trata pues de una mujer preparada, con experiencia y con actitud crítica y plural, según afirman sus 
compañeros, pero nada de eso le ayudaría tanto (estamos en México y el SNTE es una organización sindical sin 

democracia interna) como ser mujer, tener consciencia de género muy desarrollada, tener fuerte sentimiento 
sindicalista y admirar a la dirigente nacional del SNTE, Elba Esther Gordillo. Lo otro, sus virtudes, que las tiene, 
serían un complemento invaluable para que realizara una buena gestión, superior a la de cualquiera de sus 
adversarios de género masculino, que ya están muy vistos y muy probados y reprobados, como Hugo Alejo 

Domínguez, hermano de Cupertino, de los mismos apellidos, muy allegado éste a ―La Maestra‖ Elba Esther, que 
seguramente no se atrevería a imponerlo por la sencilla razón de que se viven tiempos en los que abusar del 
poder tendría graves consecuencias. 

Si la dirigencia nacional actúa con inteligencia y doña Andrea Rosalba llega a la dirigencia seccional, será la 
primera mujer que ocupe ese puesto en Puebla y ello bastaría para garantizar el apoyo decidido de todas las 
maestras poblanas pertenecientes a la Sección 23, que son bastantes más que los hombres. 
Notas breves: Ayer estuvo en la unidad habitacional La Margarita el secretario general de Gobierno 
Fernando Manzanilla Prieto, en una de las Jornadas de Lectura por la Paz. Lo acompañó el dirigente estatal 
de la CTM, Leobardo Soto, central que fue la promotora de la mencionada unidad habitacional, la más grande 

de Puebla y de la mayor desarrollo. No sólo hubo lectura de libros y explicación de los mismos, sino que la 
jornada incluyó servicios médicos, dentales, módulo para sacar licencias de automovilista o chofer, entre otros; 
un trabajo que implementó la Secretaría General de Gobierno y que cada día adquiera mayor relevancia en el 
municipio de Puebla……Sí habrá alianza para elecciones locales entre el PAN y el PRD, nos aseguró un 
perredista, pues ninguno de los dos partidos garantizaría triunfos relativamente importantes por sí 

solos: el PAN se desplomó en la pasada elección federal y el PRD pasará serios apuros con el anuncio de que 
Morena, la organización política que apoyó a Andrés Manuel López Obrador, se convertirá en partido político, al 

que seguramente se irán muchos perredistas……El análisis o glosa del último informe de Felipe Calderón, 
por parte del Congreso de la Unión, lo reprueba en materia económica. El triunfalismo calderoniano sólo fue 
apoyado por los diputados de su partido, pero todos los demás, lo reprobaron. Y lo van a reprobar en seguridad 
y en muchas cosas más, ya verá. Y los panistas todavía andan buscando las causas de su derrota. 
http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/pulso/2012/septiembre/colum-pulso-100912.php 
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(Opinión/Javier Lozano) 
 
Iniciativas preferentes 
Parece mentira pero tuvo que modificarse la Constitución para obligar al Congreso de la Unión a dictaminar y 
votar de inmediato hasta dos iniciativas que presente el Presidente de la República con carácter preferente. Ha 

sido práctica común el mandar decenas, cientos de iniciativas de diverso origen a la bien llamada 
―congeladora‖. Si no se estudia ni se vota no pasa nada. Puede haber diagnósticos serios y propuestas bien 
estructuradas que encuentran como destino el desprecio y el olvido. No hay explicación ni, mucho menos, 
justificación. El poder conviene y acomoda. Y, en ese contexto, la probabilidad de éxito de una reforma 
legislativa depende, en buena medida, de su cercanía con la próxima elección. 

De las cosas positivas recientemente aprobadas por el Constituyente Permanente está la llamada iniciativa 
preferente. Se trata de que el Presidente de la República pueda, al inicio de un periodo ordinario de sesiones, 

presentar hasta dos propuestas de nueva ley o de reforma a las leyes existentes que tendrán que ser, 
necesariamente, analizadas, discutidas, negociadas y votadas por el Congreso de la Unión en ese mismo 
periodo ordinario. Y que quede claro que la votación puede ser en uno o en otro sentido. Lo que no se vale ya 
es no pronunciarse, no dictaminar, no votar. 
La iniciativa preferente cambia la dinámica del Congreso. Antes la integración de las comisiones dictaminadoras 
se cocinaba a fuego lento durante el primer mes de la apertura de la nueva legislatura. El problema, ahora, es 
que la iniciativa preferente se tiene que dictaminar y votar dentro de los 30 días naturales siguientes a su 

presentación en la cámara de origen. Después, tiene que enviarse el proyecto de ley a la cámara revisora para 
que haga lo propio en un periodo igual. Ah, y si el Congreso no ejerce sus facultades constitucionales entonces 
la iniciativa presidencial pasa como cuchillo en mantequilla y se tiene por aprobada tal cual se presentó. 
Mi opinión es que toda iniciativa, venga de donde venga, debería ser discutida, dictaminada y votada, cuando 

mucho, dentro del plazo de un año a partir de su presentación. Es decir, acabar en definitiva con la famosa 
congeladora. Dudo que llegue a suceder. 

Hoy, por lo pronto, tenemos dos iniciativas preferentes presentadas por el Presidente Felipe Calderón: una que 
busca reformar y adicionar la Ley Federal del Trabajo, mejor conocida como Reforma Laboral; y, otra, que 
plantea modificar la Ley General de Contabilidad Gubernamental para obligar a los gobiernos locales a 
transparentar la fuente de sus ingresos y el destino de su presupuesto. 
No hay mañana. Ambas cámaras del Congreso de la Unión tenemos ahora que activar los mecanismos 
necesarios para discutir a la brevedad dichas iniciativas y proceder a su dictaminación. Habrá que integrar a la 
brevedad las comisiones o grupos de trabajo para avanzar en esas tareas. Asoman ya las primeras resistencias 

de grupos de interés que ven amenazados sus privilegios de toda la vida. No será, pues, un día de campo. 
En el corazón de la reforma en materia de contabilidad gubernamental está el evitar dispendio, desvío de 
recursos, endeudamiento irresponsable y proyectos fallidos. No más deuda tipo Coahuila o Michoacán. No más 
vuelos privados con millones de pesos que van de Xalapa a Toluca.  

Por lo que hace a la Reforma Laboral se trata de avanzar en tres ejes: competitividad, productividad y trabajo 
decente. Hay que actualizar nuestra legislación pues a sus 42 años de vida intocada es ya una pieza obsoleta 
que en nada contribuye a que más jóvenes y mujeres consigan empleo en la economía formal. La natural 

inconformidad proviene de algunos líderes que, so pretexto de la inmaculada autonomía sindical, pretenden 
mantener privilegios en detrimento de los derechos de los propios trabajadores. 
Por lo que alcanzo a apreciar, el tránsito de la reforma en contabilidad gubernamental será más terso que el de 
la Reforma Laboral. Pero aquí lo importante es que la sociedad podrá claramente ponderar lo que 
efectivamente se apruebe y, también, valorar aquello que quede fuera junto con los responsables de su 
exclusión. 

Basta ya de simulaciones. Todo mundo habla de la necesidad de las reformas (bueno, excepción hecha de los 
legisladores del Partido del Trabajo) pero esa voluntad manifiesta no se ve reflejada en los hechos. Que la 
gente sepa, de una vez y por todas, quiénes estamos a favor de los cambios estructurales que tanto necesita 
México y quiénes se oponen a los mismos por defender intereses personales o gremiales. Llegó la hora. 
http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/opinionlozano/2012/septiembre/colum-opinionlozano-

100912.php 

 

 
 

(Al Portador/Alejandro Mondragón) 

 
¿Dónde quedaron 15 mdp de prerrogativas PRI, Fer? 
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¿Y dónde anda Fernando Morales Martínez, dirigente estatal del PRI? 
La última noticia que se supo de él fue que su nombre aparecía con rojo en una investigación ordenada por el 
equipo peñista. 
Se trata en términos más precisos de una auditoría interna, porque es la hora en la que no explica dónde 
quedaron 15 millones de pesos de prerrogativas que dejó su antecesor Juan Carlos Lastiri antes de dejar el 

cargo, en febrero de este 2012, pero que Fernando en tan sólo dos meses los extravió, desapareció, ejerció o 
sepa el carajo qué les hizo, pues nunca se aplicaron al partido. 
Desde antes de arrancar formalmente la campaña electoral ya no había dinero, así que en el priismo nacional 
se investiga, pregunta, ausculta y rastrea qué pasó con los 15 millones de pesos. 
¿Qué habrá pasado? 

¿Habrá invertido a tiempo en acciones de huevos, ahora que su precio se fue por las nubes? 
Lo cierto es que las quejas de que el partido en Puebla se encuentra quebrado van en aumento. No hay dinero 

para la nómina, el teléfono y la luz. 
Eso sí, la última declaración de Fernando Morales era que él se iba en septiembre porque sería llamado a 
formar parte del gabinete de Enrique Peña Nieto. 
¿Será? 
SOLVENTADOS 
La ex alcaldesa Blanca Alcalá Ruiz ya solventó los dos pliegos de observaciones que le formuló en Órgano de 
Fiscalización del Estado. 

El primero tenía que ver con el ejercicio fiscal del 2010 y el segundo con los últimos 45 días de su mandato (del 
1 de enero al 15 de febrero del 2011), el cual le fue enviado hace unas semanas. 
De acuerdo con fuentes del Congreso del Estado, la cuenta pública del 2010 sería sometida al pleno legislativo 
en el próximo periodo ordinario de sesiones que arranca en octubre y la segunda hasta el siguiente. 

http://statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=9041&Itemid=70 
 

(La Tempestad/Valentín Varillas) 

 
Reconocen “error”, fríamente calculado 
Entre risas, el diputado aliancista Enrique Nácer reconocía hace unos días ante los medios poblanos que los 
diputados locales habían cometido un ―error‖ al aprobar cambios en al Código de Instituciones y Procedimientos 
Electorales local, sin haber antes modificado la Constitución Política del estado de Puebla. 
En el falso mea culpa del legislador se encuentra la clave para entender realmente lo que se buscaba con el 
albazo de la semana pasada. 

Y es que, lejos de sentir vergüenza, preocupación o tristeza, a Nácer se le veía tranquilo, feliz, con la 
satisfacción del deber cumplido. 
No nos hagamos tontos, no hubo tal error. 
Si algo nos ha enseñado el grupo político que actualmente gobierna Puebla es que basan su actuar en la 

estrategia, no en el ―feeling‖, que dedican buen tiempo al estudio y análisis de escenarios y que van un paso 
delante de sus adversarios y enemigos. 
Cueste lo que cueste y caiga quien caiga. 

Ejemplos, hemos visto de sobra en este más de año y medio de administración, por lo que resulta una tomada 
de pelo aquello de que no sabían que violaban la Constitución con los cambios ordenados al congreso en 
términos de la ley electoral local. 
Por favor. 
El tema Mondragón se había convertido ya en un obstáculo insalvable en términos de negociación política con 
el grupo de los ―duros‖ al interior de Acción Nacional. 

Después de estudiar las posibilidades legales y estatutarias para atestar un golpe de timón al partido, se optó 
por la estrategia de todos conocida. 
Fue Juan Pablo Piña quien aconsejó el albazo legislativo, intervención que se dio a petición expresa del propio 
gobernador Moreno Valle, quien personalmente le llamó para exponerle el caso. 

A la par, el mandatario utilizó sus alianzas con personajes específicos con influencia en el CEN blanquiazul para 
perfilar el descarrilamiento sucesorio de la dirigencia poblana y definir un método alterno para elegir al próximo 
líder local. 

Dos ingredientes faltaban para que el platillo se pudiera cocinar: un congreso a modo, sumiso y un tonto útil 
que presentara la iniciativa y que fuera lo suficientemente ―prescindible‖ como para absorber la madriza 
mediática que lógicamente iba a desatarse. 
Así se hizo, se siguió el guión al pie de la letra. 
No importa que el congreso local haya sido el gran perdedor, total, peor imagen no pueden tener ya nuestros 

http://statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=9041&Itemid=70
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cobardes diputados. 
El objetivo era que el gobernador y su grupo no sufrieran una derrota política que pudiera debilitar sus 
posiciones en la lógica de la elección local del próximo año. 
Pragmatismo puro. 
Ese que ensaya Moreno Valle a tal grado que para él nadie es indispensable. 

Son todos prescindibles, por muy cerca que sientan que estén en lo profesional o lo afectivo. 
Si el CEN del PAN cumple su promesa y presenta un recurso de inconstitucionalidad en contra de lo aprobado 
por el legislativo poblano existen todos los elementos jurídicos para echar atrás los cambios aprobados a la ley 
electoral local. 
Entonces, nada cambiará. 

El proceso electoral iniciará en su fecha original y la norma que lo regirá permanecerá intacta. 
La pequeña gran diferencia radica en que el incómodo Mondragón, en el escenario actual, tiene muy pocas 

probabilidades de mantenerse en la dirigencia. 
Por pírrica que parezca la victoria, en los hechos es un gran triunfo para el morenovallismo. 
Cualquier escenario que se dé a partir de ahora será mejor que la continuidad de Juan Carlos para los intereses 
políticos del gobernador. 
El problema real lo tienen sus incondicionales con proyecto político para el 2013. 
Esos son quienes seguramente pagarán la factura cuando intenten negociar posiciones con el panismo 
ortodoxo, hoy ávido de revanchas después de tantos agravios. 

Si cree que lo anterior le preocupa al gobernador piénselo bien y recuerde la frase anterior: ―todos son 
prescindibles menos yo‖. 
Esta es, ha sido y será, la máxima del sexenio. 
Ya lo verá. 

http://statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=9047&Itemid=71 
 

  

 
 

(Quintacolumna/Mario Alberto Mejía) 
 
Ana Tere Llora Porque Audi no se fue a Guanajuato 
Dueña de un historial de derrotas –nunca ha ganado una elección-, Ana Teresa Aranda busca perder de nuevo. 
Adicta como es al fracaso electoral, nuestro personaje reapareció públicamente para iniciar una cruzada por la 
candidatura del PAN a la Presidencia Municipal de Puebla. 
Y ayer ofreció una rueda de prensa en la que despotricó en contra del gobernador Rafael Moreno Valle y 

reivindicó la ideología panista: una ideología, por cierto, que nos dejó como recuerdo a Fox, a Martita y a sus 

hijos. 
Lo cierto es que Ana Tere está desconsolada porque como guanajuatense que es –nunca tramitó su ciudadanía 
poblana- Audi se quedó en Puebla y no en su estado natal. 
Y eso duele. 
Sobre todo que quien ganó la puja por la planta de la empresa automotriz es su odiado Moreno Valle. 

Su fobia es entendible. 
Y es que el gobernador la derrotó brutalmente en la contienda por la candidatura del PAN a Casa Puebla pese a 
que ella contaba con los apoyos de Mario Marín y de Javier López Zavala. 
Cómo olvidar que Carlos Cobos, su operador financiero, era íntimo amigo de algunos de los marinistas más 
destacados. 
Como Beto Aguilar Coronado y Augusta Díaz de Rivera, Ana Tere volvió a sufrir terriblemente cuando Moreno 
Valle se impuso a López Zavala, quien era el favorito sentimental de los tres panistas. 

Ya vemos cuál es su concepto de pureza albiazul. 

Hoy, con esas alas, busca volar de nuevo. 
Malas noticias: otra derrota se vislumbra en corto plazo.    
Una Entrevista con el Gobernador Moreno Valle. Con las armas del gobernador, el político y el banquero, 
Rafael Moreno Valle se enfrentó a los tigres de los negocios internacionales y se trajo a Puebla, sin un solo 
rasguño, la anhelada y disputada planta de la automotriz Audi, que generará veinte mil empleos temporales y 
diez mil fijos. 

Entrevistado por quien esto escribe, el gobernador reveló paso a paso las barreras que tuvo que pasar para 
convencer a los ejecutivos alemanes que las tierras de una modesta población, San José Chiapa, eran ideal para 
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montar la empresa, misma que invertirá mil 300 millones de dólares en los próximos años. 
El complicado espíritu alemán no fue un obstáculo para el gobernador, una vez que trabajó con alemanes 
durante los cuatro años que fue director para América Latina del Dresdner Bank en Nueva York. 
Ese conocimiento le dio una gran seguridad, pues él mismo se apersonó primero en Wolfsburg y luego en Berlín 
para empezar a abrir la chirriante cerradura de la empresa automotriz. 

En aras de ganar la puja, no dudó en recurrir a la empresa Parsons, especializada en ingeniería, y al célebre y 
polémico Jaime Serra Puche, hábil negociador que operó el Tratado de Libre Comercio en tiempos de Carlos 
Salinas de Gortari. 
Moreno Valle también sumó a su equipo en la aventura. Bilingües todos ellos, los secretarios hicieron varios 
viajes a Alemania para convencer a los ejecutivos de Audi que Puebla era la mejor opción. 

Algunos nombres destacan en esa operación: Roberto Moya (Finanzas), Pablo Rodríguez Regordosa (Secotrade), 
Juan Pablo Piña (ex titular de la Consejería Jurídica), Tony Gali (Infraestructura) y hasta Ángel Trauwitz 

(Turismo), quien acompañó al gobernador a su primer viaje a Wolfsburg. 
Pero hubo otro actor central en esta historia: los ejecutivos de la planta de Volkswagen de México, quienes 
fueron convencidos del proyecto del gobernador con incentivos que no tuvieron en dos sexenio. 
En efecto: Moreno Valle les arregló la carretera a la planta, les consiguió terrenos para su expansión y hasta 
sirvió de conciliador en las negociaciones entre empresa y sindicato. 
Hoy, con la planta de Audi en el bolsillo poblano, las anécdotas empiezan a circular. Por ejemplo: en una de las 
negociaciones la gente del gobierno llevó a los alemanes a ver La Célula, denominada ―obra magna del 

marinismo‖. Sobra decir que los ejecutivos de la automotriz rechazaron de entrada la propuesta, una vez que la 
consideraron totalmente inviable. 
Hay que decir que uno de los elementos que el gobernador puso sobre la mesa alemana en aras de traerse la 
planta fue el ofrecimiento de que se le exentarán impuestos a Audi durante diez años. 

Vea la entrevista aquí. No tiene pierde. 
http://www.sexenio.com.mx/puebla/articulo.php?id=13093 

***Hace unos días me lo contaron. 
Como diría Sabines: Yo no lo sé de cierto. 
Juran que Ángel Trauwitz, secretario de Turismo de Puebla, estaría pensando en hacer maletas y viajar a 
Morelos. 
Y no de viaje de fin de semana. 
Sino para incorporarse al gabinete del próximo gobernador: Graco Ramírez. 
La verdad no lo creo. 

Y es que no veo a Trauwitz yéndose a Morelos por dos razones: está muy contento en el gabinete de Moreno 
Valle y una eventual asesoría suya en el área de Turismo de Morelos generaría un escándalo innecesario. 
Los Trauwitz –Ángel y Pepus- guardan una muy buena relación con Hugo Salgado, secretario saliente de 
Turismo, quien ya le prometió a Pepus la titularidad del Fideicomiso del Lago de Tequesquitengo. 

Qué cosas: Salgado va de salida, pero quiere seguir mandando. 
De Alcobas Políticas. Don Ignacio de la Torre nos manda una segunda parte de la apasionante saga 
protagonizada por la pareja presidencial que gobierna en San Pedro Cholula. 

No tiene pierde. 
―No hay nada nuevo en la ambición  de todo político por mantener viva, más allá de los límites que la ley 
permite, la flama del poder. 
 ―Entre los casos exitosos figuran el de Cristina Fernández  de Kirchner, actual Presidenta de Argentina desde el 
28 de octubre del 2007, quien pudo dar continuidad al mandato de su esposo Néstor Kirchner, mismo que 
maniobró para que el Partido Justicialista la postulara como candidata en las elecciones presidenciales que se 

celebraron ese año. 
 ―Casos malogrados hay muchos, pero el más conocido por todos es el del ex Presidente Vicente Fox, que hizo 
todo lo que estuvo a su alcance, pero las cosas se le salieron de control a partir de las indiscreciones de su 
entonces Secretario Particular Alfonso Durazo, quien reveló muy a tiempo las intenciones presidenciales de 
promover a Martitha Fox como sucesora. 

 ―¿Cuál creen ustedes que podría ser el desenlace en Puebla, luego de que en San Pedro Cholula, su actual 
Alcaldesa de filiación panista y dos ex alcaldes pretenden regresar por sus fueros a través de sus cónyuges? 

―La Presidenta Municipal Dolores Parra, que ha convertido a la acción de gobernar en un eterno reality show, 
quiere permanecer en el poder otro periodo más a través de su esposo Marco Antonio Tecpanécatl, quien será 
postulado por el PAN, en tanto que el oscuro priísta, pero exitoso empresario  y ex Alcalde Juan Pablo Jiménez 
Concha pretende regresar al poder a través de su esposa, la señora Magda Blanca, para lo cual ha sostenido ya 
reuniones en el CDE del PRI para ir construyendo el camino rumbo a su eventual postulación. 

http://www.sexenio.com.mx/columna.php?id=4430
http://www.sexenio.com.mx/columna.php?id=4430
http://www.sexenio.com.mx/puebla/articulo.php?id=13093
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―Pero no podía faltar en esta contienda, el camaleónico ex Presidente Alejandro Oaxaca, quien más que atender 
su trabajo actual como legislador, está totalmente concentrado en ir armando la estructura electoral para su 
esposa Erika de la Vega, aunque este es un caso verdaderamente surrealista, pues la promueve al mismo 
tiempo en el PRI y en el PRD, digo para ser congruente con la dualidad con la que siempre navega. 
―El choque de cónyuges en San Pedro Cholula se pondrá sin duda interesante. ―Hoy más que nunca, la política 

se hace desde las alcobas‖. 
http://www.sexenio.com.mx/columna.php?id=4430 

 

 
 
(Parabólica/Fernando Maldonado) 

 
José Narro, Luis Maldonado y la SEP 
El jueves 6 que el rector de la Universidad Nacional Autónoma de México, José Narro, descartó dejar su 
responsabilidad para incorporarse al gabinete de Enrique Peña Nieto no pudo pasar inadvertido para el equipo 
que rodea a Luis Maldonado Venegas. 
El secretario de Educación en Puebla, exdirigente del Partido Convergencia (ahora Movimiento Ciudadano), es 
el único miembro del equipo del gobernador Rafael Moreno Valle Rosas que mantuvo puentes de comunicación 

con excandidatos presidenciales con condiciones reales de ganar la elección. 
No es suerte de política ficción, sino confesión de parte. En una ocasión frente a un grupo de cinco comensales 
en un desayuno, el titular de la SEP dijo con la certidumbre que acompaña a quien se sabe haber hecho la 
tarea, que tenía la amistad con Josefina Vázquez Mota (PAN), Andrés Manuel López Obrador (en ese entonces 
del PRD) y del presidente electo. 

Faltaba poco para que comenzara la campaña y aventurar un desenlace era incierto. No lo dijo, pero el 
veracruzano sabía que podía tener un pie en el estribo del nuevo proyecto federal, fuera cualquiera de los 

finales de la justa electoral. 
Desde que comenzó el proceso de calificación de la elección con el previsible final, en el equipo de Maldonado 
Venegas se asume que el candidato natural para ocupar la Secretaría de Educación Pública federal es 
justamente el político veracruzano incorporado al gabinete del gobernador de Puebla. 
Un solo obstáculo advertían en ese escenario: que José Narro aceptara una eventual invitación de Enrique Peña 
Nieto para hacerse cargo de las políticas públicas en materia de educación. Y ese escollo acaba de caer la 

semana previa. 
Conocedor como es, el secretario de Educación en Puebla debe asumir que en la jerga política quien avisa no 
engaña. La hoja de vida como servidor público y dirigente partidista no debe quedar manchada en un trance 
como el que vive y novato no es. 
Como también debe entender que a la hora de las valoraciones de fichas curriculares, trayectorias, ligas de 

poder y desmarques en la carrera de un político, los perfiles discretos juegan con mejores ventajas. 
El que se mueve no sale en la foto, es la frase que acuñó el viejo dirigente de la CTM, Fidel Velázquez. Luis 

Maldonado conoce muy bien. 
http://periodicodigital.com.mx/columnas/parabolica 

 

 
 
(La Corte de los milagros/Rodolfo Ruiz) 
 
¿Acción Nacional debe ir o no en coalición a los comicios de 2013? 
Los panistas prefieren ir solos que en coalición para 2013 

Según encuesta, el 54% prefiere al PAN solo que acompañado 
Sin embargo, los panistas a favor de la alianza van en aumento 

Oficialmente aún no se toma una decisión, pero las evidencias señalan que lo más probable es que sí, por 
lo menos en algunas de las 14 entidades donde habrá elecciones locales el próximo año para 
presidentes municipales y diputados al Congreso del estado. 
El dirigente nacional perredista Jesús Zambrano Grijalva ya ha declarado que su partido podría 
coligarse con el PAN y con otros partidos de izquierda en estados donde estas alianzas los llevaron a 

obtener triunfos electorales, como Oaxaca, Puebla y Sinaloa. 
En el mismo sentido se han pronunciado algunas voces del Comité Ejecutivo Nacional del PAN. 

http://www.sexenio.com.mx/columna.php?id=4430
http://periodicodigital.com.mx/columnas/parabolica
http://e-consulta.com/blogs/corte/
http://e-consulta.com/blogs/corte/
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Sin embargo, la opinión mayoritaria de los panistas es contraria a las alianzas, según se puede ver en 
la encuesta de seis preguntas que la propia dirigencia nacional aplica a sus miembros, adherentes y 
simpatizantes a través de su propio portal electrónico www.pan.org.mx 
A la pregunta: “¿Pensando en las próximas elecciones municipales, estatales y federales, cree usted 
que el PAN debe aliarse con otro partido o que debe presentarse por sí solo?”, el 54% de los más de 

2 mil 500 que han participado en la consulta respondió que debe competir solo, y 46% que debe 
hacerlo aliado con otros partidos. 
Cabe aclarar que el porcentaje de los que piensan que el PAN debe aliarse con otros partidos ha 
subido en los últimos días, pues cuando en la referida encuesta había poco más de 2 mil votos, el 
porcentaje de éstos era de 43%, contra 57% de quienes se pronunciaban en contra de la coalición. 

El porcentaje de los que creen que, en caso de aliarse, debe hacerlo con el PRD también se ha 
incrementado de 43 a 45%. 

INSERTAR AQUÍ IMAGEN ENCUESTA 
Sobre el método de selección de los candidatos del PAN a cargos de elección popular, la opinión 
mayoritaria de los panistas es que éstos deben ser electos en procesos ordinarios donde participen 
militantes activos y adherentes (36%) o por la ciudadanía en una elección abierta (34%). 
La opción que el Comité Ejecutivo Nacional los designe sólo tuvo el respaldo del 4% de los 
participantes de la encuesta. 
La opción de seleccionar a los candidatos del PAN mediante una encuesta a militantes o población 

abierta no se incluyó en la consulta. 
¿Qué decisión tomarán al final los panistas? 
A ciencia cierta nadie lo sabe, pues en el caso del PAN esa decisión pasa por su Consejo Nacional. 
Lo evidente es que las opiniones están divididas y que hoy son mayoría los panistas que prefieren que 

su partido vaya solo que acompañado en los próximos comicios locales. 
En Puebla, los panistas cercanos a las dirigencia estatal y municipal, así como a la gestión de Eduardo 

Rivera Pérez, se muestran renuentes a una coalición, pues saben que con esta figura su margen de 
maniobra en el proceso de selección de candidatos a presidentes municipales y diputados al Congreso del 
estado se acotaría, en beneficio del gobernador Rafael Moreno Valle y sus aliados dentro y fuera del 
PAN. 
De ahí las declaraciones que esta mañana hicieron Ana Teresa Aranda, Humberto Aguilar Coronado y 
Miguel Ángel Mantilla, en el sentido de que el PAN debe postular a candidatos identificados con su 
militancia y que, al momento de ganar una elección, gobiernen con funcionarios surgidos de sus filas 

y no de otros partidos. 
Aunque explícitamente no lo dijeron, para los reporteros que cubrieron la conferencia de prensa fue claro 
que las críticas de esos tres aspirantes a la presidencia municipal de Puebla estuvieron dirigidas al 
gobernador Rafael Moreno Valle y a sus alfiles a la alcaldía poblana: Fernando Manzanilla Prieto y Jorge 

Fouad Aguilar Chedraui. 
Una cuestión final que seguramente influirá en el ánimo de los panistas —que a finales de año o 
principios de 2013 tendrán que resolver sobre su participación electoral, solos o en coalición— es la decisión 

de Andrés Manuel López Obrador de crear su propio partido, al margen del PRD y los otros de izquierda. 
Este asunto llevará al grupo de Los Chuchos o Nueva Izquierda a insistir en la conveniencia de una 
alianza con el PAN para amortiguar el golpe que sin duda implicará la escisión de López Obrador, y a los 
panistas a reconsiderar el tema, pues el repunte del PRD durante las pasadas elecciones federales 
obedeció en gran medida al impulso que le dio el dos veces candidato presidencial de las izquierdas. 
Por lo pronto la moneda está en el aire. 

EN CORTO 
Este lunes, vecinos del fraccionamiento El Deseo de Lomas de Angelópolis se manifestarán en las 
oficinas de este desarrollador inmobiliario, Grupo ALDEN, en protesta por la falta de servicios y de 
seguridad en dos de las cuatro secciones del conjunto residencial. 
Los accionistas de Grupo ALDEN, entre los que figuran Pablo Carlos Santiago Carmona y Enrique 

Alguero, empresarios de la región del Bajío, habían prometido que para estas fechas el fraccionamiento 
contaría con todos los servicios básicos como agua, drenaje, electricidad y vigilancia, sin que hasta hoy 

lo hayan cumplido. 
Por esta razón y para protestar por los robos violentos de que han sido víctimas algunos de los 150 
moradores de la sección 1, la mesa directiva de los vecinos tiene previsto hacer una protesta frente a 
las oficinas de administración y ventas del fraccionamiento El Deseo, en demanda de que a la mayor 
brevedad sus promotores cumplan lo que ofrecieron en materia de vigilancia y servicios públicos básicos. 

http://e-consulta.com/blogs/corte/
http://www.pan.org.mx/
http://e-consulta.com/blogs/corte/
http://e-consulta.com/blogs/corte/
http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-40-00/politica/item/ana-tere-mantilla-y-el-tigre-van-por-la-alcaldia-y-un-pan-congruente
http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-40-00/politica/item/ana-tere-mantilla-y-el-tigre-van-por-la-alcaldia-y-un-pan-congruente
http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-40-00/politica/item/ana-tere-mantilla-y-el-tigre-van-por-la-alcaldia-y-un-pan-congruente
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*** 
Un panista de nuevo cuño que bien tendría que echarle una estudiada a los estatutos de su 
partido para no andar declarando tonterías es Néstor Octavio Gordillo Castillo, quien hace unos 
días afirmó que la figura de la reelección no existe en el PAN, por lo que Juan Carlos Mondragón 
Quintana tendría que concluir su periodo en octubre y dejar ese espacio a otro militante. 

Néstor Gordillo debería saber que en el artículo 68 de los estatutos del PAN se establece que el 
presidente albiazul durará en funciones tres años y podrá ser reelecto por una sola vez en forma 
consecutiva, derecho que tendría Juan Carlos Mondragón aunque no le guste. 
*** 
Si la intención de la diputada federal Marisa Ortiz Mantilla y de quienes le recomendaron ampliar la 

convocatoria de su fiesta de cumpleaños era pulsar cómo andan sus bonos y cuál es el ambiente en 
torno a sus nuevos aliados, la ausencia de figuras panistas no dejó lugar a dudas. 

Con todo y los cerca mil invitados y acarreados que llegaron a su comilona, en el Salón Country de San 
Manuel, la verdad es que la celebración pasó inadvertida. 
Fuera del secretario general de gobierno Fernando Manzanilla Prieto, que mandó un mensaje de amor 
y paz a la militancia panista, y la legisladora local Denisee Ortiz Pérez que llegó acompañada del 
regidor Carlos Ibáñez Alcocer, fue notaria la ausencia de los dirigentes estatal y municipal del PAN, 
de los senadores y diputados federales y estatales de este partido, así como los funcionarios panistas del 
gobierno del estado y el ayuntamiento. 

*** 
Mañana le platico de la protesta que algunos grupos vienen organizando a nivel nacional y local, en el 
marco de la ceremonia del Grito de Independencia, en el zócalo de la ciudad de México, el zócalo de 
Puebla y la plaza de La Victoria de los Fuertes de Loreto y Guadalupe. 

*** 
Simón dice: 

―Tres clases hay de ignorancia: no saber lo que debiera saberse, saber mal lo que se sabe, y saber lo que no 
debiera saberse.‖ 
François de la Rochefoucauld (1613-1680) Escritor francés. 
http://e-consulta.com/blogs/corte/ 

 
 

 
 
(Garganta Profunda/Arturo Luna) 
 
Así va la lucha en el SNTE 

Una ficha informativa elaborada por enviados de Elba Esther Gordillo a Puebla, actualiza cómo está la 

lucha por el poder en las secciones 23 y 51 del SNTE. 
Veamos: 
En el SNTE 23 el profesor Emilio Salgado Néstor, actual presidente del fondo de ahorro, es quien en este 
momento cuenta con un mayor número de delegados en las principales regiones del estado. 
Si el Octavo Congreso Extraordinario Seccional se realiza en apego a los estatutos, este personaje puede 
convertirse en el nuevo secretario general, pues es considerado factor de unidad. 

En el círculo cercano a Elba Esther Gordillo, a Emilio Salgado se le recuerda por haber sido pilar en la 
construcción del Partido Nueva Alianza en San Martín Texmelucan, donde el PANAL, con el triunfo de Noé 
Peñaloza, logró gobernar su primer municipio en todo el país. 
También fue delegado del PANAL en los municipios de Teziutlán y Tlatlauquitepec. 
*** 
El profesor Marcos Sánchez Sánchez, actual secretario de Conflictos de Secundarias Generales del SNTE 23, 

tiene posibilidades, aunque en las últimas semanas se ha rezagado. 

Marcos Sánchez presume de la amistad del secretario de Administración del gobierno de Puebla, José 
Cabalán Macari Álvaro, quien fungió como dirigente estatal del Partido Nueva Alianza. 
Quizá ese factor contribuya a despegarle el camino. 
Para Elba Esther Gordillo, está claro que algunos personajes del gobierno del estado de Puebla tienen su 
propio juego dentro de la lucha por el poder en el magisterio local. 
*** 
En círculos magisteriales se comenta que el profesor Lauro Enrique Cruz Campa, otro de los aspirantes, ha 

http://e-consulta.com/blogs/corte/
http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/
http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/
http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/
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sostenido diferentes reuniones con el secretario general de Gobierno, Fernando Manzanilla Prieto, y que 
incluso ha participado en diferentes eventos realizados por el voluntariado de esta dependencia. 
*** 
El profesor y diputado por Nueva Alianza Hugo Alejo Domínguez es promovido fuertemente en altas 
esferas por sus compañeros de grupo parlamentario Guillermo Aréchiga y Enrique Nácer. 

De hecho, ambos personajes no cesan de invitarlo a toda clase de eventos gubernamentales para tomarse la 
fotografía con el gobernador Rafael Moreno Valle, con el fin de hacer creer a la base magisterial que goza 
de la anuencia del huésped de Casa Puebla. 
Tanto Aréchiga como el propio Hugo Alejo Domínguez han dejado correr el rumor de que éste es 
el “candidato oficial” y que el jefe del Ejecutivo será quien se encargue de pactar con Elba Esther 

Gordillo con el fin de apuntalarlo en el próximo Congreso Seccional Extraordinario. 
*** 

El profesor Eliut Bravo González es impulsado con todo por el actual secretario general, Eric Lara Martínez, 
a quien los afiliados al SNTE conocen por corrupto y aprendiz de dictador. 
Nuevo millonario, Eric Lara ha saqueado las arcas del magisterio con tal de perpetuarse en el poder a 
través de su pupilo, pese a que en el gremio ambos gozan de un desprestigio total. 
*** 
Existen otros aspirantes, pero todos ellos no tienen suficientes posibilidades de obtener el triunfo. 
No obstante ello, las “canicas” con las que cuentan les servirán para negociar posiciones y beneficios con 

alguno de los candidatos de mayor peso. 
Ellos son: 
Oscar Emilio Carranza, Eloy Acata Martínez, Salvador Escamilla Vargas, Samuel Martínez de 
Paz, Eleodoro González Flores, Víctor Guadalupe Sánchez Ángel, Alejandro Ariza Alonso, Alejandro 

Chilaca Muñoz, Patricio Morán Márquez, Simón Ponce Lucas, Napoleón Flores Martínez y Jaime 
Romo Hernández. 

*** 
En el SNTE 51, uno de los más fuertes aspirantes es el profesor José María García Carrizales, impulsado 
por el diputado de Nueva Alianza Guillermo Aréchiga Santamaría, quien a su vez es incondicional del ex 
líder nacional del SNTE y ex senador Rafael Ochoa Guzmán. 
*** 
También está la profesora Guadalupe Dinora García Hernández, quien contendió en las pasadas elecciones 
del SNTE y pese a contar con el apoyo del entonces secretario general, Gustavo Espinosa Vázquez, perdió 

ante Cirilo Salas Hernández. 
Esta ocasión buscará nuevamente ser la lideresa de esta sección; sin embargo, en su contra pesas graves 
acusaciones de corrupción–venta de plazas, en concreto- cometidos durante su gestión como secretaria de 
Conflictos en el Comité Ejecutivo que encabezó Espinosa. 

*** 
La profesora Martha Cortés Chumacero es impulsada por la ex senadora por Nueva Alianza Leticia Jasso 
Valencia. 

Esta persona no tiene arraigo en la base magisterial, aunque comenta a sus seguidores que la 
maestra Leticia Jasso ya habló con el gobernador Moreno Valle para que este a su vez hable con Elba 
Esther Gordillo y le den luz verde para dirigir la Secretaría General de esta sección. 
Esta alianza definitivamente no funcionará, toda vez que al interior del SNTE, que ya dirigió, Leticia 
Jasso dejó un muy mal sabor de boca y es considerada como una líder gris, mediocre e incapaz, dedicada 
sólo a gastar sus millones en viajes de placer a Las Vegas que en contribuir al desarrollo de Puebla. 

*** 
El profesor Arturo Hernández Hernández, actual secretario de Finanzas del SNTE 51, con más de 30 años de 
carrera magisterial, es una persona que representa un factor de unidad y equilibrio sindical; además, a 
diferencia de sus rivales, goza de buen prestigio en el gremio y de darse un proceso democrático, sin la 
intervención de agentes externos, él podría ser el nuevo secretario general. 

*** 
Otros aspirantes a dirigir la sección 51 del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación son: Salvador 

Torres Castillo y Félix Castillo Sánchez; ambos con escasas posibilidades según la información hecha llegar 
al SNTE por el representante del Comité Ejecutivo Nacional encargado de vigilar el proceso de elección. 
*** 
Será los próximos 17 y 18 de septiembre cuando se lleven a cabo las asambleas regionales para designar a 
los delegados efectivos al Congreso, de los que se espera salgan 900 para la sección 23 y 560para la 51. 

http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/
http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/
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La celebración del Octavo Congreso Extraordinario Seccional será durante los días 19, 20 y 21 de este mes, 
con sede en el hotel Posada Señorial de San Andrés Cholula, para la sección 23, y el hotel Presidente 
Intercontinental de Puebla, para la 51. 
Los reportes indican que para la sección 23, el escenario será muy tranquilo, sobre todo si la mayoría de los 
aspirantes logra concretar las negociaciones que sostienen para lanzar a un candidato de unidad, que 

termine con la era corrupta y dictatorial de Eric Lara Martínez. 
*** 
Donde se vaticina que sí pueden darse brotes de violencia en el gremio es en la elección de la sección 51, 
pues ahí los ex dirigentes están empeñados en apoyar a sus ―delfines‖ al costo que sea. 
Incluso se comenta que algunos de ellos ya han empezado a contratar grupos de choque para los días del 

Congreso. 
http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/ 

 
(Contrastes/Carlos Gómez) 

 
Aurora González frena a Maldonado 
Hábilmente la presidenta de la Asociación Nacional de Padres de Familia, Aurora González Tejeda, detuvo la 
denuncia penal por el delito de usurpación de funciones que presentó en su contra el secretario de Educación 
Pública, Luis Maldonado, en mayo pasado.  
¿Qué hizo esta mujer para detener a uno de los más influyentes e inteligentes secretarios de Rafael Moreno 
Valle?  

Simplemente contrató a buenos abogados que encontraron inconsistencias  en el citatorio que recibió el pasado 
24 de julio para presentarse a declarar ante el Agente del Ministerio Público el pasado 25 de julio.  

De tal forma que con esas inconsistencias lograron frenar la Averiguación Previa 94/2012/DMZN y está atorada 
en el escritorio del procurador General de Justicia del Estado, Víctor Carrancá. 
 Y la formula, como ha ocurrido en todo este sexenio, fue interponer un amparo y para el caso de Aurora 
González corresponde el expediente 1272 / 2012 del Juzgado Cuarto de Distrito.  
Dos detalles más: dentro del amparo se le pidió a Aurora González una fianza de 5 mil pesos –que ya pagó- y 

se le otorgó la suspensión definitiva para que no sea detenida hasta que el Agente del Ministerio Público no 
corrija sus errores.  
Así que por el momento Aurora González Tejeda puede pasearse frente a Luis Maldonado y Víctor Carrancá con 
su amparo en la mano.  
Pero sólo será por ahora.  
**      **      **  

El nuevo intento del PAN por  reagrupar a viejos liderazgos como el de Ana Teresa Aranda, Humberto Aguilar 
Coronado y Francisco Fraile para tratar de hacerle frente al gobernador, Rafael Moreno Valle, no ofrece nada 

nuevo con respecto a lo ocurrido en el 2010.  
La gran diferencia ahora es que Rafael Moreno Valle ya es gobernador y en ese entonces quería ser el 
candidato del PAN, por lo que su poder e influencia entre los panistas ha crecido de manera notable y hoy ya 
no pelea candidaturas, sino el control del partido.  
Así que los tradicionales líderes del PAN y el propio presidente municipal de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, 

deberá hacer algo más que ruedas de prensa para frenar los planes del gobernador para quedarse con las 
candidaturas para los puestos de elección popular en el 2013 y en particular con la que implica la Presidencia 
Municipal de Puebla. 
**      **      ** 
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=30123:aurora-gonz%C3%A1lez-
frena-a-maldonado&Itemid=137 

 

 
 
(Trascendió Puebla) 
 
:Que estos meses de la transición en el gobierno federal será una especie de cuenta regresiva para el titular de 

la SEP estatal, Luis Maldonado, uno de los principales colaboradores en el gabinete estatal pero que sigue 
siendo mencionado como candidato para ser invitado por Enrique Peña Nieto para hacerse cargo de la 
Secretaría de Educación. 
La posibilidad de dejar el gobierno del estado no tiene tan contentos a varios de los funcionarios de primer 

http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=30123:aurora-gonz%C3%A1lez-frena-a-maldonado&Itemid=137
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=30123:aurora-gonz%C3%A1lez-frena-a-maldonado&Itemid=137
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=30123:aurora-gonz%C3%A1lez-frena-a-maldonado&Itemid=137
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=30123:aurora-gonz%C3%A1lez-frena-a-maldonado&Itemid=137
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nivel, pero otros le ven beneficios para el sector educativo poblano, principalmente por la cercanía de 
Maldonado con la ―maestra‖ Elba Esther Gordillo. 
:Que los vecinos de la colonia Rincón Arboledas ubicada en la zona de Mayorazgo, esperan una respuesta de la 
Comisión Nacional del Agua (Conagua) y del ayuntamiento, luego de la queja que presentaron en torno a que 
zonas federales y áreas verdes de la rivera del río Atoyac, a unos pasos de la Avenida de Las Torres, están 

invadidas por particulares. 
Los colonos que mantienen la defensa de sus áreas comunes también piden se investigue a las autoridades que 
dieron permiso para que se colocara una antena que brinda servicio de telefonía celular debido a que podría 
encontrarse en una zona de riesgo. 
:Que colonos de la tercera y la cuarta sección de la colonia San Ramón, al sur de la ciudad, esperan que 

después de que concluya la construcción de la cancha de futbol rápido, las calles principales, Anturios, Nardos y 
Margaritas, sean atendidas debido a que con el paso de maquinaria pesada y camiones de transporte público, 

se encuentran deterioradas y con una gran cantidad de baches. 
:Que en el Fraccionamiento El deseo, en la zona de Lomas, los residentes están muy preocupados porque los 
actos delictivos les han causado graves daños patrimoniales por el robo a casa habitación y el ataque a mujeres 
que ya terminó en un delito de violación. 
Esta mañana los residentes se manifestarán para exigirle a las autoridades municipales les proporcionen más 
vigilancia porque en la zona es ya intolerable la impunidad de las delincuentes. 
:Que nuevamente estarán juntos los diputados federales del PAN coordinados por Rafael Micalco Méndez 

cuando se presente hoy en una conferencia de medios. 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9158375 

 
(Nada Personal/Pablo Ruiz Meza) 

 

Se escinde izquierda electoral 
Con José Agustín Pinchetti y Juan Manuel Ruvalcaba ¿cuántos poblanos más seguirán la aventura de Andrés 
Manuel López Obrador para hacer del Movimiento de Regeneración Nacional (Morena) un partido político? 
Posterior a la desaparición del Partido Socialista Unificado de México para fusionarse en un nuevo partido 
político junto con otras fuerzas políticas, que dio origen al Partido de la Revolución Democrática (PRD), lo 
anunciado ayer por el tabasqueño es un verdadero sisma para la izquierda. 

La tendencia de los partidos políticos de la izquierda electoral en México se había orientado por sumar, pero en 
esta ocasión se escinde. 
Con el PRD o sin él López Obrador se había propuesto ser el candidato presidencial de Morena, el Partido del 
Trabajo (PT) y Movimiento Ciudadano (MC), y lo cumplió después de una negociación con Marcelo Ebrard y 
Manuel Camacho. 
El político tabasqueño había advertido que posterior a las elecciones presidenciales llamaría a la fundación de 

un nuevo partido político de izquierda, con él como presidente de la República. 

En aquella ocasión Alberto Anaya, líder nacional del PT, desechó la idea de desaparecer como partido político y 
se mantuvo aliado a López Obrador. 
López Obrador no ganó los comicios pero se salió con la suya de fundar un partido político, alejado de sus 
aliados, pero con legisladores y senadores en su proyecto. 
Lo anunciado ayer por uno de los fundadores del PRD y dos veces candidato presidencial sólo se puede 
entender en el plano de la ruptura de la llamada izquierda electoral. 
En Puebla habría que observar la congruencia de lopezobradoristas del PRD como el grupo político de Jorge 

Méndez Spíndola, ligado a René Bejarano y Dolores Padierna, y seguirle los pasos a priistas ligados al ex 
gobernador Manuel Bartlett Díaz, quien tiene una alianza con López Obrador y Anaya Gutiérrez. 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9158352 

 
(De la A a la Z/Emilio Zebadúa) 

 
El cambio educativo 
Hoy en día la educación se mide bajo estándares mundiales, educativos, pero también económicos. Sin 
embargo, los egresados de los diferentes niveles escolares, incluso en educación superior, no cuentan con las 
capacidades, competencias y habilidades que se requieren para participar exitosamente en la globalización. 
Esta problemática  radica, entre otros aspectos, en las condiciones en que el modelo educativo, especialmente 

el sistema de educación básica, ha funcionado desde hace varias décadas y el consenso entre los actores del 
proceso educativo, es que se requiere una reforma  estructural de la educación. 

http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9158375
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9158352
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La educación tiene que ser prioritaria, los últimos resultados de Enlace  y PISA confirman que es necesario 
elevar la calidad educativa en el país. 
¿Qué se necesita para detonar esta transición educativa? Hay bastantes líneas generales de acción en cuanto a 
lo que se requiere hacer. El decreto que establece la autonomía técnica y operativa del  Instituto Nacional para 
la Evaluación de la Educación (INEE) es un paso en esa dirección, aunque requiere perfeccionarse. Es necesario 

concluir ese proceso de autonomía. Es indispensable examinar, en el contexto internacional,el monto de los 
gastos del gobierno en torno al alumno. 
México gasta menos en los alumnos en relación al PIB,  que ningún otro país de la OCDE, por eso se requiere 
una mayor calidad en el gasto público y replantear las bases del federalismo educativo.  
A pesar de que se inició hace 20 años un proceso de descentralización del sistema educativo, éste quedó trunco 

y se ha vuelto demasiado complejo para la operación, administrativa, presupuestaria y aun en el diseño mismo 
de la política educativa. 

Con base en estos ejes, que se han trabajado por el gobierno federal, estatales y el propio magisterio (en torno 
al SNTE), hoy necesitamos un replanteamiento de la política educativa.  
Adicionalmente, es necesario que el país cuente con una plataforma tecnológica para la educación. Y en este 
campo no ha habido continuidad; por el contrario, ha habido proyectos abortados o abandonados.  Por simple 
que parezca, se requiere contar con un plan de corto y largo plazo que trascienda los ciclos sexenales y lograr 
una conectividad total de su población a internet.  Hay que trabajar en varias vertientes en el  largo plazo  pero 
no podemos seguir esperando que el siglo XXI  trascurra a la velocidad que va sin que México se sume a un 

esfuerzo mundial  para mejorar la calidad de la educación. 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9158348 

 

 
 

(Posdata/Alfonso González Téllez) 
 
¿Panismo puro? 
La novela panista, su principio, trama y desarrollo, sigue su curso. La guerra entre los autonombrados 
―verdaderos panistas‖ y los neopanistas continúa elevando su intensidad y dando mucho de qué hablar. 
Cada día que pasa hay más damnificados. Y el fin no se sabe cuándo vendrá. 

La batalla albiazul no va a ceder de la noche a la mañana, muy por el contrario, y el gobierno del estado va a 
responder los ataques vertidos en su contra con enérgicos llamados, institucionales y respetuosos, primero; pero 
después tomará cartas en el asunto para poner orden en el partido, a través de sus operadores. 
Uno a uno, dicen, responderá los ataques y las descalificaciones. 
Sobre todo, cuando los panistas, esos que presumen ser de cepa, no han respetado los acuerdos pactados en 
el Comité Ejecutivo Nacional (CEN) por parte de las distintas corrientes. 

Se dice que las amenazas de Ana Teresa Aranda Orozco, Humberto, “El Tigre”, Aguilar 

Coronado y Miguel Ángel Mantilla Martínez, cayeron en el gobierno estatal como gancho al hígado. 
No gustaron, nada. 
Me aseguran, incluso, que en la conflagración panista ―lo mejor está por venir‖, como dijera el clásico. 
Y es que la semana pasada se firmó un acuerdo en el CEN panista, insisto, entre las distintas corrientes en Puebla 
para activar una tregua y destrabar el entuerto; sin embargo, parece que no sirvió de nada. 
En aquel acto estuvieron presentes, directamente o a través de sus operadores, personajes, como el 

gobernador, Rafael Moreno Valle Rosas; el presidente municipal de Puebla, Eduardo Rivera Pérez; Javier 
Lozano Alarcón, senador; Juan Carlos Mondragón Quintana, aún dirigente estatal del PAN; Gustavo 
Madero Muñoz, presidente nacional de Acción Nacional, entre otros. 
Se acordó que los golpes bajos entre panistas quedaban prohibidos y que se designaría una comisión para 
analizar el caso Puebla. En el mismo evento, también se aceptó que Juan Carlos Mondragón continuaría 
momentáneamente en la dirigencia estatal. 
El caso, es que ayer, Ana Teresa Aranda, Humberto Aguilar y Miguel Ángel Mantilla, violaron el acuerdo nacional, 

dictaminado por la máxima autoridad del PAN, y esto, dicen, traerá graves consecuencias. 
De entrada, hoy se llevará a cabo una reunión más de los panistas poblanos en el CEN de su partido para 
continuar negociando y operando el conflicto interno.  
Me aseguran que en el encuentro saldrán chispas, toda vez que habrá reclamos de parte del grupo del 
mandatario estatal, y muy fuertes. Es más, dicen que las treguas ya no serán aceptadas y habrá la exigencia de 
llamar a cuentas a Ana Teresa Aranda y sus compinches. 
El grupo panista que se mueve en torno al mandatario poblano continuará impulsando a Blanca Jiménez 

http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9158348
http://www.retodiario.com/interna-columna2012.php?-Posdata-%BFP%20iisIo-pcuo?&id=2126
http://www.retodiario.com/interna-columna2012.php?-Posdata-%BFP%20iisIo-pcuo?&id=2126
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Castillo a la dirigencia estatal y, dicen, ya existe una nueva ruta a seguir. 
-------------------- 
Las dudas de Posdata: 
¿Qué pensarán los dirigentes nacionales y estatales de los partidos de izquierda, PT, PRD 
y Movimiento Ciudadano, de la decisión de AMLO de abandonarlos para refugiarse en Morena? 

¿Qué opinarán de que Morena podría convertirse en un nuevo negocio, perdón, en un nuevo partido político para 
hacerles la competencia? 
¿Usted, qué opina? 
¿Será la debacle de AMLO? 
¿Será que por eso, José Juan Espinosa Torres, diputado local del Movimiento Progresista e impulsor de AMLO, 

se empezó a sumar a la cargada en el Congreso? 
¿Tan poco le duró su espíritu de lucha? 

¿Y el #YoSoy132, qué pensará? 
Está claro que a AMLO le conviene convertir a Morena en partido político, pero, ¿a costa de qué? ¿De cuánto? 
Por cierto, ¿en 2018 quién cree que será el candidato presidencial de Morena?  
* Y una duda en torno a la vida interna del Congreso del Estado: 
¿Qué sucederá en el Poder Legislativo, en la bancada priista, que igual que el PAN parecen estar divididos por los 
intereses personales? 
Y es que dicen que su líder, Edgar Salomón Escorza, no tiene palabra, no cumple acuerdos y algunos diputados 

del tricolor están hasta el copete de que no cumpla; de que sus promesas queden en el aire y les vean la cara de 
tontos. 
http://www.retodiario.com/interna-columna2012.php?-Posdata-%BFP%20iisIo-pcuo?&id=2126 

 

 
 
(Cuitlatán/Fermín Alejandro García) 
 

Priistas, el principal soporte de RMV en su lucha contra El Yunque 
La decisión de reformar el Código Electoral de Puebla se tomó la tarde del viernes 31 de agosto, es decir tres 
días antes de que el Congreso local aprobara dicha modificación, como reacción a que en Casa Puebla se supo 
que lunes siguiente había la disposición de que el Comité Ejecutivo Nacional del PAN ratificara a Juan Carlos 
Mondragón como presidente estatal de dicho partido. Por tanto, se determinó que habría que dar una muestra 
de fuerza al panismo tradicional, sin importar que tan cuestionada fuera esa medida. 

El sábado siguiente, se sabe que el gobernador Rafael Moreno Valle Rosas se reunió con un grupo de 
funcionarios del Poder Ejecutivo y diputados locales para analizar el proyecto de reforma. Ahí, un subsecretario 
de la Secretaría General de Gobierno presentó un análisis en el cual advertía que la modificación podía ser 

combatida con una acción de inconstitucionalidad. Pese a esa observación, se determinó que el lunes se tendría 
que aprobar en el pleno del Congreso. 
Un aspecto de suma relevancia de lo que ocurrió el sábado y hasta el lunes siguiente, así como en los días 
subsecuentes, es que el gobernador en donde más apoyo encontró no fue con los panistas que están de su 

lado, sino en la fracción del PRI, la cual esta convencida de que la reforma electoral en cuestión a la fuerza 
política que más va a beneficiar es al tricolor. 
Se sabe que el proyecto de atrasar la fecha de inicio del proceso electoral de noviembre de 2012 a febrero de 
2013, que es la esencia de la reforma, habría sido elaborado por Juan Pablo Piña Kurezyn, quien fue consejero 
jurídico del gobierno y ahora es funcionario de la Comisión Nacional de Derechos Humanos. 
Y que en la reunión del sábado, cuando un grupo de legisladores conoció de la propuesta, los únicos que sin 
objeciones dijeron que sí votarían a favor fueron los priistas. 

Todavía los panistas morenovallistas vieron con mucha reticencia el proyecto. Sobre todo por la reacción 
adversa que desde ese día ya se imaginaban que iban a tener del panismo tradicional.  Ya que el lunes 10 

de septiembre ni la dirigencia del PAN ni algunos legisladores de El Yunque, como Juan Carlos Espina y Ana 
María Jiménez, sabían que ese día se iba a aprobar la reforma electoral que más rápido se ha producido en el 
país, ya que en menos de 4 horas se presentó, se dictaminó y se aceptó por la mayoría del pleno del Congreso. 
¿Por qué los priistas aceptaron el proyecto? Trascendió que entre el sábado 1 y el lunes 3 de septiembre  por la 

mañana, hubo un intenso cabildeo entre los diputados priistas, encabezado por el presidente del Congreso, 
Édgar Salomón Escorza. Los puntos que permitieron aceptar el proyecto son los siguientes: 
1. Con los tiempos de inicio del proceso electoral que se marcaban antes de la reforma, el PRI poblano estaba 
en una situación complicada, ya que tendría que designar candidatos en momentos difíciles, pues éstos 

http://www.retodiario.com/interna-columna2012.php?-Posdata-%BFP%20iisIo-pcuo?&id=2126
http://www.retodiario.com/interna-columna2012.php?-Posdata-%BFP%20iisIo-pcuo?&id=2126
http://www.retodiario.com/interna-columna2012.php?-Posdata-%BFP%20iisIo-pcuo?&id=2126
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/
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coincidirían con el seguro relevo que habrá de Pedro Joaquín Coldwell en la dirigencia nacional del tricolor, y el 
arribo de Enrique Peña Nieto a la Presidencia de la República. 
Por tanto, la elección de candidatos a diputados y alcaldes en Puebla podía quedar como un asunto relegado 
por la coyuntura de cambios que habrá a fin de año. 
En cambio, si el próximo proceso electoral local empieza hasta febrero de 2013, habrá mejores condiciones 

para que desde Los Pinos o desde el Comité Ejecutivo Nacional del PRI se decidan las principales candidaturas, 
y el asunto no quede en manos de Fernando Morales Martínez, el dirigente estatal del tricolor, quien actúa 
exclusivamente a favor de los intereses del gobernador. 
2. Desde un principio se observó por parte de los diputados priistas que la reforma resulta atípica, arbitraria y 
muy cuestionada, pero al mismo tiempo ofrece una alta rentabilidad política al PRI, ya que significa un 

deterioro de la relación del PAN tradicional con el gobernador Rafael Moreno Valle Rosas. 
La reforma electoral, en los plazos en que se aprobó y en la forma precipitada en que se elaboró, tenía el único 

fin de golpear a los grupos de El Yunque que controlan el PAN, y recibir el mensaje de parte del gobernador 
Rafael Moreno Valle Rosas de que esta dispuesto a usar todo el aparato oficial en su contra cuando se 
interpongan en sus intereses. 
 Esa situación en nada daña al PRI; por el contrario, es un conflicto que se genera contra la principal fuerza 
adversaria del tricolor en el estado, que es el PAN yunquista. 
Más allá de las dos ventajas antes enunciadas, queda algo claro, en la medida que avanza el gobierno de Rafael 
Moreno Valle Rosas, la fuerza con la que más construye el mandatario acuerdos políticos es con el PRI. 

Y con quien es más se enemista es con los panistas y otros aliados que tuvo en el proceso electoral de 2010. 
Esa situación confirma que Moreno Valle aunque oficialmente milita en el PAN, al final de cuentas piensa 
políticamente como priista, actúa como priista y se siente mejor con las fuerzas del PRI. 
Dicha relación de armonía que tiene Moreno Valle Rosas no es con todos los grupos y sectores del PRI, ya que 

la mayoría están marginados de posiciones políticas y obviamente de cargos en la administración pública. 
Pero tal como se están dando las coyunturas, no se debe descartar el escenario de que en el próximo proceso 

electoral el gobernador acabe jugando a favor del PRI. 
Y que el candidato que el tricolor postule a la alcaldía de Puebla, en realidad también pudiera acabar siendo el 
del mandatario. 
El tiempo decidirá si se llegará a ese extremo. 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/priistas-el-principal-soporte-de--rmv-en-su-lucha-
contra-el-yunque_id_13259.html 

 
(Editorial) 
 

Injusticia, venganza y escarmiento 
Una caravana de defensores de derechos humanos encabezada por Amnistía Internacional, el Centro Miguel 

Agustín Pro Juárez y el Instituto Ignacio Ellacuría S. J., acudió el pasado fin de semana al penal de 
Huauchinango para entrevistarse con José Ramón Aniceto Gómez y Pascual Agustín Cruz, presos de conciencia 
desde hace más de dos años por defender el agua para su comunidad, Atla. 
El caso de ambos campesinos y el del pueblo del que son oriundos demuestran los dos mundos existentes en 
México: uno al servicio de los poderosos, en el que el Estado de Derecho se respeta y la justicia se aplica; otro, 

el que padece el resto de la sociedad, en el que las injusticias, la impunidad, la corrupción y otros vicios son el 
pan de cada día para las mayorías. 
Ante la más elemental de las lógicas resulta inadmisible que un par de caciques en pleno siglo XXI controle un 
recurso tan importante como el agua. Pero tan o más inverosímil es que dos hombres que defienden el interés 
público de su comunidad sean acusados y encarcelados de haber robado una camioneta cuando ni siquiera 
saben manejar. 
El caso José Ramón Aniceto Gómez y Pascual Agustín Cruz ha sido revisado por organismos sumamente 

acreditados en la defensa de los derechos humanos, como los que encabezaron la caravana, y todos han 
concluido que ambos son víctimas de una chicana zafia, atrabiliaria y deshonrosa por donde quiera que se le 

vea. 
Sin embargo, el aparato de justicia y otros poderes coludidos no parecen compartir el sentido común o la 
orientación de justicia que guía a los ombudsman y prefieren seguir avalando la vejación, como si de lo que se 
tratara fuera más que de una venganza, de un escarmiento y un ejemplo para todo aquel que ose enfrentarse 

con el poder atávico de los cacicazgos. 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/injusticia-venganza-y-escarmiento_id_13258.html 
 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/priistas-el-principal-soporte-de--rmv-en-su-lucha-contra-el-yunque_id_13259.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/priistas-el-principal-soporte-de--rmv-en-su-lucha-contra-el-yunque_id_13259.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/injusticia-venganza-y-escarmiento_id_13258.html
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(Primera Columna/Oscar López) 
 
* Arrancan las fiestas patrias 

* AMLO, se le agotó la pista en la izquierda 
* En el PAN siguen pagando sus culpas  
Con un arranque espectacular dieron inicio los festejos patrios en Puebla, primero para honrar a al general 
Ignacio Zaragoza y luego al darle vida de nueva cuenta a la zona de los Fuertes, donde se inauguró el Museo 

interactivo y además se dio a conocer la moneda conmemorativa de 10 pesos, que el Banco de México lanzó en 
honor del General Ignacio Zaragoza con motivo del 150 Aniversario de su fallecimiento. 
Este último logro resulta importante luego que hace un par de años se reiterara de los billetes de 500 pesos, la 

efigie del general con el reverso que hacía alusión en una muestra de lo ocurrido en la Batalla del 5 de Mayo, 
fuera retirada para incluir a Frida Kahlo y a su esposo Diego Rivera. 
En fin, que con esta acción se suma un logro más a la administración del gobernador Rafael Moreno Valle y a 
los buenos oficios del Secretario de Gobernación Fernando Manzanilla Prieto. 
Como se adelantaba el viernes, Andrés Manuel López Obrador dijo ayer que conformará un nuevo partido 
político a partir de la estructura que integró previo a su campaña, conocida como MORENA y que ahora se 
convertirá en su plataforma para seguir ―vivo‖ en la política nacional. 

Este anuncio fue acompañado de su salida de las izquierdas, entiéndase PRD, PT y Movimiento Ciudadano que 
lo apoyaron desde antes de su campaña pero que ahora ya no le redituarán en su proyecto personal, pues 
todos ellos, a través de sus dirigentes y sus legisladores recién electos, ya terminaron por reconocer a Enrique 
Peña Nieto, como el presidente electo de México. 

En el Partido Acción Nacional reaccionaron al ―albazo legislativo que terminó siendo una burda operación que 
puso en evidencia los nulos oficios políticos de todos los diputados, salvo los que se pusieron al brinco como 

Ana María Jiménez y Juan Carlos Espina, quienes al menos se vieron congruentes. 
Sin embargo, luego de eso, los panistas de siempre sintieron que les picaron la cresta y desde antes que 
terminara el mes de agosto, empezaron a dejarse ver, en torno primero a la búsqueda de la candidatura a la 
presidencia municipal y ahora, en torno al control de la dirigencia estatal del PAN.  
Ayer Ana Teresa Aranda, Miguel Mantilla y el Tigre Humberto Aguilar Coronado, se tomaron un café en los 
portales de la ciudad para que todos los vieran, incluidos los reporteros claro, pero para seguir enviando los 
mensajes que quieren, a quienes ahora sienten como unos ―intrusos‖, cuando fueron ellos mismos quienes les 

abrieron la puerta. 
En fin.  
CONFETI… sin duda uno de los personajes de la política poblana más queridos y respetados en verdad, es 
Melquiades Morales Flores, quien ayer, una vez más dio muestra de su sencillez al descartar que use o vaya a 

usar la exagerada custodia que hace semanas aprobara el Congreso del Estado…hice bien mi trabajo, 
concluyó… 
http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=4815 

 
(Juicio/Mauro González Rivera) 

 
PEÑA NIETO INICIARÁ GIRAS Y LOPEZ OBRADOR, SU PARTIDO 
Mientras el presidente electo de México ENRIQUE PEÑA NIETO, iniciará la próxima semana su primera gira por 
centro y Sudamérica para el logro anticipado de sus relaciones con los presidentes de esas hermanas 
repúblicas, el tabasqueño ANDRÉS MANUEL LÓPEZ OBRADOR, camina en la construcción de MORENA 
(Movimiento de Regeneración Nacional), como partido político nacional, cuestión ésta de la que ya se venía 

hablando apenas iniciada su campaña presidencial y lo que quedó evidenciado ayer. 
Antes de iniciar PEÑA NIETO su gira por varios países, la cual arranca el próximo lunes, el mexiquense dará a 

conocer algunos nombres más para ocupar responsabilidades en la integración de su equipo de transición. Se 
menciona que esta misma semana podrían conocerse los nombres de los nuevos colaboradores del presidente 
electo para destinarlos a las áreas de Ciencia y Tecnología, Cultura, Asuntos Indígenas y Adultos Mayores, 
amén de otras que podrían darse a conocer. 
Respecto a las tareas por emprender del ex candidato a la presidencia de la República por el Movimiento 

Progresista, se da por hecho la constitución de un nuevo partido que podría ser inscrito en el mes de enero del 
2013 ante el IFE para lograr el registro correspondiente, habida cuenta de que la estructura de MORENA 
lograda por el tabasqueño es suficiente desde el punto de vista que se le quiera ver para cumplir con los 

http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=4815
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requisitos de la legislación electoral. 
Declaración de principios, programa de acción, estatutos; cumplir con asambleas en 20 estados del país que 
deberán demostrar ante el IFE la presencia de 3 mil o en 200 distritos electorales donde deberán estar 
presentes cuando menos 300 representantes y la celebración de una asamblea nacional constitutiva. Se 
decreta un plazo de 4 meses o 120 días para que el IFE rechace o apruebe al nuevo partido solicitante de 

registro. En fin, hay que esperar para conocer el escenario en el que actuará AMLO.  
ANDREA GARCÍA RODRIGUEZ VA POR LA XXIII DEL SNTE 
A unas cuantas fechas de que ERIC LARA MARTÍNEZ deje de ser el secretario general de la sección XXIII del 
Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE), surge con fuerza la precandidatura de ANDREA 
ROSALVA GARCÍA RODRÍGUEZ, para sucederlo contando con el apoyo de los hombres y mujeres que anhelan 

un viraje en la conducción de los asuntos sindicales.  
De larga carrera dentro del sindicalismo magisterial, la profesora convocó a sus compañeros de trabajo y a un 

grupo de comunicadores para hacerles saber en una charla de café la lucha que ha emprendido por la 
secretaría general y expresarles su confianza en lograr el liderazgo de esa sección del SNTE en el estado de 
Puebla.  
Ella es licenciada en Contaduría Pública con y una trayectoria de 29 años en la Secretaría de Educación Pública, 
destacando entre sus cargos sindicalistas como secretaria general Delegación D-II-55; secretaria de Trabajo y 
Conflictos del Nivel Medio Suprior; Contralora General de 2004 a 2008 y desde el 2008 a la fecha presidenta 
del Comité de Fiscalización, Transparencia y Rendición de Cuentas, destacando además entre otras relevantes 

tareas la de ser miembro de la comisión para la realización de los trabajos relacionados con la Reforma 
Estatutaria y coordinadora de la Comisión Negociadora SEP-SNTE (Modelo Homologado).  
Su capacidad y experiencia la hacen en estos momentos como la más fuerte aspirante a ganar la carrera por la 
secretaría general de la sección XXIII del SNTE.  

BUAP: CONGRESO INTERNACIONAL DE COMUNICACIÓN 
Mañana a las 10.00 horas, el rector de la BUAP, ENRIQUE AGÜERA IBÁÑEZ, inaugurará en el Complejo Cultural 

Universitario el ―Congreso Internacional de Comunicación Estratégica, Innovación para el Desarrollo 2012‖, que 
tendrá duración hasta el jueves 13 y cuyo propósito es el de promover su vinculación profesional y académica. 
Habrá conferencias magistrales y la exposición de temas a cargo de reconocidos académicos.  
Corresponde a la Facultad de Ciencias de la Comunicación, llevar a cabo tan importante evento dentro del 
marco de la conmemoración del XV aniversario de la fundación de esta Unidad académica, siendo su directora 
PATRICIA DURÁN BRAVO, quien señaló que por primera vez Puebla es sede de este acontecimiento, atendiendo 
proyectos de altos estudios en comunicación estratégica y, comunicación y desarrollo. ―El congreso es un 

espacio de exposición y diálogo en el que se abordarán temas de enorme trascendencia con la participación de 
México, América Latina y el Mundo‖, agregó la profesionista. 
Puntualizó la académica que se trata de un congreso de participación y aprendizaje que tiene como fin el 
fortalecimiento de esta área y cuyos temas fueron debidamente seleccionados para generar valores a partir de 

la comunicación. Del rector ENRIQUE AGÜERA IBÁÑEZ, manifestó que ―desde el inicio de su gestión, se ha 
caracterizado por internacionalizar a la Benemérita Universidad Autónoma de Puebla a través de la vinculación 
académica entre pares y darle rumbo al desarrollo del municipio, estado y el país, con lo más importante que 

es la educación‖. 
RECONOCIMIENTO INTERNACIONAL A LA GASTRONOMIA 
Por primera vez en el ranking del reconocimiento internacional a una empresa de Puebla, se entregó al 
restaurante ―Casa de los Muñecos‖ del Centro Histórico, ubicado en el edificio del Museo de la Benemérita 
Universidad Autónoma de Puebla, el premio Five Star Diamond Award que otorga The America Academy of 
Hospitality Science, por su alto estándar de calidad y excelencia en el servicio. 

La directora general de la marca, DOLORES ZAVALA SOLANA, manifestó al recibir la distinción, sentirse muy 
orgullosa por éste galardón que gracias al claro concepto que ha mantenido desde su inició ha logrado 
mantenerse en la preferencia gastronómica, con un menú de fine dining, en tanto el gerente de operaciones del 
restaurante ―Casa de los Muñecos‖, JUAN MANUEL ZAVALA SOLANA, se mostró complacido por el premio y 
resaltó que reconocimientos como éste ayudan para seguir atrayendo visitantes de buen nivel a Puebla, ya que 

una de las principales búsquedas del turismo nacional y extranjero es la de encontrar lugares donde pueda 
disfrutar platillos de calidad  

―Casa de los Muñecos‖ por su excelente servicio, calidad, hospìtalidad, actitud y alta cocina mexicana, no sólo 
ante comensales locales y de negocios, sino del extranjero también, logra situarse con este galardón como un 
destino mexicano entre los mejores de corte internacional, por la alta calidad gastronómica de sus productos‖, 
resaltó finalmente la directora DOLORES ZAVALA SOLANA.  
A CUENTA GOTAS 
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En tanto JUAN CARLOS MONDRGÓN QUINTANA, reconoce que no hay que ponerse con Sansón a las patadas, 
aunque su lucha sea muy reconocida al interior de su partido, la diputada federal BLANCA JIMÉNEZ CAZSTILLO 
se apresta al abordaje de la dirigencia del PAN, tal como son los proyectos para que el yunque deje de ser el 
que determine esa posición en el partido…..Mientras el PANAL recibe línea y por lo consiguiente las indicaciones 
de cómo ir en el proceso del 2013, algunos de sus militantes hacen planes para buscar diputaciones como son 

los casos de Gerardo Islas Maldonado, Roberto Villarreal Vaylón, Julio Leopoldo de Lara Valera, Salvador 
Sánchez Trujillo, Silvia Arguello de Julián, Marcela Jiménez Avendaño, Malinali García, Enoé González Cabrera y 
muchos más que esperan la recompensa ―de aquí y allá‖, por su participación en las elecciones federales del 
2012. 
http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=4812 

 

 
 
(La Radiografía/Fabián Gómez) 
 
Manzanilla, el cómplice 
Fernando Manzanilla se ha convertido en el gran conciliador entre los principales críticos de la administración de 

su jefe y cuñado Rafael Moreno Valle Rosas. 
Pero lamentablemente también se ha convertido en el principal cómplice. 
Manzanilla es quien soba los golpes a los adversarios de su cómplice. 
Y ha sumado voluntades y ganado respeto. 
Por eso me causa extrañeza que tenga que caer en el cinismo de negar las cosas tan obvias. 

Una cosa es que Manzanilla sea un buen interlocutor y hombre decente, y otra que le quiera ver la cara de 
idiotas a tanta gente. 

No señor secretario: No niegue o trate de hacernos creer que la reciente iniciativa para reformar la Ley Electoral 
en Puebla salió del Poder Legislativo. 
No ofenda nuestra inteligencia, ni la de millones de poblanos. 
La orden la dio su cuñado y por ello se vivió una semana muy turbulenta políticamente hablando, que tendrá 
repercusiones en el futuro. 
Siga usted señor secretario con esa imagen de hombre de bien y no mienta para que la gente lo siga 
respetando. 

Hasta parece que es el hombre más desinformado ó padece ceguera mental si no sabe que su cuñado  manipuló 
a todos sus títeres que dicen ser diputados locales. 
Hoy todavía creo en el Manzanilla inteligente, honesto y no perverso; no en el mentiroso, ruin, convenenciero o 
falso. 
¿Qué prefiere ser usted señor secretario?. 

Contamina Moreno Valle al PAN 

Un correo textual: 
―Lic. Fabian llego esto a mi correo al parecer el gober ya tendra mucho q perder dentro del pan, adios a su 
sueñito de ser presidentito.   PANISTAS: 
¿Qué nadie esta por encima de la ley? Como dice el gober prianista Rafael Moreno Valle; jajajaja mucho me rio 
de su frase de marquesina, y claro que nadie esta por encima de la ley, SOLO EL. Muchas veces se lo dijimos a 
los ―dueños del Pardido‖ que en el momento en el que le abrieron las puertas al enfermo neurótico y obsesivo de 
poder; seria la debacle del PAN; muchos rumores y hechos reales; desde meter a la cárcel a un consejero 

estatal por darle en la madre a la ―doña‖ hasta amenazar de muerte a personajes que no están de acuerdo con 
sus visiones de ―gran alcance‖. Compañeros del PAN: ¿vamos a perder el único cacho que queda del partido? 
¿Vamos a seguir permitiendo que este enfermo nos lleve a la ruina? Y peor aún ¿Vamos a permitir que con 
amenazas e intimidaciones nos obligue a votar por su amiguito ―manzanilla‖? 
Este dictador se ha encargado de pagar miles de millones de pesos para verse a cada rato en el canal de las 

estrellas, mostrándose como el salvador de Puebla y si lo seguimos dejando en el salvador de la patria; yo aun 
recuerdo como entré al pan, me costó mucho trabajo ir y venir por los ―formatos‖… y yo que creía que la época 

de los pablos en el comité era el acabose……Rafael Moreno Valle Rosas es el acabose, si lo dejamos pasará a la 
historia como el fundador del nuevo PAN-Panal-Prd. 
Los que somos de acción nacional hemos luchado por la causa, por el proyecto, por el amor, pero este loco solo 
lucha por su interés personal. 
No es posible que la suplente del lozanito ya ande por ahí diciendo que será diputada, y con el Congreso del lado 
de Rafita, pues la ciudadanizó rapidito para que pueda ser candidata…..Así igual en esta semana hizo lo que 

http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=4812
http://www.contraparteinformativa.com/
http://www.contraparteinformativa.com/
http://www.contraparteinformativa.com/
http://www.contraparteinformativa.com/
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quiso con los diputados amenazándolos con la cárcel y hasta de muerte, si no aprobaban la ley Mondragón. La 
traición de Mario Riestra a Juan Carlos Mondragón que lo invitó a incluirse en el pan, haciéndolo diputado, eso le 
pasa por confiadote.....no entendió, ahí están las consecuencias, un pinche traidor de sonrisa fingida que se 
hace llamar ―el delfín de rafita‖ y que junto con su archichincle y gato Jesusito creen que su permanencia en el 
congreso será perpetua…par de pendejos……..Lo grave de Mario Riestra no fue solo la traición al amigo, no solo 

al PAN, fue una traición a la patria, una traición a los que estúpidamente confiábamos en él…..No todos somos 
iguales, no a todos nos interesa el dinero; hay algo más: dignidad… 
Quien no ha olvidado el 15 de septiembre del 2011 protagonizando el grito de independencia, haciendo a un 
lado al ingenuo de Lalito Riverita (lo aconsejaron mal sus pinches asesores)…..y ahora en este próximo 15 de 
septiembre, como al Sr. Gobernador se le hace poco el palacio municipal, hará sus 2 gritos gastando más de 

328 millones de pesos para que a los poblanos escuchen a paulina rubio, montero y otros del ―canal de las 
estrellas‖ ¿Y ese dinero no sería mejor invertirlo con los más fregados? Ese no es el pan que yo conocí, ojala que 

cada quien piense fríamente lo que nos espera; que nos falta por ver??? La ruina del pan; candidatos que han 
militado del pri, panal, verde, prd y de compromiso por puebla, que aunque lo niegue, ese partido es de Rafita. 
Te invito a que valores lo que quieres para tu familia y para tu partido, debemos unirnos y expresar nuestro 
malestar, NO podemos regalar el partido. Tenemos que apoyar a Madero, nuestro presidente nacional a que de 
resultados y decirle que en Puebla no va a ganar el mejor, van a ganar los amigos de Peña Nieto (manzanillita, 
rafita, Luisito Maldonado de la sep, piña,….etc) Que sepan que en Puebla las cosas están que apestan. 
¿Quieres saber quienes serán los candidatos a diputaciones y regidurías del proximo año? Manzanillita (de títere 

como presidente municipal) Héctor Alonso, al huele pedos de Victor Hugo Islas, Nancy de la Sierra, Patricia Leal 
y a su noviecito Bernardo huerta, la secre de rafita mechita, el hermanito de Mario Riestra, Silvia Argüello, Juan 
Pablo Piña Kurczyn hijo del exgobernador Piña Olaya… y a quien lo tiene trabajando ahí con el…. Despierta 
tenemos que dejarle en claro a este maniaco de %$&/(##‖‖)(=?¡¨* que en el PAN no se hacen negocios, se 

promueve el bien común y somos libres de mente y de alma. 
Pobres panistas pendejos que están con él, nunca pasaran de empleaditos de su gobierno, porque ni si quiera 

les dará los espacios para cargos de elección popular. 
Sr gobernador; gracias por dejarnos en claro que UD, SI ESTA POR ENCIMA DE LA LEY. 
Martín Fernández 
Miembro adherente.‖ 
Servidos. 
http://www.contraparteinformativa.com/interna-columna.php?id_columnista=01 

 

(De Buena Fuente/Carlos Macias Palma) 
 

Como sea, gana Rafael 
A final de cuentas, se logró el objetivo. Los métodos, las formas, los agravios, las ilegalidades, el cinismo y 
todas las argucias para alcanzarlo, son válidas. Lo que el gobernador quería, lo logró: Juan Carlos Mondragón 

Quintana no continuará al frente del Partido Acción Nacional en Puebla y esa posición será ocupada por otra 
persona. Delegado, presidente, encargado o como sea; el caso es que habrá cambio en la dirigencia panista. 
El gobernador Rafael Moreno Valle debe ser quien decida en su partido. De él es la responsabilidad y por lo 

tanto, debe  ser él quien designe al presidente del PAN en la entidad y éste a su vez, conformar un equipo en el 
que estén representados las diferentes fracciones y grupos. El caso es que a todos se les asigne una 
responsabilidad y todos los grupos se sientan representados. 
Pero al final del día, lo que Moreno Valle quería es que JC Mondragón no continuara en el cargo y lo logró. A 
cambio de ello tuvo que violentar los procesos en el Congreso del Estado y ubicar en su justa dimensión la 
dignidad de los indignos diputados; a cambio de ello alteró los procesos legislativos que toda la vida han sido 
alterados, finalmente quienes fueron ridiculizados son los diputados y no el gobernador. 

La gente no entiende de esas cosas legales y de procedimientos. La gente, lo único que sabe, es que los 
diputados son una marionetas, vendidos e indignos. 
Pues bien, Moreno Valle salió ganando, mientras los seguidores de JC Mondragón se dedicaron a anunciar todos 

sus movimientos. Fueron advirtiendo todo lo que harían para impedir el cambio en la dirigencia estatal y con ello 
alertaron al gobernador quien les ganaba cada una de las jugadas del ajedrez político blanquiazul. 
A los panistas les faltó inteligencia, austucia y perversidad para vencer a un gobernador inteligente, astuto y con 
la fuerza que tiene el cargo. El mandatario se adjudica un triunfo más contra la estructura panista: 

Ganó la candidatura a Senador en el 2006. 
Ganó la contienda interna para gobernador. 
Ganó la elección de gobernador. 
Ganó con sus candidatos a diputados federales. 

http://www.contraparteinformativa.com/interna-columna.php?id_columnista=01
http://www.contraparteinformativa.com/
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Ganó la lucha por la salida de Mondragón. 
¿Cuándo le ganarán algo los panistas? 
El Verdugo 
El actual gobierno del estado está conformado por una alianza de 4 partidos, cuyos militantes no tienen cargos o 
son los menos. El Verdugo dice: ni una limosnita por el amor de Dios. 

Gracias 
http://www.contraparteinformativa.com/interna-columna.php?id_columnista=22 

 

 
 

 

 
(Las peras del Olmo/Bernardo Stril) 
 
MoReNa, transición y viajes 
Era evidente. Se venía venir desde hace varios meses. Las cosas no se podían arreglar de otra 
manera. Andrés Manuel López Obrador se separó del movimiento de las izquierdas para consolidar a 
MoReNa que, probablemente se transforme en partido político. 
Sus aliados del PT, MC y, sobre del PRD no podían darse el lujo de despilfarrar su enorme capital político 

solamente por apoyar a quién fue su dirigente histórico en los últimos años. La izquierda mexicana, 
presumiblemente unida (aunque sea por el momento) es ahora la segunda fuerza política del país… y eso 
vale mucho. MoReNa, por su parte, es un movimiento cuyas dimensiones pocos (o nadie) conocen, 
aunque todo indica que se trata de una organización enorme, con cobertura nacional y millones de 

simpatizantes. Le toca ahora organizar la resistencia pacífica, la desobediencia civil estructurada. No 
olvidemos (la historia tiende a ser cíclica) que así empezó Mahatma Gandhi la manera de deshacerse del yugo 

británico y obtener la independencia de la India. 
Claro está, y con sus peros, el Frente Progresista, aunque no esté de acuerdo con su nombramiento, ni su 
elección, acepta a Enrique Peña Nieto como Presidente Constitucional de los Estados Unidos Mexicanos. Sus 
dirigentes afirmaron que trabajarán ―institucionalmente‖  con el Jefe del Poder Ejecutivo. 
Era la mejor solución. Aceptar tranquilamente los hechos, trabajar de la mejor forma posible y ver hacía el 
futuro. No nos hagamos ilusiones, Peña Nieto no es el salvador de la patria y su gobierno, lo más 
probablemente, pasará a la historia sin ningún aspa vientos. Todo indica que será un Presidente de transición. 

Claro está, siempre puede haber excepciones. Por ejemplo, Juan XXIII, Papa de transición duró mucho 
que más que lo previsto en la Silla de Pedro, y fue el mayor renovador de la Iglesia Católica en su historia 
reciente. 
AMLO no podía negarse a sí mismo, no podía renunciar a sus principios ni a sus ideales. Es evidente que no 

podía reconocer a Peña, como en su momento, no pudo reconocer a Calderón. Sin embargo, en 2006, el 
chanchullo era mucho más evidente que en 2012 (quienes lo orquestaron tienen bastante más tablas que los 
otros). Es necesario, entonces, cambiar de estrategia y adecuarse a la realidad. 

Ya veremos qué sucede en los próximos meses. 
Mientras, Felipe Calderón se va de viaje…  En un avión viejito, obsoleto, indigno de su investidura y de su 
personalidad. Ni modo, el nuevo todavía no ha sido entregado. Si Peña Nieto es buena onda, a la mejor invita a 
su antecesor a dar un paseo, una ―vuelta la cuadra‖ (aquí nomás a Singapur). 
Pero bueno, el señor se anda despidiendo de sus cuates y colegas: es mera cortesía, tal y como se lo 
enseñaron desde chiquitito. Claro que, para que no crean que es naco, les habla en inglés (aunque la mayoría 

lo escuchen por medio de un intérprete). Creo que esa mala costumbre, la empezó Zedillo, pero no estoy 
seguro.  En México, los Jefes de Estado y de Gobierno (nuestros Presidentes son las dos cosas), por 
tradición, protocolo, y respeto a su población siempre han hablado español. Ahora, el quedar bien con México 
es secundario. Don Felipe llegó incluso a enorme ridículo de tener un intercambio público en un foro 
internacional, con su antecesor Zedillo, en que se dijeron sus verdades en inglés… 

Afortunadamente, todo mundo se ha percatado que el idioma de Shakespeare no se le da a nuestro 
Presidente Electo. Por cierto, tampoco AMLO hubiera sido muy ducho en esos menesteres. 

Ya sólo falta un cachito de septiembre, octubre y noviembre, para que todo cambie para seguir, como siempre, 
igual. 
http://www.poblanerias.com/2012/09/09/morena-transicion-y-viajes/politica 
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(Puebla Hoy/Fernando Alberto Crisanto) 
 
Elecciones magisteriales 
Las dos secciones magisteriales del Sindicato Nacional de los Trabajadores de la Educación en el estado de 

Puebla -23 y 51- tendrán en los próximos diez días asambleas para elegir a sus delegados -13 y 14 de 
septiembre- y Congresos seccionales para elegir comités los días 18 y 19. Los de la 51 tendrán como sede el 
hotel Intercontinental y el Posada Señorial de Cholula los de la 23. 
Serán días definitivos porque de sus próximas dirigencias dependerá la actitud que asuman en torno al tema de 
la Educación, aunque en el fondo los aspirantes saben que todo depende de la decisión de la maestra Elba 

Esther Gordillo, quien podría anunciar en el Congreso Nacional de octubre su separación del gremio, que no de 
la política y ni del manejo a trasmano del sindicato. 

Los golpes bajo la mesa van en serio entre los distintos grupos, aunque todos saben que la decisión es vertical. 
Las bases podrán tener al resto de los comités, pero los secretarios generales siempre responderán a los 
intereses de la maestra Gordillo. 
En el caso de la 51 del SNTE la disputa estará entre los colegiados seccionales que forman parte del 
actual comité, destacando los intereses del actual secretario general, Cirilo Salas; el diputado Guillermo 
Aréchiga; Leticia Jasso y con menos fuerza Gustavo Espinosa y Darío Carmona, este último no se hace presente 
porque todos los demás lo repudian. 

Los participantes afirman que lo hacen con orden, porque hay control e instrucción desde la dirigencia nacional, 
es decir, quien gane de los siguientes nombres tendrá que alinearse; los más sonados que no los más fuertes 
por sus propuestas son: por el lado del equipo de Salas Gumersindo Herrera y Jorge Luis Barrera (que 
actualmente ocupan carteras en Finanzas y Laborales respectivamente); por Aréchiga el maestro Carrizales; 

Leticia Jasso desea imponer a Martha Cortés Chumacero, que llegado el momento será oposición a la corriente 
de Salas y Carmona que busca imponer por segunda ocasión a otros no menos odiados priistas como Dinhora 

García y Jaime García Roque (de los tres García ni uno por el cual apostar) que más buscan su confort al surgir 
un nuevo comité, es decir, la permanencia y sus canonjías. 
En la 23, Erick Lara impulsa a Eliuth Bravo, que es pariente de Enrique Cerro incondicional de Carmona; 
Alejandro Ariza a Emilio Salgado; Jorge Rodríguez Méndez impulsa a Samuel Martínez; Marco Sánchez a Víctor 
Guadalupe Sánchez; y Cupertino Alejo a Hugo Alejo. 
Qué se espera por parte de los maestros poblanos y que por ahora ninguno de los  aspirantes defiende o ha 
mencionado siquiera:  

-Transparencia en el manejo de los recursos que aportan los trabajadores y la SEP al SNTE. Hasta sigue este 
manejo discrecional de los recursos. 
-Amplia difusión de los acuerdos en las negociaciones salariales, porque hay muchas dudas que quedaron en 
cuanto al escamoteo de conquistas y beneficios para la base trabajadora, que sólo las élites, sindicales e 

institucionales manejaron a discreción en el sexenio marinista. 
-Agilizar los procesos de compactación y recategorización de la base trabajadora, ya que hubo un millonario 
retardo heredado por la anterior administración y que de alguna manera corre a cuenta de los trabajadores que 

a estas alturas ya deberían estar gozando de estos beneficios. 
-La continuidad de la PRODET (Programación Detallada) para atender la tasa natural de crecimiento de la 
matrícula en el estado y que se traduce en nuevas horas clase para los distintos niveles educativos. 
-La participación del SNTE en la construcción del nuevo plan de desarrollo del sector a partir de la entrada del 
nuevo gobierno federal. 
-El abatimiento al rezago en cuanto a la implantación de un nuevo servicio profesional de carrera para los 

profesores de la educación media y superior, así como ha operado este servicio para la educación básica desde 
los noventa. 
Éstos son algunos de los principales problemas que deben estar marcados anotados en una agenda de la política 
sindical a debatir entre los aspirantes, pero todos insisten, antes de discutir esperan línea del SNTE nacional. Es 
decir, solo más de lo mismo. 

http://www.ngpuebla.com/node/38551#.UE3F7rLiaNY 
 

(Angelopolitanas) 
 
Los priistas poblanos ya empezaron a sumarse a los distintos equipos formados para la transición por el 
Presidente Electo, Enrique Peña Nieto, en espera de ser integrados a los puestos de administración pública 
federal. 
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Destacan los secretarios del Comité Ejecutivo Nacional del PRI, Jorge Estefan Chidiac y Juan Carlos Lastiri, 
quienes ya tienen responsabilidades y en su momento serán llamados, está también Alejandro Armenta que fue 
coordinador de la campaña presidencial en el estado y entregó buenos resultados a pesar de las difíciles 
condiciones en que tuvo que trabajar. 
Hay otros poblanos que ya están integrados como Juan Manuel Vega Rayet y Alberto Jiménez Merino con Osorio 

Chong; José Antonio López Malo con Luis Videragay; Francisco Ramos con el equipo de comunicaciones de Ruiz 
Esparza; Juan Pablo Jiménez Concha con Carlos Joaquín Coldwell; Alberto Amador Leal con Luis Miranda, en 
temas de Seguridad; y Guillermo Deloya con Camacho Quiroz. A trabajar. 
Un buen contingente de poblanos acudió al llamado de Andrés Manuel López Obrador, al zócalo de la ciudad de 
México, desde temprana horas de ayer domingo y hubo diferentes puntos de reunión en la ciudad, se citaron y 

partieron en camiones los de Morena, la mayoría no tuvo que cooperar, puesto que la invitación fue de manera 
gratuita. 

Ahora tienen por delante una gran tarea para elegir a sus delegados, después para organizar sus asambleas 
municipales, distritales y preparar su congreso estatal. Según comentan, muchos regresaron contentos, pues 
López Obrador por fin dejo al PRD y a los ―Chuchos‖. 
En el PRD poblano bajo la línea nacional de sus dirigentes ninguna corriente y mucho menos Nueva Izquierda  o 
Los Bejaranos llamaron a sus seguidores para asistir a la asamblea informativa convocada por su  ex candidato 
presidencial López Obrador, ni un solo camión salió del viejo local perredista. 
Nadie sabe que pasará en su filas, pues algunos emigrarán hacía el nuevo partido del Peje, lo que dan como un 

hecho; los comités del Movimiento de Renovación Nacional son por ahora más que los del PRD en Puebla y es 
que ayer López Obrador anunció que se separa de los partidos del Movimiento Progresista, que lo apoyaron en 
su candidatura presidencial. 
Ante miles de simpatizantes que lo acompañaron en el Zócalo de la Ciudad de México, López Obrador puntualizó 

que su separación del PRD, PT y Movimientos Ciudadano no es una ruptura, pues se va en los mejores términos 
y agradeciendo el apoyo recibido por los tres partidos de izquierda. 

Sólo que ahora espera que se le unan miles de los simpatizantes o militantes de esos partidos, ya veremos 
porque en Puebla la estructura de las izquierdas es muy pobre, incluso Morena que tiene más comités no pudo 
cubrir todas las casillas en las elecciones pasadas. Así es que su futuro en el estado es aún incierto por más que 
en julio pasada ganaron la elección presidencial. 
Hay panistas que se mueren porque los tomen en cuenta y levantan la mano y la voz, ellos mismos en el pasado 
no muy lejano fustigaron y agredieron a su partido y a sus dirigentes, en especial cuando avalaron la coalición 
con la izquierda para hacer un frente contra el PRI. Ahora regresan por la puerta de atrás, a ver quién les cree. 
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